
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1016.0 milibares. Temperatura média 24.2°,
máxima insolação 41.1°, mínima 15.1° (No
Planalto média mínima ,09.1°), Cumulus,
Stratus, Nevoeiros, de meio claro durante o

dia a encoberto à noite. Tempo no Planalto
com chuvas esparsas passando a bom du
rante o dia. No litoral: Bom, durante o dia,
instável à noite. Massa fria em curso. Previ
são: A. Seixas Netto.
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GOVERNO· PROMETE
•

UM CONTAINER DE
"DOSES CAVALARES"
SE O PACOTE NÃO
DER RESULTADO.
o general Figueiredo prometeu "um container de' doses
cavalares", em termos de medidas econômicas, se o
pacote anunciado há quatro dias não apresentar o
resultado desejado, O presidente clsse também que
o primeiro mês de seu Governo transcorreu "dentro das
expectativas". Não lhe toltcrorn metáforas, todavia,
quando lhe foi cobrada uma entrevista coletiva:
"Depois dessa caixa de charuto (pocote econômico),
tenho de esperor um pouco", (Le�a a página 2),

Polícia niío·
consegue"
transferir"
esposa de

�'Meco" para
Curitibanos

Nesse edifício, localizado em Assuncion, no Paraguai, morou "Meco" logo após o golpe
do seguro. A foto menor foi tirada de um documento de "Meco". Sua esposa, Evandina

Girardi Fuchs - "Dinda" -, não pôde sér transferida ontem para a Delegacia de
Curitibanos. Durante o interrogatório em que era submetida ontem em Blumenau, ela
foi acometida de uma crise nervosa. (Na página 6, mais detalhes sobre o caso "Meco") .
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Prefeito de Lages vai discutir salário'
com 1.500 servidores no ginásio coberto

Curitiba ganha o primeiro posto de
álcool do país com 5 mil .I por mês
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2 - Política/Administração

Coluna do Castel.lo

Desnecessárias
as convenções

Prevalecendo a, interpretação autêntica da EmendaN."
li, segundo a qual se estabelece; como alternatioa de for.
mação de partidos de baixo para cima, o princípio da

ljberdade de associação política, o Governo fica obvia
mente na expectativa de que as 'correntes de opinião e as

lideranças com opiniões divergentes que convivem nos

atuaispartidos se deem conta da nova realidade epartam
para nooas agremiações partidárias. Ao princípio da li

berdade, se opõe a restrição de que o novo Grêmio não se

filie a interesses de nações ou associações estrangeiras.
Isso visa obviamente a impedir a reconstituição na legá
lidade do Partido Comunista mas pode servir de obsta
cuia também à formação, de um partido socidlista que se

pretenda fjliar ainierrupcionai socialuita européia.'
Mas o Goverà está na expectativa real de que,mais cedo

ou mais tarde, independentemente da régulamentação do
Artigo 153 da Constituição, a qual nã poderá criar difi
culdades que a Carta Magna não cria, "as dissidências do
MDB, que considera mais numerosas, e as da Arena se

declarem instituídas em partidos políticos; Por isso

mesmo, embora sem querer interferir em assunto da eco

nomia intena dos partidos, não crê na realização em

setembro das convenções nacionais daquelas duas-agre
miações. Seria urri trabalho inútil reaglutinar as bases

partidárias, fazê-las eleger diretórios municipais, depois
reunir convenções estaduais para chegar finalmente à

convenção de cúpula que elegeria um novo diretório na-
.

cional. Isso seria estratificar o precário, seria tentar con
solidar o que se está evaporando.

O Sr, José Sarney, presidente da Arena, ainda não se

deu conta desse fato - fato pelo menos na expectativa
oficial - e está anunciando que vai iniciar-se agora o

processo interno de renovação das direções partidárias
da Arena em todos os níveis até a realização em setembro
da conoençõo nacional. É possível que o president.e do par
tido governamental não esteja imbuído das convicções das
quais já não fazem sedredo as CÚPl4aS do Sistema,
Ele está estimulando aparentemente a consolidação dos

partidos que, se não desaparecer) deverão ter suas estrutu-
-

ras profundamente afetadas pela formação dos novos

partidos, já permitida pela Emenda N.O 11, segundo,
repetimos, interpretação autêntica.

Essa expectativa oficial, de breve formação de IJOVOS

partidos, que se tornará evidente com. a rejeição dos re

querimentos da duas frações,do PTB, e a declaração'
judicial de que as exigências para funcionamento dos

partidos deixam de ser exigências a priori para serem

exigências a posteriori, serve também de argumentopara
fortalecer dentro do'Olóverno;a tese dapTorrog.ação dos

•
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mandatosmu ruccpais de 1980. A prinoipte aprorrogaçao

c•. "1"

se pregava em nome do alívio dos bolsos .dos políticos,
onerados por gastos excessivos no último pleito, Hoje ela se

propõe corno decorrência da desagregação das forças po
líticas que irão se arrumar em novos agrupamentos,
Em 1980 não se poderá saber a que partido.pertencem

prefeitos e vereadores de todo oBrasil e assim aprorrogação
não beneficiaria especificamente nenhum deles, mesmo
porque desapareceria o problema da constituição dos co

légios eleitorais que serão eliminados com a futura adoção
de eleições diretas para governadores, A q,ança das le

gendas que começará, segundo as previsões, ainda este

ano, desorientaria a formação das bases partidárias mu

nicipais e estaduais, que teriam de se recompor em se

guida, sob emergência, para atender a formação dos
novos partidos, O melhor seria, segundo raciocínio oficial,
manter o "status quo". Tanto melhor quantopouparia 'ào
Governo o esforço de comandar uma campanha eleitoral
em plena' mobilizaçãô nacional contra a inflação e em

meio a uma sucessão de greves cujo fim se lhe afigura
imprevisível.
A prorrogação, se vier, pois a medida não foi ainda

objeto de decisão, virá não para atender q. reivindicações
dosprefeitos e vereadores daArena maspara atendera uma
nova. situação política e, parcialmente, a uma conjun
tura governamental dificultada pelas medidas em vigor
na luta contra a inflação, Como se verifica, os partidos,
principalmente o :partido do Governo, está influindo
pouco nas decisões. E-possível que, aberto o leque pluri
partidário e gerada a necessidade da formação de coligá
ções desustentação do Governo, os partidos voltem a ter

uma influência importante nas decisões 'nacionais,
A previsão do Governo é de que, depois do teste eleitoral

a que 'se submeterem as diversas agremiações, sobrevive
rão quatro delas, no máximo cinco,
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Figueire.9o promete nconta;ner
de doses cavalares" se pac�te
econômico não der resultado
Brasília � O Presidente

JOão Baptista de Figueiredo
prometeu ontem "um contai
ner de doses cavalares", em

termos de medidas econôrni
cas novas, se o pacote econô
micb do Governo, liberado há
três dias, não apresentar re

sultados satisfatórios.
O presidente, durante a sole
nidade de formatura de novos

diplomatas, no ltarnarati,
disse que o primeiro mês 'de
seu Governo transcorreu

"dentro das expectativas",
Mas começou a recorrer a me

táfora quando um jornalista
lhe cobrou um encontro com a

imprensa, prometido ainda

quando ele não havia tomado

posse,

"Depois dessa 'caixa de cha
rutos' (o pacote econômico) ,

tenho de esperar um pouco, '

Porque depois dela vem um

'container' de doses 'cavala
res".

O presidente disse que a si

tuação do País não o está

preocupando muito, Mas

quando um jornalista
perguntou-lhe se ele estava

"otimista", corrigiu: "eu sou é

realista com o estado de coi

sas", Confessou ter perdido
um pouco de sono no pri
meiro mês de Governo: "me
deram'muita papelada para
ler e eu não estou acostumado
com isso",

O presidente assinalou que
a oportunidade do "container'
d� doses cavalares" vai de

pender dos resultados da

"caixa de charutos", Se hou

ver resultados positivos, não
haverá novas medidas de im

pacto, mas se os resultados
não forem -os esperados, o

"container" será inevitável.
Um jornalista objetou que

uma "caixa de charutos" é
muito pequena, o presidente
não se fez de rogado, defen
derrdo a eficácia das medidas

adotadas:
"Perfume francês também é

pequeno, mas fica".
Deixou apenas uma inter

rogação no ar quando lhe f0i

perguntado que outras medi
das 'econômicas poderiam ser

adotadas pelo Governo: "Eu
falei em medidas econômicas?
Não, eu só falei em 'container'

O vice-presidente. Aure
liano Chaves, que também foi
ao ltarnarati ontem, afirmou

.
que as sucessivas greves que
tem ocorrido no País não
ameaçam o regime e muito
menos os propósitos de aber
tura política do Governo,
Também recorrendo a metá
fora - e utilizando termos de

Física, ele que é engenheiro
elétrico - explicou: "O corpo
humano precisa de calor para
sobreviver. O perigo é se

aproximar do ponto de fu

são".
"E qual é o ponto de fu

são?"
"E o ponto de derretimento'

dos metais",
-,

.

"As greves estão a ponto de
derreter metais?"

E ele,. calmo: '

"Não. Não estão nem pró
ximas disso",

Ordem de Rio Branco
condecora" J3 ministros

Brasília - "Pelos seus serviços
e méritos excepcionais", nos

termos do decreto que em

1963 criou a ordem, 13 de
novos ministros de Estado
empossados há apenas cinco
semanas, foram condecora
dos ontem pelo Presidente
João Baptista Figuereido com
a Grã-Cruz. de Rio Branco,
numa mesma solenidade, 'no
Itarnarati.
Na solenidade participaram

deputados, senado�es'�'J.linis
tros 'de tribunais swper.10Hl$, .

.diplotriatáse'inais d'pOOlíl'í1I
tares das três armas, Essa foi a
primeira fez que o General Fi
gueiredo, como o Presidente da
República, participou da
mesma cerimônia do Dia do
Diplomata que vem assis
tindo, anualmente, antes
como chefe do Gabinete Mili
tar e depois como chefe do
SNI, desde 1970,
Enquanto os ministros

Eduardo Portella, da Educa
ção, Castro Lima, da Saúde, e
Camilo Pena, da Indústria e

Comércio, e Cesar Cals, das
Minas e Energia eram admiti
dos na Ordem de Rio Branco,
outros nove membros do Mi
nistério, que já haviam ocu

pado cargos de destaque no

segundo escalão da adminis
tração federal, simplesmente
se beneficiavam de promoção
dentro da ordem, elevados à
categoria. de portadores de
Grã-Cruz, Foram eles: Almi
rante Maximiano Fonseca, da
Marinha, Karlos Rischbieter,
da Fazenda, Elizeu Resende,
dos Transportes, Murilo Ma
cedo, do Trabalho, Haroldo
Correa de Mattos, das Co
municações, Jair Soares, da
Previdência Social; Danilo
Venturini, General Chefe do
Gabinete Militar, Octavio
Medeiros, do SN I, e Said
Farhat, da Comunicação So-
cial.

,

Ex-ministros de Estado,
como Delfim Netto, da Agri
cultura, Mário Simonsen, do
Planejamento, Mário Ari
dreazza, do Interior, e Gol
bery do Couto e Silva, do Ga
binete Civil. ficaram excluí-

dos da relação por já possui- 'do Itamarati grande parte de
rem a condecoração do Rio sua competência no campo do
Branco e-m seu grau máximo. comércio exterior, através da

Da relação dos homena- criação de um conselho supe
'geados figuraram também o rior em nível ministerial. Tal
secretário particular do Presi- projeto será levado ao Presi
dente Figueiredo, Sr. Heitor dente da República antes de
de Aquino; comandante do n submetidos ao Congresso.
Exército, General José Fra- Num discurso lido pausa
gomeni e chefes dos diferentes damente no auditório
departamentos do Exército, do ltarnarati , o Chanceler
da Marinha e da Aeronáutica, Guerreiro resumiu aos novos

além do governador do Dis- diplomatas as. dificuldades
trito Federal, Airné Larnai- queencontrarão na sua vida
son,.,· l, ,;:,." ". ,', ,,, �l·",.-r pJ'().fi�si_o:.(i)al e" numa referên-
No'totàT, r66-pesso;s-� entre cia que é inédita em pronun

civis e militares, desde minis- ciamentos oficiais, chamou a

tios de Estado, generais e
.

atenção dos formandos para
Exército, almirantes de es- as interferências da carreira
quadra e brigadeiros, a fun- diplomática na sua vida parti
cionários de portaria, solda- cular:
dos e serventes, receberam as =-Nern sequer a vida pri
rnedalhas da Ordem de Rio vada - afirmou o ministro -

Branco nas suas diferentes ca- será irrelevante para o cum

tegorias. primento de seus deveres; mas
A cerimônia, iniciada às se inserirá de várias formas na

IOh30m, no saguão do [.0 especial função pública que
andar do Itamarati com a exe- abraçaram e que, no coti
cução do Hino Nacional e dis- diano, não desaparece com o

tribúição das comendas, pros- encerramento do expediente,
seguiu com solenidade de nem no-espírito, nem na ação'
formatura da nova turma de dos que a exercem,

,

diplomatas, no auditório, e Segundo o Chanceler Sa
foi concluída, às 13 horas com raiva Guerreiro, "hoje já nada
o almoço oferecido pelo Pre- ocorre no plano internacional
sidente da Repú blica aos que não interesse, não afete
novos terceiros secretários, no .,

ou não exija do diplomata
andar de cobertura do Palá- brasileiro uma cuidada aten-
cio,

. ção:
Falando ao lado do Presi- -A política externa deve

dents João Baptista Figuei- manter estreita sintonia com
redo numa das cerimônias os anseios permanentes do
comemorativas do Dia do Di- País - anseios de paz, de de
plomata, o Chanceler Saraiva senvolvimento, de fraterni
Guerreiro açlvertiu que as dade - ao mesmo tempo em

questões econômicas estão que, pela participação no ce

"definitivamente contagiadas nário internacional, res

pela política" e que o relacio- guarda os interesses brasilei
namento político é hoje irn- ros. Temos de estar prepar.a
portante para a conclusão de dos para conduzir com segu
grandes transações comerciais rança um diálogo permanente
e financeiras, e simultâneo, em'-diferentes
As advertências' do M i- níveis, com países em variadas

nistro das Relações Exterio- situações. Ai estará talvez o

res, feitas perante 25 novos maior desafio da política ex-
I di plomatas formados pelo terna de um país-ponte, sob
Instituto Rio Branco, ganha- muitos aspectos intermédio,
ram significado especial pelo _que é o Brasil. Servir com lu
fato do Diretor da Cacex, Sr. cidez à especifícidade bras i
Benedito Moreira, estar leira no mundo será o grande
coordenando a aprovação de . desafio dos funcionários desta
um projeto de lei que subtrai casa - resumiu o chanceler.

'Proposto fim do Conselho de
Defesa dos Direitos'Humanos

Governo do Estado de São
Paulo,
Também há uma moção de

aplauso ao Governo do 'Presi
dente Mldici, pelo voto. na

ON U contra a pena de morte e

a tortura de presos; outra para
que se dê conhecimento dessa
decisão aos Secretários da Se

gurança e da Justiça dos Esta
dos; e outra de solidariedade a

OMS, pela decisão que la
menta a continuação das ex,

periências nucleares.
A ata da reunião registra

ainda um "voto de congratu
lação ao Ministro da Justiça e

a Academia Paulista de Letras

pela posse na cadeira 31 ua

qude sodsdício", e um "voto
de pesar pelo falecimento do
Dr. Raul Pila",

'

Metalúrgicos dificilmente

aceitarão 'proposta do Governo
São Paulo - OGrupo 14 não tem autorização
dos ministros dá área econômica para elevar
as propostas de reajustes salariais além de
60 por cento para os metalúrgicos do ABC
que ganham de 4 a 10 salários mínimos e de
63 por cento para os que recebem de I a 3
salários mínimos. Esta proposta empresa
rial foi apresentada ao Ministro do Plane

jamento Sr. Mário Henrique Simonsen,
que aprovou, na última terça-feira em Bra

sília, e na madrugada de ontem entregue
aos representantes dos metalúrgicos nas

negociações.
O coordenador da representante dos me

talúrgicos do ABC, Sr. Almir Pazzianotto,
considerou que "dificilmente se chegará a

um acordo final, nessas bases, Vou subme
ter as propostas aos líderes sindicalisfas, e
aguardar uma resposta. Acho, porém,
muito difícil um acordo", A proposta dos

empresários do grupo 14, será válida so-
,

mente no caso de não ser deflagrada nova

greve, como explicou no início damadru

gada, o Sr. Paulo Francini, um dos coor
denadores do setor empresarial. A pro
posta dos operários foi de um reajuste
único, com escalonamento de 68 por
cento,

Agentes dos DOPS dispersaram ontem

um piquete de funcionários públicos muni
cipais em greve, que pretepdiam a adesão
dos coveiros, deixando os cadáveres do
cemitério de Vila Formosa sem sepulta
mento, Esse foi o incidente que marcou

mais um dia de paralisação dos servidores

públicos municipais e estaduais, movi
mento engrossado ontem com a adesão dos
funcionários da Secretaria Estad ual de

Agricultura, Instituto Butantã e Hospital
Psiquiátrico do Juqueri.
::t:;�Q:�_n§el'far ontem suà visita a Baurú;« .

nGovernador Paulo Maluí, disse que" não
trabalha sobre hipóteses",-quandodhe per
guntaram sobre eventual ação de Brasília

para um fim aos movimentos grevistas de
São Paulo, Negou que tivesse ciência de

queo Ministro Murilo Macedo "estaria no

limite de tolerância", em relação às greves
de funcionários estaduais.

No Paláéio Guanabara, após despachar
com o Governador ChagasF reitas, o secre
tário da Educação, Arnaldo Niskier, afir
mou que o Governo está rigorosamente
dentro do prazo que foi estabelecido para
atendimento às reivindicações dos profes
sores, "De maneira que não h-á nenhum
fato que possa modificar a confiança que
nós temos de que será dada uma resposta à

altura, dentro de tudo aquilo que foi esta
belecido nas preliminares do problema",
A comissão de. greve dos professores de

Nova Iguaçú denunciou que o prefeito Rui

Queirós, apesar de alegar que há falta de

j.'

verbas na SeCretaria Municipal de Educa-
ção, contrata professores só para exerce.
rem funções burocráticas e, nesta situação,
há mais de 300 pessoas, Mas, atualmente,
contratou 200 para trabalharem em salas
de aula, demonstrando que há verbas para
conceder o aumento reivindicado,
"É inteiramente inviável atender as rei

vindicações salariais dos professores mu

nicipais de São João do Menti, porque elas
representam um aumento de 600% no or

çamento para o pagamento do magisté
rio", disse o prefeito Celestino Cabral, a

comissão de professores que foi a Prefei
tura para tentar um acordo salarial.

Sem marcar prazo para entregar uma

contraproposta, o prefeito prometeu estu.

dar o-assunto, enquanto a comissão o aler
tou que a assembléia do próximo, dia 28,
decidirá sobre a greve caso nenhumacordo
seja realizado. Para o piso salarial mínimo

t : Cr$ I mil 560_:_ os 'professores propõem
Cr$ 8 mil 890,
A greve dos 121 residentes, iniciada às 20

horas de quinta-feira, e a dos acadêmicos
bolsistas provocou a redução do movi
mento do Hospital Souza Aguiar em 70%)
porque há prioridade para os casos de
emergência para não sobrecarregar os mé
dicos efetivos, Uma triagem rigorosa está
sendo feita, na portaria, por um médico é

os demais' casos são encaminhados 'aos

hospitais do I narnps.
�

Os 103 residentes do Hospital Miguel
Couto ratificaram ontem a decisão de en

trar em greve a partir das 8 horas de hoje,
mas os internos' desaprovaram a adesão ao
movimento dos seus colegas,

Os 36 médicos residentes do Hospital
Estadual Rocha Faria, de Campo Grande,
entrarão.em grevehoje.a partir das 8 horas, '-0
e o diretor Rubens Galhardi já decidiu que
o hospital funcionará apenas para os casos

de emergência e pronto atendimento, as

preferências serão, para as doenças
cardíacas, acidentes na via pública e parto.
O I namps colocou em vigor um esquema

especial para auxiliar os hospitais do Es
tado e do Município durante a greve dos

residentes, colocando à disposição dos

hospitais do Rio e da população seus 15

hospitais próprios, 200 ambulâncias, 89

postos de assistência 899 clínicas, 420 hos

pitais contratados e seu quadro de 8 mil
653 médicos,
Em Belo Horizonte, os 35 médicos resi

dentes do Hospital Santa Mônica, que tra

balham cerca de 80 horas por semana por
Cr$ 2 mil mensais e não recebem desde
novembro passado, estando ameaçados de

despejo porque o hospital de 500 leitos"
não paga também o aluguel da casa onde
dormem, poderão decretar greve amanhã.

Caça a Lamarca tinha'Heleno'
-

.

Nunes como comandante
Salvador - O comandante da "Missão Pajus

sara" - operação das forças de segurança contra o

ex-caoitão Larnarca no ser-tão da Bahia foi o Almi
rante Helena Nunes, atual presidente da -CBD e do
Diretório da Arena Fluminense, No dia que morreu
Lamarca - 17 de setembro de 1971 - o almirante
estava em Brotas de Macaúbas, município do São.
Francisco

on�eefugiou-se
o líder do MR-8,

Essas afir ções foram feitas ontem; na Sexta
Circunscriçã Judiciária Militar. pelo escrivão da'

polícia de Macaúbas, Sr. Rosalvo Machado Rocha
O escrivão é testemunha de defesa de Olderinhia do

ex-capitão Larnarca - indiciado como membro do,
MR-8, fato Que ele nega.

O escrivão disse aõ juiz-auditor Arnaldo Fer
reira, na presença do COnselho Permanente de Jus
tiça da Marinha e do promotor Walter Moutinho,
da I _a Auditoria da -Marinha , no Rio de Janeiro,
que substitui o promotor Kleber de Carvalho, que
as informações lhe foram passadas pelo JUIZ de Bro
tas � Macaúbas na época, Sr. Antonio Rodrigues
Barbosa, e pelo delegado Vivaldo Bastos de Matos,
Informou o Sr. Rosalvo Machado Rocha, o qual

disse ter se apresentando como escrivão de polícia a

um major Mota, do Exército: quando as forças de

segurança chegaram na área, que a operação contra
Laillarca foi conjunta do Exército, Marinha e Ae
ronáutica. Frisou não saber precisamente se o AI-,
mirante Heleno Nunes ficou hospedado no hotel
ou na residência do juiz durante o cerco final ao
ex-capitão. "

No entanto, 'o Sr. Rosalvo Rocha destacou que o

juiz Antonio Rodrigues Barbosa. 4ue fôra amigo de .

José Campos I:larrelo. recebeu do comanqo ,da
Sexta Região Militar um diploma por tcr auxiliado
as forças de segurança, hospedando militares ém
s'ua casa. em Brotas de f\1acaúbas.
Outra testemunha de.defesa. Sr. Clesio Carrilho

Rosa, advogado e' serventuário da Justiça, confir
'mou a denúncia de Oldcrico Campos Barreto feita
cm depoimento, 4" feira de que o delegado Fleury
comandou o cerco a casa do acusado, no povoado
de Buriti Cristalino, no dia 2H de agosto de 71.

Segllndo a testemunha, os policiais comandados
por Fleury "assassinaram Otonicl Campos Bar
reto", ir1ll�o de Olderico,

Brasília- "O Conselho de De-: O conselho não se reúne há
Icxa dos Direitos da Pessoa cinco' anos e, na justificativa
Humana, órgão colegiado in- do projeto, o deputado trans
tegrante do Ministério da Jus- creve a ata de uma de suas

tiça, tem a singuIaridade de 'últimas reuniões secretas,

jamais ter adotado, em mais ainda na gestão do Sr. Alfredo
de JS anos de exist�ncia,. ,Buzaid no Ministério da Jus

qualquer medida efetiva em tiça,
defesa dos direitos da pessoa Segundo esse documento,
humana",

'

os membros do conselho,
Com essa expliéação, o De- entre os quais se destacava o

putado José Costa (MDB-. Senador Petrônio Portella,
AL) ap'!'esentou ontem pro- aprovaram oito moções,
jeto de lei que extingue- o con- sendo cinco "de louvor": ao

selho, mesmo porque "este Dia Mundial das Comunica
ano sua manutenção custará ções Sociais; ao autor do rro
ao sofrido contribuinte brasi� jeto que obriga a utilização
leiro relo menos Cr$ 420 mil, mínima de lO por cento de

que é o montante da verha que sucos de frutas naturais neis

lhe foi destinada no orça- 'refrigerantes; a allla<;[lo da
mento do Ministério'ua Jus- Central de Medicamentos; ao
tiça". Ministro do Trabalho; c· ao

L- � �-.�� �._� � ._ � ... � � �__...���.�-----w-...�-�----�----��--__��P_M.�" ��_���---�,�

Relatou ainda o serventuário da Justiça que
soube da população de Buriti Cristalino que, no dia
da.morte de Lamarca, os agentes de segurança "jo
garam os corpos de Larnarca e José Campos Bar
reto em um campo de futebol, deram chutes nos

cadáveres e sarram pelas ruas do povoado comerno-'
.rando e dando rajadas de metralhadoras para O ar '

Afirmou ainda o sr. Clésioque o pai de Otoniel e
Olderico, .Sr. José de Araújo Barreto, "um homem
extremamente religioso, cuja vida era a roça e a I

greja, foi torturado pelos policiais, levaram-no para
a porta da igreja de Buriti e pendurar.am-no de

cabeça para baixo em um pau-de-arara, para fazê-lo
confessar sua participação no M R:8 e dizer onde
estavam Lamarca e Zequinha (José Campos Bar-

Jeto)."
O advogado, que foi seminarista em Salvador,

afirmou que antes da presença das forças de_íegu-
rança no cerco a Lamarcn, Olderico e Otonlel
dedicavam-se a ajudar o pai na lavoura. "Jamais se

envolveram em política, exceto a 'política mumcl-.
pai", disse a testemunha, Otoniel morto com _u��
tiro na nuca, "não participava sequer da poh(l�a
local e nem conhecia os partidos da época".

. Respondendo a perguntas formuladas pela Sra.
Ronilda Noblat , advogada de defesa de Oldenco.
que está sendo julgado a terceira vez pelo mesmo
processo, disse poder assegurar que "na época 01-
derico era uma pessoa despreparada, quase analla-
beta". Acrescentando que "ninguém em Brotas de
Macaúbas é capaz de afirmar de sã consciência que
ele pôs em funcionamento partido proscrito".

O escri�ão Rosalvo Machado Rosa, no seu de

poimento, endossou a afirmação de Olderico eJ1l

seu depoimento perante () juiz-auditor" de que J!
mais conhecera ou tivera ligações com o ex-capltaO
LamuTca. "Nunca soube ou ouvi di/er 4lll: Olden�?
.tenha tido qual4uer contato com Ca'rlos Lamarca .

enfatizou o escrivão.
,

,O promotor Walter Moutinho. da I a Auditona
da Marinha e 4ue suostitui seu colega da SexHl
Circunscrição Judiciária Militar, Sr. Kleber de

Carvalho, comentou com os jornalistas os dep.?l
mentos das duas testemunhas, ao final da' audlen-
cia. Segundo ele. ambas tiveram contradições entre
si e com o depoimento de OIJerico Campos Bar

reto, na 4uarta-fcira.

rl
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o f;5TADO -:-: 2 I de ªbril de 1979 Política!Administração - 3

CONVÊNIO COM IBRASA· BENEFICIA O
PROCAPE/SC COM Cr$, 400 .MILHÔES

Comissão
começa a

constituir
nova

companhia
o governador Jorge Bor

nhausen crioua Comissão
Constitutiva dá Companhia
Integrada de Desenvolvi
mento Agrícola de Santa Ca
tarina - CIDASC -, com a fi
IJll)idadede realjzãr estudos e

elaborar projetos de estrutura

organizacional e funcional,
oj,jetivando a constituição, I

órgàriização e implantação de
nova empresa, .àlérn de efeti
var os atos constitutivos e os

Estatutos Sociais.
Segundo disposto no ato,

são membros daquele órgão'
os srs. Nelson Rogério de
Souza, seu presidente; Ro
berto Alois .Zaquini, Amauri
José Goedert, Jorge Elias
Neto e um representante de-

, signado pelo Secretário Chefe
, daGabinete di: Planejamento e'
, Gi1ordenação Geral.

O resultado dos trabalhos;
: examinados e aprovados pelo
GAPLAN, através da Sub-I
coefia de Organização- e Mo
dernização Administrativa,
será submetido à apreciação

: 'do Governador do.Estado nó
: prazo de trinta dias, para fins
de aprovação.
A Comissão, que terá um

Secretário Executivo, desig-
'nado pelo. presidente,
dissolverse-se-a, automati
camente, após a publicação
no Diário Oficial do Etado
dos Atos Constitutivos e Esta
tutes.da ÇIDASC.

,
"

Murici quer
novos'

partidos e

é contra a

anistia ampla

Retornando ontem de Brasí
lia onde participou da sexta reu
mão extraordinária do Conselho
de Política Fazendária, (CON
FAZ), o secretário da Fazenda
Ivan Oreste Bonato revelou que
obteve junto às esferas federais
um convênio a: ser assinado com o
IBRASA de Cr$ 400 milhões a
serem aplicados no Procape e 'no
Programa de Financiamentos à
Acionistas, O secretário retorna a
Brasília domingo juntamente com
o governador Jorge Konder Bor
nhausen e o Secretário de Plane
jamento, Norberto Ingo Za
drozny, quando manterão au

diência com o Ministro Mário
Henrique Sirnonsen,

Em princípio a comitiva tratará
de uma autorização para um

empréstimo externo de 50 milh
ões . de dólares e a autorização
par-a G lançamento das Obriga
ções Reajustáveis �!o" Tesouro 'do
Estado, no valor de Cr$ 500 milh
ões no mercado interno, Os recur
sos provenientes do empréstimo
externo tem a destinação para es

tradas, hospitais e para o setor de
educação" enquanto as obriga
ções; na aplicação a armazena

gem, eletrificação rural e infraes
trutura industrial, através da 'Co
disc.
Bonato reconheceu que houve

a sonda!lem quanto a poss'lblh-

dadedo lançamento das Obriga
ções Reajustáveis no mercado ex
terno, façanha ainda não reali
zada por nenhum Estado brasi
leiro e conseguida apenas pelo
próprio Brasil e pela Eletrobrás,
"Inicialmente vamos tratar das
Obrigações no mercado interno e

posteriormente partiremos para o
externo, mas as medidas do pa
cote anti-inflacionaria dificulta
r�!!Lmui�o esta, tentativa".
Na reunião extraordinária do

Confaz o Ministro Karlos Risca
bieter fez uma exposição sobre as
medidas que compõem o pacote e

explicou que, "a partir da inespe
rada e inquietante aceleração no

ritmo inflacionário, que incor
pora forte componente de cunho
especulativo e psicológico não
restou-nos outra alternativa a não
ser agir com firmeza no sentido de
reverter a curto prazo as expecta
tivas inflacionárias".
Após a exposição o Ministro

solicitou então aos secretários da
Fazenda de todos os Estados que
procedessem "com todo o rigor
possível" uma reforma orçamen-

. tária objetivando", a redução dos ,

gastos e o maior controle da ex

pansão monetária em processo de
. implementação, medidas de lar-:
go .alcancee que devem surtir
efeito'a médio e longo prazos".

.

Segundo Bonato, isso irnplí-,

''t .'

Presidente do TRT
vê Justiça,

vítima de arbítrio
. .

Joinville (Sucursal) ....:. "A Justiça do Trabalho em nosso País
sofre o arbítrio do Governo e, por isso, não está podendo fazer
justiça, mas apenas legalizar cumprindo determinações já antecipa
damente impostas pelo Governo", disse ontem, em Joinville, Luiz
José Guimarães Falcão, Presidente do Tribunal Regional do Tra
balho da 9a Região, cuja sede é em Curitiba e com jurisdição no

Paraná e Santa Catarina.
'

Luiz Guimarães Falcão, que serviu de mediador no problema dos
'mineiros de Criciúma, esteve nesta cidade em visita de rotina inspe
cionando a Junta de Conciliação e Julgamento,. além de manter

contatos com diversos líderes das classes trabalhadora e patronal.
Ontem, no início da tarde, ele seguiu ao Balneário de Camboriú
onde passará este fim-de-semana,
GREVES
Adiantando que "tendo a Justiça 'do Trabalho pará ampará-lo o

trabalhador não precisaria recorrer às greves" para reivindicar me
lhores' condições .salàriais, Luiz Guimarães Falcãoafirmou que o

movimento grevista - "enquanto não houver mudanças na'CLT,
particularmente em relação à política salarial" - será o único
recurso para fazer o trabalhador fazer valer suas reivindicações.
,"É necessário devolver-à Justiça do Trabalho lodos 'ós'setls'!lode

res para que conflitos de dissídios coletivos na área sindical sejam
extintos", acrescentou o Presidente do Tribunal Regional do Tra-
balho, com jurisprudência em Santa Catarina.

.

REAJUSTAMENTO SALARIAL
Luiz José Guimarães Falcão - demonstrando sempre muita

disposição e gentileza, ao conversar com a imprensa, não se fur
-tando, inclusive, a citar detalhes em-suas explicações -

manifestou-se favorável às medidas anunciadas pelo Ministro do

Trabalho, Murilo Macedo. Na sua opinião, uma destas principais
modificações é o pensamento do Governo Figueiredo, anunciado
através do Ministro do Trabalho, de reajustar os salários quadrie
nalmente. No entanto, frisou: "o problema não é o aumento de
salário.e sim um simples reajustamento, sempre correspondendo à

desválorizaçâo da moeda".
' .

'

GREVES EM CRICIÚMA
Ao comentar asituação dos mineiros de Criciúma, que dia 19

decidiram, em Urussanga,

ent�r
em greve no dia 1° de maio, se o

aumento não for pago, o Pres dente do Tribunal Regional do Tra
balho (que serviu de mediador

.
ntre as duas partes) reafirmou que

medidas já foram estabelecidas através do "protocolo de intenções"
do qual ficou combinado que os mineiros aguardariam as gestões
que a classe empresarial- juntamente com o Governo do Estado e

Ministério do Trabalho � farão junto ao Conselho Nacional de
Petróleo (CNP) e Ministérios da Fazenda e Minas e Energia.
"Até o final de abril, os trabalhadores de Criciúma vão esperar e

não acontecerá greve antes do reinício das negociações", assegurou
'Luiz Guimarães Falcão.

Governador:
"Art. 1. 0 - Fica o Poder

Executivo autorizado a con

ceder gratificação especial de
atividade, como estímulo à

regência de classe ou à minis- .

tração de aulas, ao ocupante,
em caráter efetivo, de cargo de

.

categoria funcional do Grupo
Docente do Magistério PÚ
blico Estadual, obse.rvados os
valores constantes da Tabela

I, anexa à presente Lei.

Parágrafo J:0 - Perceberão
a gratificação especial de ati
vidade:

I - O Professor I e o Profes
sor II que, na data da presente
Lei, se encontrar no exercício
do, cargo, regendo classe de
l/o'á a 4. a séries do curso de I. °

grau; .

II - O Professor Licenciado
I e o Professor Licenciado II

que, na.data,da presente Lei,
se encontrar no exercício do

cargo, ministrando aulas nas

5. a a 8. a séries do curso de L. °

grau ou em curso de 2. ° grau.
Parágrafo 2. ° - A gratifica

ção especial de atividades será
paga mensalmente.
Art. EO- A gratificação es

pecial de atividades poderá ser
concedida:
-.f _:-'Ao ocupante, em crá-'
ter efetivo, de cargo de ca

tegoria funcional do Grupo

cará num "arrocho" das despesas
correntes eos secretários tiveram'
também a incumbência de trans
mitir estas recomendações aos

governadores de Estado, solici
tando ainda a colaboração e par
ticipação ativa de toda a equipe de
Governo no cumprimento das de
terminações.

RESFRIAMENTO ECONO
MICO

Numa análise imediata de pos-
-'síveis reflexos das medidas anti
inflacionárias, o Secretário da
Fazenda acredita que "direta
mente o Estado não foi atingido,
mas o que vai ocorrer é um res

friamento na economia e, em de
corrência, uma. pequena queda na
arrecadação; um sacrifício que te
remos de passar para o futuro".
Explicou que a intensidade das

medidas, "que não foram nem

fortes nem fracas", deverão subs
tanciar o Governo para possíveis
alterações demelhoramento e isso
não quer dizer gue termine por aí.
Pode vir mais coisa no setor e

mesmo assim para nós não foi tão
ruim porque-tanto a busca de re

cursos externos, como a possibi
lidade de empréstimos de bancos
particulares continuam:'.
Outra réeornendação trazida da

reunião do Confaz é a "participa
ção ativa" dosEstados na fiscali-

zação da regulamentaçãó 'do per
centual de acréscimo à mercado
rias vendidas a prazo sobre o

preço das mercadorias vendidas à
vista. O secretário garante que
essa fiscalização "vai funcionar,
através da mobilização de 'nossos
instrumentos" .

CR$ 400
IBRASA

Em Brasília o .secretário Ivan
Bonato.obteve o convênio a ser

assinado com o Ibrasa - Investi
mentos Brasileiros S.A, para a

obtenção de recursos da ordem de
Cr$ 200 milhões que serão desti
nados na aplicação em forma de
participação acionária em empre
sas catarinenses, cujos .processos
serão analisados e aprovados pelo
Procape - Programa de Capitali
zação à Pequena e Média Em
presa.

MILHOES

"Outros Cr$ 200 milhões foram
obtidos no mesmo órgão para fi
nanciamento à acionistas do pro
grama Finac, cujos processos
também serão analisados e sub
metidos à aprovação Relo Pro
cape, ainda neste ano. 'Pôr outro'
lado Bonato afirmou que a siste
mática de aplicação do Procape
não vai ser modificada justifi
cando que "o órgão trabalha com

financiamentos e não com parti-

. cipação acionãrla"

TESOURO GARA>NTE OPE
RAÇOES DE CRÉDITO

DO

O GovernadorJorge-Konder
Bornhausen autorizou ontem,
por decreto, a Secretaria da Fa
zenda a conceder garantia, av-a ..

vés de ações de propriedade do
Estado de Santa Catarina', 'relati
vamente à operação de crédito a

ser firmada entre o Estado e a

FINEP - Financiadora de Estudos
e Projetos, destinada a financiar o
projeto implantação 'de novo sis
tema de controle e de qualidade
da produção de batata-semente,
na Secretaria da Agricultura e

Abastecimento.

origem desta defasagem e

onde ela pode ser contro
lada. Desse confronto surgi
rão os questionamentos de
classes trabalhistas e estes

questionamentos e reivindi
cações serão divididos em

três grupos: aqueles que a

própria Secretaria do Tra
balho e Integração Política
possa resolver serão também
solucionados imediata
mente, na própria Semana
Sindical; aqueles que foram
do âmbito de decisão do
Governador Jorge Bornhau
sen 'serão a ele encaminha
dos, como também aqueles
que forem do âmbito nacio
nal, que serão enviados ao

Ministro do Trabalho, Mu
rilo Macedo.

Se tem como certo que o

assunto greve tomará boa
parte das discussões, A uma-

pergunta sobre como a Se
cretaría do Trabalho vai en
carar este-assunto, Fer
nando Bastos retrucou com

outra pergunta: "O que é
uma greve?", e respondeu:
"Acho bom sempre desco-

- brir a essência das coisas. A
greve é a maneira coletiva
que os trabalhadores tem

para dizer alguma coisa, que
não vai bem no relaciona
mento capital-trabalho. A
greve é uma espécie de dor
de cabeça, ela avisa ao corpo
que alguma coisa está irnpe
didndo a Harmonia de fun
cionamento do organismo.
Se concorda que é muito
mais inteligente suprimir a

'origem da dor de cabeça do
que proibir o corpo de se

manifestar. O medo da grev�.
é a característica de algumas
fases na fase de quase todas
as nações. E como se um

doente dissesse: "puxa! eri-

Represen'tada por ações da
COCAR - Companhia Catari
nense de Armazenamento, o.
montante da garantia é da ordem
de Cr$ 20 milhões 863 mil e 240,
constantes do ativo permanente
do Estado. Outra prestação de
garantia também autorizada no

valor de Cr$ 19 milhões 527 mil e
130, em ações da ERUSC - Eletri
ficação Rural de Santa Catarina,
relacionam-se com operação de
crédito entre a Ernpasc- Empresa
Catarinense de Pesquisa Agrope
cuária e ainda a Finep, para fi
nanciamento do projeto da maçã.

Fernando Bastos quer jogo
'aberto na .semana sindical

Toledo .dá posse a

Alceu Fontoura no

comando do 630. BI
O tenente coronel Alceu Diesing Fontoura é novo Comandante do'

63° Batalhão de Infantaria, tendo assumido o cargo em solenidade
realizada na manhã de ontem, no quartel daquela Unidade, recebendo
o comando do tenente coronel Miguel Pereira Duarte, em ato presidido
pelo General José Maria de ToledoCamargo, Comandante do Grupa
mento do Leste Catarinense. I

A,nomeação do tenente coronel Alceu Díesing.Fontoura, deu-se por
necessidade do serviçoda Portaria Ministerial N° 451, de 7 de fevereiro.
último, vindo O novo Comandante do 63° BI da Chefia da 4a Seção, do
3° Grupamento de Fronteira, onde servia há mais de um ano.

Após.a passagem de.Comando e a revista .à tropa pelo tenente
coronel Diesing Fontoura, foi lido o elogio emitido pelo Comando do

Grupamento Leste Cafar inense , referindo-se ao tenente
coronel Miguel Pereira Duarte, que deixou o Comando do 63.° BI,
lavrado nos seguintes termos: "Foi curto o período em que comandou o

63.° Bl, preenchendo. o intervalo entre dois comandantes efetivos.
Entretanto, foi suficiente para se identificar que se empenhou a fundo,
sem adiar soluções e sem escorar na interinidade para qualquer mis
são".
"Instruiu corretamente e com entusiasmo seu Batalhão; os resultados

do último exercício do Plano de Chamada o comprovam",
"Estou certo de que entrega o comando em boas condições ao novo

detentor e que lhe será assessor de grande préstimo no cargo de subco-
mandante".

.

.

Em seguida, com o desfile da tropa em continência ao novo eeman

dante, foi encerrada a solenidade.
. .

O NOVO COMANDANTE
Natural de Porto Alegre, o tenente-coronel. Alceu Diéiing Fontoura

iniciou sua carreira militar na Escola Preparatória de Cadetes da capital
gaúcha, continuando. sua formação na Academia Militar das Agulhas
Negras, tendo sido declarado aspirante em agosto de 1953. Cursou,
ainda, a Escola e Estado Maior do Exército.

Em suacarreira serviu nas seguintes unidades: Base Aérea de Canoas,
no Rio Grande do Sul; 23. ° Batalhão de Infantaria, Blurnenau; 18. ° RI,
Porto Alegre; 9:° RI, Pelotas; 17.0 RI, Cruz Alta; CPOR de Porto
Alegre; QG do III/Exército, Porto Alegre; 3.° Batalhão de Polícia do
Exército, Porto Alegre; QG da 6. a Região Militar, Salvador eQG do 3. °

Grupamento de Fronteira, em Porto Velho.
Exerceu as seguintes funções: Instrutor do CPOR de Porto Alegre;

Chefe da Seção de Tiros 'de Guerra da 6.a RM; Chefe da Comissão
. Desportiva Regional da 6.a RM e Chefe da 4.a Seção do 3.° Grupa-
mento de Fronteira. . .

.

Foi promovido ao posto atual, pormerecimento, em 25 de dezembro
de 1974.

É portador da "Medalha Militar", em ouro, por mais de 30 anos de
bons serviços prestados ao Exército.
É 'casado com Dona Tereza Conceição Sparano Fontoura.

Brasília -O General da re
. : serva'Antonio Carlos 'tVI'uricy

,

declarou-se, ontem, favorável
a formação de novos partidos
políticos e contrário a uma

anistia ampla 'e irrestrita.
Afirmou, também, .que o

General Moura Filho não es

tava' bem inforrnado sobre a :

reação ao. ex-Presidente João
\ Goulart e, perguntado sobre o
que achava da tão anunciada
volta do Sr. Leonel Brizola
que, certa vez, chamou-o de

, "gorila", recusou-se a respon
der. Em relação a legalização
do. Partido Comunista Brasi
ieiro, o General Muricy disse,
apenas, "qué isso é multo con
trovertido e prefiro não entrar
no. assunto",
Õ General Muricy veio a

Brasília para participar, como
paraninfo do General Pedro

. I Araújo Braga-recentemente
� ,

promovido ao generalato da
so.lenidade de entrega das es-

1

pad!ls aos novos generais. No
'I Quartel General do Exército, ' .. ---- .

\ no.�:t��i����ou�i����derdo "Gratificação ��p'ó "dei. giz" J.á é, leiMOB no Senado, Sr. Itamar
.

Franco (MG), o fator local

T
..

�:���:���O;���;�:��::e�� e' esouro co,meÇa a ,p'ag'ar em maIO
, tares diante do rompimento
, d� bip�rtida�ismo, "pois nin- Ao sancionar, ontem, a

, gUém vai arriscar-se a fazir sua lei 5.524, que dispõe sobre a

, Opção sem consultar suas concessão de gratificação es-

bases e sofrer influências de- pecial qe atividade á titular
, tas". ' '

efetivo de cargo de categoria
: Defensor da permanência funcional do grupo docente
; do. MDB, mesmo com outra do magistério público esta
i �igla - Partido Democrático dual (a gratificação pó de giz),
, Brasilei�o - PDB-, por o Governador Jorge Bor
, éxemplo; o Senador mineíro nhausen solicitou ao Secretá
.

acha que o Governo está cor- rio da Educação providências,rendo "grave risco", alimeó= no sentido de que as vanta
i tando; "ao que tudo indica, à
criação do PTB com o re- �ens fossem incluídas o mais

: gresso do Sr. Leonel Brizota rápida possível na folha cdé

': prestigiado e transform�do no pagamento dos' professores:
; único líder populista doPaís".

Ainda ontem o Sr. Antero

� O Ministro da Justiça, 'Sr.
Nercolini manteve contatos

,Petrônio Portela, recomen- junto à Secretaria da Fazenda,
,do.u ao Governador dã Pa- quando ficou acertado que re
I raíba, Sr. Tatcísio Buriti, que feridas vantagens serão paga�
: tome todas as medidas neces- em maio, com efeito retroa- r
: sárias para' o fortalecimento tivo a 1. {) de abril, segundo,
: ,da ,Arena, enquanto o Go- estabelece a lei.
verno e as lideranças políticas A Unidade de Àdministra
não. definem mais claramente ção de Pessoal da Secretaria
alei ordinária que disciplinará da Educação informou ser
a organização.é funciona-

'

impossível o pagamento no
llJento dos partidos. mês de abril, uma vez que o
O, Governador paraibano Tesouro do Estado fecha a

; acha inevitável a formação de confecção da folha de paga-i nov 'd I'
.

,

: B
. os partI os po ItlCOS no mento do mês seguinte no

I !asll, mas adverte que aInda final do mês anterior Como aI nao existe "nenhuma luz" de
.

,

: finitl'v 't 'N-
-

lei que concede as gratifica-,
'-... a a esse res�o. ao se . -

f' d 10�at>e: por exérnplo, côhto lem- çoe� OI ,aprova � a de

brou, se a reorganização de �bnl, �ena Imposslvel o pa

Partidos será efetuada a partir gamento no mesmo mês. .

da extinção ou não da Arena e É a seguinte, na íntegra, a

do.MDB.. lei sancionada ontem pelo

Docente do Magistério PÚ-' I - Não será considerada
blico Estadual não alcançado para efeito de cálculo de qual
pelo disposto no artigo ante- quer vantagem, indenização,
rior quando: provento de aposentadoria ou

a) afastado do cargo sem desconto previdenciário;
perda de lotação retornar à II - Não será reajustada por
regência de classe ou à minis- ocasião da concessão de au

tração de-aulas na unidade em mento geral ao -ftinciona-
que lotado; lismo .

b)_ afastado do cargo com Art. 5.° - O Anexo II refe-
perda da lotação retornar à rido no art. 3.° da Lei n. o

regência de classe ou à minis" 5.205, de 28 de novembro de
tração de aulas na, forma do 1978, que dispõe sobre a con

art. 70 da lei n. ° 5.205, de 28 cessão de gratificação aos

de novembro de 1975.
. U - àquele que vier a ingres-
sar, na forma da Lei n. ° 5.205,
de 28 de novembro de.1975,
em categoria funciónal -do

. Grupo Docente do Magistério
Público Estadual e venha a

reger classe ou ministrar aulas
na unidade de sua lotação.
Art. 3.° - O pagamento da

gratificação especial de ativi
dades será suspenso durante o·

período em que o beneficiário
ausentar-se da regência de
classe ou deixar de ministrar
aulas, qualquer que seja o mo
tivo determinante do afasta
mento, excluídos os mencio
nados nos arts. 88 e 141 da Lei
n.o 5.205, de 28 de novembro
de 1975.

Artigo 4.° - A gratificação
especial de atividades prevista,
nesta Lei:

Até ontem, o Ministro do
Trabalho; Murilo Macedo,
não havia confirmado ainda

,
sua presença na II. a Semana
Sindical e no 10° Encontro
Estadual de Trabalhadores,
que iniciarão dia 27 próximo
e SI.! prolongarão até o dia I. °

de maio, no Clube Duque de
_

Caxias, em Rio do Sul. A
Secretariado Trabalho e In
tegração Política vai se esta
belecer durante os cinco dias
dos eventos no município de
Rio do SuL

. PRETENS,ÓES
O secretário do Trabalho

e Integração Política, Fer
nando Bastos, ey��icou que
a 11. a Semana Sindical "não
só pretende ser um encontro.
no qual se discutirá franca
mente e de modo aberto as

novas uealidades-de País;l
mas se constituir numa nova
faceta do jogo da verdade
que o País começou a viver".
Ao ser questionado sobre os

critérios de como será diri

gido o debate, Bastos disse
que numa primeira fase será
feito um painel constituído
por elementos da Fucat, da
Ação Comunitária e Secre
tarias da Agricultura e Tra
balho, que_exporá o quadro
de possibilidades do Go
verno Estadual, as' realiza
ções e o que ainda pode rea

lizar dentro das necessidades
dos trabalhadores. Feita'
essa apresentação, os traba
lhadores se dividirão em

grupos de análise qU(\, com a

união dos demais, confron
tarão as cônolusões com a

realidade catarinense. "Cer
tamente have-rá uma defasa
gem entre realizações e pro
pósitos: vamos discu ti i
então parasabermos qual a

zipela, tuberculose, uma

ameaça de câncer e, agora,
ainda por cima, dor de ca- _

beça?".
Para o secretário do Tra

balho, sua pasta tem "obri
gação de ser um enorme
alto-falante dos trabalhado
res reunidos. Ela tem que
transmitir para as autorida
des federais os reclamos da
classe que ela mesma não
possa solucionar. Se a Se
mana Sindical.for isso terá
cumprido sua finalidade".
Acerca de um possível es

vaziamento da Semana Sin
dical com a realização simul
tânea de um simpósio de
trabalhadores em Criciúma,
organizado pelo deputado
federal Walmor de Lucca"
"para deixar falar os traba
lhadores", conforme se ex

pressd[jr<r�êéntementé - Fér�,)
nando Bastos respondeu que
"essa proposta de deixar falr
os trabalhadores" não é
muito nova; afinal, eles
.nunca foram mudos! O pro-'
I blema maior foi sempre de
ouví-Ios, Mas a questão
magna mesmo é transformar
em ação aquilo que os traba
lhadores estavam gritando e
que alguns ruídos externpo
râneos não deixavam que se
ouvisse bem. O Governo já
realizou onze semanas sindi-:
cais e deu para ouvir muito.
Esse encontro agora quer
descobrir com os trabalha
dores o meio de realizar o

que eles querem. Falar-se,
agora, em ouvi-los, é um
pouco, como o cientista
levou anos tentando desco
brir a lâmpada elétrica
quando bastava ir à loja e,

comprar quantas quisesse. É
uma boa idéia, não há dúvi
das, só que já tem 11 anos."

ocupantes de cargos e funções
de direção e_administração
dos estabelecimentos de en

sin(} da rede pública esta

d.ual, passa a vigorar com a

redação constante da tabela II
desta lei.

Arf. 6.° - Esta 'lei produzirá
.

efeitos a partir-de I. ° de Abril
de 1979.
Palácio Barriga Verde, em

Florianópolis, 10 de Abril de
1979".

Nomenclatura de;> Cargo

TABELA I

(Anexa à Lei n.o'S.524. de 10 de abril de 1979)

Professor I
Professor I
Professor I

Pr,ofessor II
Professor Licenciado I
Professor LiGenciado II

Classe Padrâo Valor da
Grat. Especial

A PF-7 Cr$ 1.752.00
B PF-B Cr$ 1.714.00
C PF·9 Cr$ 1.668.00
A PF-l0 Cr$ 1-.630.00
A PF·15 Cr$ 1.000,00
A PF-17 Cr$ 1.000.00

Nomenclatura do Cargo/F unção

. TABELA II
{Anexa à Lei n.o 5.52'). de 10 de abril de 1979)

Padrão Vant. Hor
(Iim. máXimos)
(Leis 4.425170 e

5.205175)

Diretor de Unid�de de Coordenaçao Regional.
Chefe da Divisa0 de Administração de Pessoal
Chefe da Oivisão de Apoio Administrativo
Chefe da Divisa0 de Educação Flsica e Desportos
Chefe da Divisa0 de Administração do Ensino
Chefe da Divisa0 Executiva de Inspeção Geral
Supervisor Local de Educação
Diretor Geral .

Diretor de 2.° Grau .

Diretor de 1.° Grau ..

Secretario Geral
Secretario de 1 o Grau
Secretario de "2.0 Grau ...

Responsáv.el por Grupo Escolar
Responsavel por Escola Reunida
Auxiliar de Direfor

CC·l
CC·2
CC·2
CC·2
CC·2
CC·2
CC·3
CC·3
CC·4
CC ..
CC'O
CC-7
CC·,

.. PF·l a PF-14
.PF-' a PF-14
.PF-l a PF-14

Político paulista
analisa em Lages. o"

-

quadro partidário
Lages (Sucursal) - O candidato arenista mais votado nas últimas

eleições municipais de São José dos Campos, Antônio Carlos Roberti

Co�ta, �p�\i.s��, opt,em .eJ.1},., Lages, as qi(tc�14�de� eleitorais, do seu

p,al't�4,�,��_,S�9:i ��u},9h����ngo,fW. prll���p})� que e�st�� q,ualquer;
diferença rlloSbflca ou ideológica entre a Aréna e 'M'DI3, Afirmou que a

, revolução de 1964 somou "mais erros que acertos" mas que "a derro
cada extraordinária da Arena em São Paulo" se deve principalmente a

grande quantidade de migrantes em São Paulo "mais de 60 por cento,
que vêem na: capital paulista uma nova Eldorado e quando se defrontam
com a realidade, muito diferente; é condição inerente voltar-se contra o
governo, que eles consideram culpado pelo custo de vida, desemprego e

assim' por diante".
Quando visitavam, ontem em Lages, o projeto lageano de habitação

para colher subsídios à campanha municipal de habitação, recente

mente criada na cidade paulista de São José dos Campos, o ex-deputado
federal Francisco Brandão, MDB/SP e Antônio Carlos Roberti Cam

pos Costa, candidato arenista mais'v�tado mas ct'errotado à Prefeitura
,

de São José dos Campos apresentaram suas versões a respeito das
dificllidades eleitorais dos 2 partidos no Estado de São Paulo. Brandão,
maranhense, residente em São Paulo há 14 anos, ex-membro da UNE,
líder sindical dos bancários e que não conseguiu sua reeleição no último
pleito, membro do gabinete do atual prefeito de São José dos Campos
(seu ex-colega na Câmara Federal, Joaquim Bevilacqua) atribui suas
dificuldades especialmente a dificuldade de acesso ao rádio e à televisão:

- Não fui reeleito e não me queixo. Aceito democraticamente a

manifestação popular e quem sabe corrigir alguns erros e mais tarde
colher nova manifestação de boa vontade - disse Frederico Brandão,
que se define como candidato das chamadas áreas populares - todavia

. o grande adversário é o distanciamento forçado do povo, pela proibição
de acesso aos meios de comunicação, especialmente o rádio e a televi
são. Mesmo' assim os jornais tem preferênci� por um ataque mais
direto, por problemas de ordem. institucional e de ordem partidária,
esmaecendo o trabalho mais diretamente ligado a alterações na área
social, no trabalho de comissões, etc - explic'bu Branaao. Para ele, em
1974, quem tivesse uma folha razoável de serviços seria fácil reeleger-se,
más sem a televisão e o rádio, como ocorreu em 1978 "todos foram
nivelados por baixo" .

Ministério das l'lI�nas -e' Energia ,.

-4Eletrobrls Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil'SA
, ,

Energia para garantir o desenvolvimento

RECRlÍTÃMENTO'N.o 02/79
TREINANDOS

- OPERADOR�S DE SUBESTAÇÃO

1. Resultado do exame de conhecimentos e cha':
mada para o examEt:psicológico:,
F029, F043, F063, F072, F078, F080, F087, F107,
F126, F 132, F 1�4,:F144, F163, F176, F182, F259,
F295, F310, F320.

2: Os candidatos acima relacionados, munidos dei
Cartão de Inscrição, Carteira de Identidade, lápis e
caneta esferográfica azul, deverão comparecer ao
local, dia e horário indicados a fim de serem subme
tido\) a exame psicológico:
LOCAL: CentroT,ecnÇllógico - Universidade.Federal·
de Santa Catarina - 'Pavilhão da Mecânica.
DIA: 21 de abril de 1979
HORÁRIO: 14:00 horas
3. Não será permitida a entrada ao recinto dos exa
mes, após o horário determinado.
4. Não haverá segunda chamada para esta etapa
seletiva.

5. A ordem de chamada, não implica em o.rdem oe

classificação.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Editor-Chete: Luiz Henrique T�ncredo
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CARNE AUMENTA
Após quatro dias do anúncio do pa

cote antiinflacionário, surge uma me
dida inflacionária: carne aumenta na

próxima segunda-feira, devendo o filé
custar em torno de Cr$ 120.00.

Para brindar o aumento, proprietá
rios de frigoríficos vão se reunir hoje
numa suculenta churrascada nesta Ca
pital.

*
}
*

A Sunab preferiu evitar a imprensa
durante todo o dia de ontem. Continua
com o princípio de que a sonegação de
informação ao público contribui para
minimizar a consequência de aumen-

tos.
.

A Sunab gosta de causar impacto.

LOTERIA ESPORTIVA
Ao completar ontem seu nono ani

versário. a Loteria Esportiv a estabele
ceu um nov o recorde. mundial: o teste
493 vai dividir entre os 'acertadores o

p rêm i o d e C r$ I O 1. 942, I 75.5 1. com o

Imposto de Renda já descontado. O
total de apostas alcançou Cr$
323.625.954,00.

*

Vale frisar que todos os Estados su

peraram seus recordes de aposta. o que
acontece pela primeira \el. na Loteca.

RACISMO
A atriz Zezé Mata, protagonista do

filme "Xica da Silva", em entrevista à
imprensa argentina, ontem, declarou
que não atua na televisão brasileira
porque nela existe segregação racial.
Disse. ainda. que foi por esse motivo
que decidiu abandonar a carreira de
atriz, passando a cantar, já que "na mú
sica popular não existe discriminação
racial",

* *'

.

. Ainda, a respeito, do racis-mo, o'go
vemo de Ang0Jâ'-ifroib-íü;JiteciêIHé'
mente, a série "Sítio do pica-pau ama

relo", da Rede Globo, por apresentar o
negro em uma posição servil.

CO�BUSTÍVEIS
Mantendo a tendência de baixa reei,

trada desde janeiro, quando o consumo
de 1.155 mil barris representou um re

cord, a média diária do consumo na
cional aparente de derivados de petró
leo caiu em março para 1.()5� mil barris.

Comparado ao consumo de feve
reiro, que foi de 1.075 mil barris diá
rios, os índices de ·março foram 1,6%
menores.

VETO
A Câmara Municipal de Tijucas r e

jeitou o projeto de lei do vereador Paulo
César Lemos, que pretendia deuonunar
de Escola prof. Zulmira Garrido Por
tella a unidade localizada na praça da
cidade.

.* *

A Escola ficou sem nome,

JOGOS UNIVERSITÁRIOS
OS 35° Jogos Universitários Catan

nenses começam dia 28 na U n iversidade
Federal. Vão reunir mais de mil estu
dantes de onze cidades do Estado.

-....__

GRATIFICAÇÃO
A gratificação pó-de-giz referente

aos meses de abril e maio, constará na
folha de pagamento do próximo mês. O
Tesouro do Estado recebeu ontem toda
a documentação da Secretaria da Edu
cação,

Os tres mil nroíessores substitutos rt:
ceberam esta semana seus vencimentos
de março e abril. Os próximos serão
pagos sem atraso. A promessa é da Se
cretaria

PESCARIA
Depois que a tripulação da lancha

Patrícia v fisgou mais de .100 quilos de
garoupas em um só dia, os pescadores
do Veleiros da Ilha estão esperando a

qualquer momento o desembarque cio
Presidente Alfredo Stroessner no Aero
porto Hercílio Luz para tentar igualar o
recorde.

Da última vez que pescou em águas
catarinenses o Chefe de Estado do Pa
rãguai não logrou içar para bordo mais
que uma rala dúzia de minguados coco
rocas,

BOLSAS DE ESTUDOS
A Secretaria da Educação já distri

buiu para cada um dos quarenta depu
tados trinta bolsas de estudos, destina-
das aos alunos do II Grau.

-

* *"

o local da entrega, desprovido de ce

rimônias. foi uma pequena sala em

frente ao gabi nete do secretário. Du
rante uma semana, os deputados foram
individualmente pegar a sua cota.

* * *

O último a subir até o décimo andar
do edi Iício da rua Antonio LUI foi o
deputado Manoel Carlos de Souza,

As bolsas de estudo para os estudan
tes de I grau serão distribuídas na pró
xima semana. Os intermediários serão
também os deputados.

DEBATE
Os professores Mike Jayne e Hugh

Fox , da Coordenadoria de Pós
Graduação em Inglês, promoverão', às
20 horas do dia 25, um debate sobre
crítica literária e literatura americana.

O debate será realizado no Museu de
Antropologia da U FSC, e poderão parti
cipa;' todas as pessoas interessadas.

ASSEMBLÉIA
O regimento da Assembléia deverá

ser alterado para que os deputados tra
balhem mais durante as semanas, Em
vez de apenas nas terças, quartas e

quintas-feiras, Ulll projeto apresentado
pelo líder do MDB, Francisco Kuster ,

prevê sessões também às segundas (no
turna) e sextas-feiras (matutina'). Há
outras fórmulas em estudo, todas vi
sando .arnpliar o número atual de ses
sões, que foi fixado para o período de
campanha eleitoral no ano passado.

CURSO l-'

,,�:O;lILCtLr.s(,) de.Atualização CultuhH' ,r '\l,
para a Mulher, promovido pela Asso
ciação Catarinense de Medicina, co-

meça segunda-feira, às 1-1 horas no anli
teatro da ACv!. A primci ra coníerêncie
será do professor Norberto Ungareu i.
sobre ."A crise da família no mundo
moderno".

REUNIÃO
A Associação Comercial de Floria

nópolis se reúne terça-feira com o pre
feito Francisco Cordeiro e vereadores
em sua sede à rua Araújo Figueiredo, .2,
Na pauta. lima série de reivindicações.

JUSTIÇA DO TRA:BALHO
A nova Junta de Conciliação e Jul

gamento. cujo funcionamento estav a

prev isto para meados deste ano, sofreu
um atraso. O nox o prazo prevê o início
de suas ativ idades para o mês de se
tembro. É o que informou o Juiz do
Trabalho em Florianópolis.

ELEIÇÃO
O mandato da atual di retoria da Casa

,do Jornalista venceu há um mês. Não
foi ainda programada a eleição e nem

divulgada a i menção de se tornarem os

cargos vitalícios,
I

\1ENSAGE�
Com um pronunciamento pelo rádio

e tele. isão, no dia IOde maio. às 20
horas. o presidente João Bapt ista Fi
gueiredo fará uma mensagem a classe
operária brasileira

..

Ainda não está confirmado, no en

tanto. se o presidente da República par
ticipará, em Brasília. de qualquer ato
público no dia, do trabalho.

É DO POYO
O presidente do Ins·tituto· Brasileiro

de Desenvolvimenro Florestal-IBDF
-r-r-, Carlos Neves Galluf. em pronun
ciamento em Porto Alegre manifestou
se favorável à transforrnaçâo-do órgão
em uma empres� d� e�onomia mista.

Argumenta que, prevalecendo a sua

tese. não será preciso seguir a sugestão
do Minstro do Interior, Mário An
dreazza. de criar empresas de particula
res para a exploração da Amazónia.

Carlos Galluf defendeu. ainda. a

criação da CPI do Senado sobre a Ama
. zõnia. afirmando que ela é do poxo e
dex e ser defendida por seus legítimos
representantes.

Senhor Redator:
Como leitora assídua desse concei

tuado órgão de imprensa, venho a pre
sença de V.S, fazer o seguinte pedido:

Sou comerciante na cidade de Flo
rianópolis, tenho uma boutique e men
salmente tenho que fazer viagens para
São Paulo e Rio de Janeiro, procu
rando sempre estar por dentro da
evolução da moda.
Bem, é uma verdadeira vergonha o

que está acontecendo em termos de
ônibus interestaduais. Infelizmente só
existe uma empresa com partidas de
Fpolis, que é a EMPRESA NOSSA
SENHORA DA PENHA OU ITA
PEM I RI M, tornando-se um verda
deiro absurdo o que essa referida em

presa tem proporcionado aos seus pas
sageiros.
Dias atrás, como costumo fazer, em

barquei no ônibus leito pagando a im
portância de Cr$ 802,00 (oitocentos e
dois cruzeiros) somente ida, À certa
hora fuÍ ao toalete, sendo 19 à 20 horas
de viagem é o óbvio que o organismo
necessite. Bem, para minha surpresa
verifiquei que o mesmo não tinha
trinco. Quem quisesse ler, conversar,
etc .. e quisesse acendei- a luz também
não havia e quanto ao café? Geral
mente frio,
Infelizmente quem fica á ouvir é o

coitado do motorista que não tem nada
a ver com a situação.

Prática de Renovação
Informação Geral

Quando.no roldão das cassações que se

seguiram à edição 'dos atos institucionais 2 e

5 , o MDB catarinense viu-se privado das
suas lideranças mais expressivas, procurou a

Oposição lançar novos nomes na cena polí
tica, de sorte a promover a necessária substi
tuição daqueles que, pela força do arbítrio,
foram afastados de toda e qualquer participa
ção na vida pública. Em alguns dos princi
pais municípios, como Joinville, Lages e

Blumenau, a força do Partido da Oposição
manteve�se inabalada durante sucessivos
pleitos, graças, em parte, à renovação dos
seus quadros pela revelação de personagens
que despertaram naquelas comunidades a

expectativa de novas opções.
A Arena, depois de ter amargado em 1974 e

1976 o gosto de contundentes derrotas eleí
torais, parece ter se inclinado por seguir o

exemplo do MDB, proporcionando naqueles
mesmos municípios a ascensão de novos va

lores da vida política. Os resultados dessa
estratégia não se fizeram esperar, pelo
menos em Lages, onde o Partidóobteve sig
nificativa maioria nas eleições de 1978 para a

Assembléia Legislativa e para a Câmara dos
Deputados. Em Joinville percebe-se com

bastante nitidez um esforço arenista para
sustentarurna luta de igual para igual com o

Partido da Oposição nos futuros pleitos, em
bora as díficuldades para demonstrar a forta
leza oposicionista que lá se instalou sejam
suficientemente conhecidas pêlos seus líde
res locais. Existe ali uma visível mobilização

arenista estimulando o aparecimento no ce

nário político de expressivos nomes da co

munidade, até recentemente recolhidos a

uma posição de discreção ante a possibili
dade de ingressarem 'na vida pública. Pa
rece que o vírus inoculado na Arena de Lages
está contagiando o Partido na cidade de
Joinville, provavelmente como 'produto das
expectativas de abertura e da possibilidade'
de maior participação dos políticos nas de
cisões da sua área.
Omesmo, por enquanto, não se pode dizer

da Arena de Blumenau, onde se verifica uma

tentativa de mobilização sem contudo alcan
çar a dimensão obtida pelas grandes cidades
co-irmãs sob domínio oposicionista. Ao con

trário do que acontece nestas últimas, são
poucas as figuras da Arena de expressão
junto à comunidade blumenauense que se

dispõem a exercer a atividade política e as

sumir encargos partidários tomando a frente
das decisões. E possível,porém, que essa in
cipiente mobilização leve no futuro a resul
tados que possam colocar o Partido em con

dições menos penosas de enfrentar o MDB
naquela cidade.
As maiores esperanças da Arena em rela

ção aos grandes centros residem, decidida
mente, em Lages e em Joinville, onde a de
clarada disposição das lideranças emergen
tes abre para a agremiação perspectivas de
participar dos futuros pleitos não como mero
figurante, mas em reais condições de disputar
a maioria.

[ Opiniãõ cio leitor

AguaNá vinda para cá. dou de cara com o

mesmo motorista. E, ao desembarcar
no Rio eu botei a boca no trombone,
pois o b�asileiro só sabe reclamar, Il!_as
que é bom ele não faz, provavelmente Senhor Diretor
ele deve ter dito alguma coisa quando Pediríamos. e agradeceríamos, a publica-
aqui chegou, pois para surpresa minha, ção em o valoroso O ESTADO da seguinte
já tinham colocado trinco, luz e outras carta:

coisinhas que faltavam. A grita dos consumidores do precioso lí-
Sobre as bagagens é outra história. A·

. quido reboa por todos os quadrantes da
mesma displicência, irresponsabili- Grande Florianópolis, verberando a

dade e desleixo com que tratam os pas- CASAN que. ultimamente, vem taxando a

sageiros. Ficando-se às vezes. por mais lorto e a direito, havendo casos, já publica-
de 1/4 de hora à espera de que alguém se dos pela imprensa, de aumento astronômico,
digne a abrir o bagageiro. atingindo até 1000%sobre preços anteriores.

Além de termos urna rodoviária ta-
A própria fornecedora, sem pejo, vem a pú-
blico e declara a "rnea culpa", alegando erroscanha, vergonhosa e uma série de ou- de cornputaçãoe falta de ciosidade na leitura

tros adjetivos que todos já sabem, de hidrômetros por parte dos chamados lei-
ainda temos que pagar o preço altís- turistas, os quais, produto da escola "mo-
simo .de certas barbaridades existentes derna" - é oportuno afimar-se --são incapa-ainda na época de hoje. zes de fazer leitura de números que conte-
Gostaria de saber o que o DN ER nham mais de sete algarismos. (

pode fazer para minorar o sofrimento Caso interessante aconteceu com a resi-
_
das pessoas que precisam infelizmente dência deste missivista: as faturas dos meses

dê uma empresa como esta. de janeiro e fevereiro179 (coincidência")
Apelamos para que o DN ER COIl- apresentam exatamente o mesmo consumo

sinta ou tome uma providência para e, em consequência, o mesmo valor: 74m3-

que outra empresa entre aqui em Fio: Cr$ 614,44. Não se trata, pois, de táxa mí-

rianópolis, principalmente ida até ao ruma.

Rio. Qualquer comércio tem que ter Será que a nossa CASAN. empanturrada
concorrente, do contrário, eles se

de dinheiro. não poderá selecionar melhores
leituristas e adquirir ou utilizar cornputado-,acham donos da situação. res que não roubem contra os consumidores?Ciente de ser atendida, quero agra- Esperamos que ela se engaje na oportunadecer ao Jornal O Estado, que está campanha desfechada pelo Governo, no sen-

sempre ao lado dos problemas existen- tido de deter a espiral inflacionária.
tes nesta linda Ilha de "Casos c Ocasos dando,assim. mostras de que a justiça co-
Raras", meça por casa.
Atenciosamente - MARIA ALICE Atenciosamente - Laudelino M. Vieira,

HOFFMANN. Florianópolis. Florianópolis.

Viagem incômoda

Fato Político

Fisiologismo
nos partidos

Não há como fugir à realidade de q11:eopoder,
dentro dos partidos políticos, são empolgados
por lideranças carismáticas, como ao tempo do

pluri-partidarismo que vigorou ÇLté 1965, ou por
facções e grupos, como no atual sistema bi

partidário. Na Arena, manda o governo, abso
luto e intangível eJ7!, seus pensamentos, atos e

ações. No MDB a identificação das correntes de
mando não oferece dificuldades, mesmo que o

comando partidárionão seja único e soberano
como no caso do partido do governo,

As comissões executivas e os diretórios nacio
nais e estaduais, que são os órgãos de onde ema
nam as diretriz�s -de ação do MDB, estão em

.

mãos dos moderados, em sua maioria. esmaga
dora egressos do antigo PSD e que se assenho
rearam da legenda oposicionista em decorrência
de terem ficado à margem do movimento de
março de 1964, e para fazerem urna oposição
legal e consentida ao regime sem desvencilhar
se da própria vocação governista e conserva

dora. Essa é a história, pura e simples, mas que
ainda hoje explica a realidade do atual sistema
partidário e as dificuldades que enfrentam
Arena e MDB' para passar de seus respectivos

'.

papéis decorativos à condição de partidos ver

dadeiros e de representação popular.

Com a volta dos cassados, cria-se no MDB
uma crise sem precedentes, porque não se trata

mais de divergências entre autênticos e modem
dos sobre a linha programática de ação partidá
ria, e sim do próprio comando dos destinos da

oposição.que com a reincorporação de seus mais
ilustres representantes compulsoriamente afas
tados deveria voltar-lhe às mãos. Isso não acon

tece, primeiro porque o MDB tem donos dispos
tos a não ceder seus direitos de conquista, e

depoisporque opartido amoldou-se aospróprios
donos, e só por exigência do contexto institucio
nal é mantido como o conduto único e exclusivo

das oposições,

Resta aos que estiveram afastados tentar se

reaglutinar numa legenda com a qualpossam se

alinhar, em função das lideranças que sobrevi
veram ao ostracismo de longos e transformado
res anos. É o que tentam fazer os comandados do
ex-governadorLeonel Brizola ou os liderados da:

deputada Ivete Vargas, na atual pendenga ar

mada em torno da ressurreição doPartido Tra
'balhista Brasileiro. Brizola quer ter o seu par
tido e há quem lhe atribua esse direito. Ivete,
nem tanto. Mas ambos partem da premissa de

armar espaços políticos que não podem ser en
contrados no MDB, porque os espaços
tornaram-se pequenos demais no atual partido
de opsoiçâo e não há porparte dos que o ocupam
a menor intenção de admit�r ingressos que
sejam para ameaçar-lhes o lugar.

Outras correntes, dentro do MDB, procurarão
também o seu desaguadouro em. novas legendas,
tão logo forem abertas as comportas definitivas
para a reorganização partidária. E assim rui

Arena, para aqueles quejá se sentem desaloja
dos de sua atual legenda, em busca de novas nas

quais o comando seja mais pródigo que a cega
obediência. Sempre, o que se observa e tem. ob
servado, é o fisiologismo impondo-se uma vez

mais como fator determinante das organizações
partidárias, em lugar da efetiva representativi
dade popular ou ideológica.

oESTADO

Há um nome em 'inteira disponibilidade que certamente não recusa
ria um convite para vir a presidir a Arena catarinense, sucedendo o

Senador Lenoir Vargas: o ex-Governador Ivo Silveira.
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ABERTO EM CURITIBA PRIMEIRO

POSTO DE ÁLCOOL PARA VEíCULOS

,"
I

Curitiba -O Governo do
Paraná inaugurou, ontem,
nesta cidade, o primeiro posto
de álcool hidratado do país,
que vai movimentar aproxi-é
madamente 5 mil litros men

sais e abastecer os 200 veículos
da frota oficial já movidos
com este comhu st ível , O

posto LIa Departamento Esta
dual de Transporte Oficial

(DETO)lpi aberto abastecendo
o Galaxie movido a álcool que
o·governador Ney Braga uti-,
liza há cerca de 20 dias.
O Se2retário da Adminis

tração, Sr. Wilson Deconto,
revelou o plano do Governo
de, num prazo de 5 3'l·'JS,
adaptar para álcool os moto

res de toda a frota oficial,
atualmente de 5 mil 400 car
ros, desde que a cota atual de
álcool do Paraná - na

ordem de 900 mil li
tros por ano - possa
àumentar e "se- concIua que é
realmente seguro mover toda

i
,lo
.

Batata - Kg ..

Tomate - Kg ...

. Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5 '

Repolho - cabo c/25 kg ..

Laranja - dz .

Banana branca - Kg .

Banana nanica - Kg .

Morango Kg .

a frota com este combustí
vel". A meta agora, é levar o
abastecimento de álcool para
o interior.
O álcool, como combustí

vel de veíoulos, segundo o Sr.
Wilson Deconto, "consome 30
por cento a mais que a gaso
lina, mas em 'compensação
seu preço é 36 por cento infe
rior ao dela, o que resulta num
lucro liquido de 6 por cento".
E:le disse ainda que "o
álcool permite um aumento de
5 por cento na capaci
dade dos motores", masres
salvou o Galaxie do Governa
dor Ney Braga, que "apresen
tou um consumo, em termos
de quilometragem, exata
mente igual ao da gasolina, o
que signiQca uma vantagem
de 3('> por cento".
O Secretário adiantou que

"estamos esperando para. tes
tar 2 veículos Fiat e I camio
neta Caravan", Dentro de 90 a

.180 dias, "vamos receber 30

carros' com motores adapta
dos a álcool. Ele destacou a

importância do uso do álcool
como combustível também
como forma de estimular a

indústria e o emprego da
mão-de-obra. já q ue "cada
usina econornicarncrus viável
deve produzir diariamente
cerca de 120 mil litrosde ál
cool, e isso representa a cria
ção de 80 empregos diretos e
300 indiretos, na lavoura que,
para uma usina deste porte,
abrange perto de 100 quilôme
tros de raio.

As primeiras dez bombas
para fornecimento de álcool
aos automóveis da frota ofi
cial do Estado de Pernambuco
começam a ser instaladas no
Recife dentro de 15 dias, ape
sar de não ler sidc ainda defi
nido o i'ré�q do lit,·o do C3r

buran te nem homologada,
pelo Ministério da Indústria e

Comércio, a patente para a

reversão dos motores.

PRE'ÇOS DE HORTIGRANJEIROS
Dia 17/04/79

.

Produto

r

Preços razoáveis que devem,
custar no seu fornecedor

, L

Preço médio
na Ceasa hoje

Margens
razoáveis

Cr$ 3;21
. Cr$ , 8,00
Cr$'1,50
Cr$ 5,00
Cr$ 9,00
Cr$ 4,94
Cr$ 400
Cr$ 5'63
Cr$ 5ÚO

30%
300/0
'50%
50%
30%
30% ,

30%
30%
50%

Cr$ 4,25,
Cr$ 10,40
Cr$ 2,25
Cr$ 7,50
Cr$ 11,70
Cr$ '6,42
Cr$ 5,20
Cr$ 6,02
Cr$ 86,25

ri /J /).
r' jJof:::(ü/ S/A
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CORRETORA DE VALORES

MOBILlARIOS

50 anos de tradição no mercado de capitais membro das Elol,sas
de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av. Osmar Cunha n.? 15 - loja 1,
EditícioCeisa C,.·,'t81

Telefones 22-4906 e 22-0" '4

Intermediação na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letra'. de
Câmbio - custódia de títulos - incentivos fio "llS
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O grupo de estudo para uti
lização do álcool pretende de
início abastecer 5 mil 300 veí
culos - metade da frota ofi
cial e de táxis - que consumi
rão 100 mil litros por mês. En
tretanto, a Petrobrás, encar

regada da distribuição não dis

põe de tancagern para arma

zenameruo do álcool, que será
I endido nos postos da em

presa em bombas pintadas de
branco.

�- "Apesar de todas a� difi
culda des, nós acreditamos
que o importante é levar
adiante a idéia, induzindo,
pelo nosso exemplo, o con

sumo do álcool em lugar da
gasolina". disse o Sr: Sílvio
Cahu, coordenador do grupo
de álcool, que é ligado à Secre-

.

taria de Indústria e Comércio.
.

O· gerente regional da Pe
trobrás, Sr. Adernar Chilazzi,
revelou que os investimentos
iniciais serão altos e que a ren

tabilidade, a curto prazo, não
existirá - "ao contrário, .no
iriício só teremos prejuízos.
porque "!l Petrobrás não foi
destinada a distribuição do
Alcool e não temos nenhuma
infraestrutura para isso.

Inclusive. será neces
sário construir tanques rarh
armagenagem, o que faremos
meio de improviso no .:;1 con-

gesrionado "parque dos inll
mávcis' da c:lpit:""..
A Secretaria da Indústr:a e

Comércio, que não sabe ainda
quanto custará f) preço do
litro ao consumidor' - "de
verá ficar em cerca de Cr$
6,50. de qualquer maneira, in
ferior ao preço da gasolina",
disse o Sr. Sílvio Cahu - es

pera que o Ministério da In
dústria e Comércio homolo
gue a patente do Centro Tec
nológico da Ae ron.iu t rca ,

para que seja feita a reversão
dos motores dos carros ofi
ciais. O trabalho de mudança
de peças nos motores será exe
cutado pela firma Leon Hei
mervque também ai·nda não
definiu exatamente quanto vai
custar o serviço.

Para que os motoristas de
táxis aceitem trocar os moto
res de seus automóveis o Go
verno do Estado planeja in
centivar, através da diminui
ção do TRU e de outros incen
tivos, o consumo do álcool, de
maneira á tornar o quilômetro
rodado do carro mais barato.
O Sr. Silvio Cahu informou

'que o Governo do Estado está
fazendo contatos, a nível fe
deral, 'para eliminar os 'pro
blemas que entravam o fun
cionamento imediato do
plano.

Sauer adverte que

AVISO

FIESC sugere ao CNP
critério diferenciado

! '

para racionalização
sos. tratamento adequado e diferenciado, em
razão do porte e peculiaridades de cada em

presa, para que a terapêutica aplicada não
produza efeitos negativos ampliando a inegá
vel crise econômica vigente, e-por decorrência
a social.

. "

Ao final, além da racionalização já enfocada,
o documento da FI ESC propõe complemen-
tarrnente:

./

I - Vistoria dos equipamentos empresa
riais utilizadores de óleo, por técnicos habili
tados e credenciados pelo CNP, obedecido
caráter prioritário proporcional ao consumo;
concessão de prazo para as eventuais solu
ções; com financiamentos correspondentes.
desde que não alterem os componentes da
estrutura de preços.

.

2 - O estabelecimento das médias de
consumo de óleo para fins de corte em termos

anuais, deve considerar paralelamente a am-
, pliação da empresa e o crescimento de sua

produção, quando este ocorra além do pri
meiro mês de cada exercício, sem a adoção a

título precário de prazos lirnitadíssirnos, nor
malmente inferiores ao período necessário à
decisão do CNP, na eventualidade de decidir
caso a caso e, finalmente, destaca o doeu
mente a necessidade de "estudo particulari
zado das empresas cuja produção sofra influ
xos de matéria prima sazonal, através de re

gras pré-estabelecidas e a dinamização da ga
seificação do carvão vapor catarjnense às ne

cessidades locais.

Ou O governo controla a

inflação ou reajusta
salário em prazo curto

rial, mas não pode deixar de combater a infla
ção, que é a pior coisa para o trabalhador".
Ao ser questionado se não seria o· caso,

então, de se mudar a política salarial, o·Sr.
Marchezan observou: "O Governo está con

vencido de que [ preciso 'melhorar G salário
real para o trabalhador ter mais poder aquisiti
vo. E isso se consegue por meio de reajuste
salarial e por eliminação da inflação".

Ele é de opinião "de que o reajuste salarial
poderia ser maior para compensar perdar, mas

"o ideal seria que ele fosse, também e sobre
tudo, e quase que exclusivamente, dado por
aumento de prcdutivdade". E com base na

. produtividade que o Sr.;.. Marchezan acredita
que grande parte dos problemas de reajustes
salariais pode ser resolvido. '

Um exemplo mais atual disso está nas me
.. didas que Q Govesno'tomou esta-semana para
conter a inflação. Essas medidas, disse,
podem ter alguns reflexos na atividade eco

nômica, mas não deverão provocar desem
pregq. "Os empresários - acresoentou - vão
pensar, logo, em diminuir custos.telirninar os
vazamentos e ampliar o mercado, o que pode
fazer com.que preços de produtos dimmuarn ".

Sunab tabela produtos
de.bares e aplica multa _

Hrasíha determina que os preços de venda dos 21
itens constantes da tabela sejam afixados em locais
visíveis e "de fáci I leitura", em letras e algarismos
de, no mínimo, "dOIS centímetros de altura".

Os ambulantes poderão cobrar 20 por cento a
mais nesses preços, sendo que Q descumprimento
dos preços máximos fixados pela Sunab acarretarão
multas aos infratores, segundo o Delegado Regio
nal, do Órgão, Sr. Antonio Luiz Coelho.

.

De acordo com a tabela, o copo de leite pequeno,
com ou sem açúcar, custará Cr$ 2,50; o copo
grande, Cr$ 2,90; o pingado pequeno Cr$ 2,90; o
pingado grande Cr$ 3,50; copo pequeno de vita
mina de frutas, Cr$ 2,50; copo grande vitamina, Cr$
6,60; média simples, Cr$ 3,20; pastel,de carne ou

,queijo, Cr$ 3,50; sanduíche de mortadela. Cr$ 9,00,
sanduíche de queijo, prato Cr$ 9,80 ti de pre-

. sunto Cr$ IO,iW, a exemplO dO misto frio.

70.000
11.000
�7.500
143.000
10.000
46.078
�5.000
25.000
2'.000
1'.'50
50.000

�.oo
�.20

30)0
�.lO

1,00
�,OO

1,10
1,10

�,6O
�.80
1,65
2,4�
1.50
�.20
�.20

\

economia fraca le·va
a aumento de tensões
São Paulo -Depois de tado.

afirmar que "não existe Estado Segundo ele, "a única enti
forte erh país de economia dade que tem condições de
fraca", o Presidente da fazer cumprir as regras é o

Volkswagen do Brasil, Sr. Poder Público, o Estado",
Wolfgang Sauer alertou acrescentando: "Mas, para
ontem que "se a economia for impor sua vontade, o Estado
mal, se houver desemprego, tem que ser forte; e não existe
retração nos investimentos e Estado forte em país de eco

diminuição da arrecadação de nomia fraca".
impostos, os demais proble-, Citando sua vida profissio
mas - sociais e políticos - se nal nos últimos 16 anos pas
agravarão" sados no Brasil, o Sr. Wolf-

O Sr. Sauer. 4Ut; falou na gang Sauer lembrou que "re
ADVB - A%sociasãpd_os Di- solvido o problema êconô
rigentes de Venda do Brasil· mico. os demais problemas do
-. analisou a evolução pafs também acabam sendo
sócio-econômica 'brasileira, re so l , idos caso isso não
lembrou as reivindicações ocorra. frisou. os demais pro
trabalhistas. e disse que "o blemas sociais e políticos se

mundo não viu até hoje al- agravarão".
guma transformação social, Disse ele que "até hoje
econômica ou política que se todos os galemos brasileiros
processasse. em ordem, sem que conheci reconheceram a

que as partes do conflito se importância do crescimento
tivessem sujeitado a normas e econômico para o bem estar
regras, que garantissem o.' da Nação". E observou:

.

bom andamento dos' enten- "nesta hora de mudanças,
dirnentos", Para ele, não se nesta época de alteração" de
deve abolir as regras, mas sim valores, o fator de progresso
mudá-las. assume importância cada lei
O Presidente da Volkswa- maior"

gen do Brasil frisou que "as O Sr. Sauer analisou, em

regras só serão boas se corres- sua palestra na ADVB. o

ponderem as aspirações das par momento "de acentuada evo

tes, só funcionando se forem lução, quase diria de ebulição
(rutos de consenso se, depois ,ocial, cujas repercussões
de estabelecidas, forem obe- todos nós sentiremos por mui
decidas estritamente". tos anos ainda". Citou as rei-

Se as regras antigas- \inuicações de trabalhadores,
argumentou Sauer - do por melhores salários e vanta
comportamento sócio- geils, que '.'com razão oLl sem
econômico brasileiro não ela. julgam-se no direito. real
mais condizem com a reali- ou imaginário. de participa
dade, tratemos de estabelecer rem cada vez mais, de algo
novas regras, capazes de con- melhor, 'que'julgam que lhes
duzir ojogo social a bom resul4 pertence"

Pequenas centrais da

Cobal.irão ajudar a'
combater a inflação.
São Paulo .,.-Dentro do pro

grama-governamental de combate
à inflação, o presidente da
Cobal - Companhia Brasileira de

Aliméntação, Sr. Antonio Salles
Leite, anunciou ontem, na Bolsa
de Cereais, .a implementação do
programa de construção de peque
nas centrai's de abastecimento
com o objetivo de atender "as po
pulações de menor'renda".

Essas centrais serão espalhadas
principalmente nas periferias das

grandes cidades e em municípios
considerados como centros de
comercialização regionais. O Sr.
Antonio Salles Leite, ao anunciar
o programa, explico'u que "são as

classes de baixa renda que pagam
os preços mais caros, em toda a

periferia. Por isso viemos à Bolsas
de Cereais parà convidar os ata,
cadistas a efiGiência de seus siste
mas de preços - com economia
de escala - ao consumidor".

Após informar que já existem
várias "Cadeias Voluntárias de
Abastecimento" - com chama as

pequenas centrais - funcionando
em São Paulo, Araraquara.
Osasco, Belo Horizonte, Floria
nópolis. Porto Alegre, Brasília e

�cife, o Sr. Antonio Salles Leite
comentou que "os filiados conse

guem uma redução 'de preço de
aproximadamente 15 por cento
na .compra doprodulo alimentí
CIO

Segundo ele, o principal obje�
tivo da nova política de abasteci-

,

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletadosem três níveis:
Mais alto. mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização. ,

Os mais baixos constituem o preço menor encontrado. �O preço referência deste levantamento é o mais comum.

, Os tipos de produtos comercializados, são variados.
.

O tipo referência deste levantamento é o mais comum.
,

As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, alem dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos considerados neste levantamento são:
- Batata comum lavada especialem saco de 50 Kg, convertido em Kg.
- Tomate' extra A em caixa de 25 Kg convertidos em Kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
-,- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
- Repolho cabeça média (2,5 Kg) em cabeça.

'

.

.

- Laranja 'pera médja caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (ex. c/14 dz.)
- Banana branca madura em caixo convertido em Kg.

.

� Banana nanica em caixa "de 1.8 Kg, convertida em Kg...

-;-: �o.ré\ngo.. cai�\��.:��m 8 caixinh�s de}2 I(g. convertida em Kg. ..h � �
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menta é a de eliminar o oligopólio
.

ou o monopólio do setor: "quere.J
mos estimular a concorrência,
fazer que o pequeno' varejista se

integre em nossa rede de abaste
cimento ou naqueles que os ata
cadistas vierem a montar".

O presidente da Cabal explicou
ainda que as centrais a serem

construídas poderão, após esta
rem fUncionando, serem vendidas
para a iniciativa privada. Salien-·
tau que "apesar de não termos re

cursos financeiros para ajudar os
interessados em construir uma

.central de abasteCimenio, pode
remos aceitar participar do capi
tal da empresa, deixando sempre
a opção de que. após ela estar
funcionando e dando lucros, acei
taremos vender aquilo que nos

qoube".
Durante a exposição, assistida

principalmente por corretores da
Bolsa de Cereais, a idéia apresen
tada pelo Presidente da Cabal,
não teve muita receptivi'dade.
Mas, ele justificou-se dizendo que
"no iníCIO sempre existe rejeição e

temor diante de uma idéia nova

por isso aceitamos discutir o as

sunto. mais detalhadamente com

a COllli,'<io Formada por gente
3qui da Bol'd e sei. que no final,
ic"jos 2ni.cllc!erão e apoiarão
no,,;1 intcnçüo que é. única e ex

clusil<.lInentc. de acabar com o

monopólio e.\islellte no setor de
abastecimento".

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÓNOMO DE EDIFICAÇÕES

O Departamento Autônomo de Edificações-DAE avisa que está rece
bendo inscrições de firmas sediadas no território nacional, interessadas
em prestação de consultoria e elaboração de projetos para construções
hospitalares .

Maiores esclarecimentos serão for-necidos pela Di reto ria de Estudos
e Projetos, na sede do DAE, no Edifício das Diretorias 9.0 andar em
Florianópolis.

Florianópolis, em 19 de abril de 1979.

Eng.o Civil Francisco de Assis Filho
DIRETOR GERAL DO DAE.

ESTADO DE SANTA CATARINA
Secretaria dos Transportes e Obras

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDlFlCAÇOES

AVISO DE LICITAÇÃO
O Departamento Autônomo de Edificações torna público para �onhecimento

dos interessados que se acha aberta a Tomada de Preços, nO 05/CEL/79' para o

fornecimento e instalação de um grupo gerador automático de emergência no

Hospital da Polícia Mi litar, em Florianópolis, a ser realizada no dia 30 de abri I de 1

979, às 15 horas.
_

A Tomada de Preços será realizada na Sede do DAE, em Florianópolis ..
Os editais, bem corno quaisquer esclarecimentos poderão ser obtidos na Sede

do DAE, no Edifício das Diretorias, 9° andar, à Rua Tenente Silveira nO 32, em
Florianópolis, na Sala da Comissão Executiva de Licitações, de 2a a 6a feira no

horário das14:00'às 18:00 horas.

Florianópolis, 18 de abril de 1 979

EngO Civil Francisco de Assis Filho
DIRETOR GERAL DO DAE.

A Federaçã1das Indústrias do Estado de
Santa Catarina - FIE;SC -, acaba de enviar
memorial ao Conselho Nacional de Petróleo,
assinado pelo seu Presidente, Sr. Bernardo
Wolfgang Werner, no qual sugere que a ado
ção da racionalidade 'do consumo de óleos
combustíveis "deve seguir critérios adequados
e diferenciados em razão do porte e peculiari
dades das empresas". Salienta o documento
que esse critério deve ainda levar em conta a

posição daquelas empresas que já reduziram o

consumo, através de medidas tecnológicas es

pecíficas e investimentos. vultosos (apresen
tando neste particular vários exemplos).
No memorial de treze laudas, é analisada a

situação dos setores mais representativos da
indústria catarinense que utilizam óleo com

bustível em seu processo produtivo, face às
medidas de racionalização determinadas pelo
Governo Federal, através das portarias núme
ros 69, de 06/02/l979 e 101, de 20/03/79, ori-
-gináriasdo CNP.

'

No documento, a fIESC considera "natu
ral e lógico que as autoridades competentes,
através de várias medidas, aí incluindo-se a

racionalização do uso, procurem reduzir o

consumo em índices suportáveis pela conjun
tura nacional". Contudo, enfatiza que o con

sumo dos óleos combustíveis e diesel - com

acréscimo equivalente a 47,5% e 62,6% -

I. 973 a I. 978 -, pelas suas implicações na

economia interna do setor industrial estágio e

desenvolvimento - requer estudos minucio-

Brasília -"Ou o governo controla a infla
ção ou terá de reajustar os salários em prazos
mais curtos", disse ontem o líder do Governo
na Câmara, Sr. Nelson Marchezan, ao ser

perguntado se o Governo vai mudar a política
salarial. Acrescentou que reajustes em prazos
mais curtos "não são novidades. Há empresas
que já fazem 'isso".
Há segundo ele, dois aspectos há ser consi

deradosvou se combate j inflação drastica
mente ou então, se reajustam salários em pe

.

ríodos mais curtos. E compreensível que os

trabalhadores não aceitem um só reajuste por
ano".
No entender de Marchezan, "os índices sa

.Iariais tem de incorporar melhor o ganho real,
sobretudo dos trabalhadores que tem salários
deníveis mais baixos. Porque o de número de
bens mlocados, hoje à.dispesição dos traba
lhadores é bem .maior do que no passado, e

viver melhor é uma aspiração legítima do tra
balhador".

Para o líder}o Governo, o atual estágio
atingido pela sociedade de consumo, no Bra
sil, "ampliou a insuficiência do salário. E o
Governo precisa estimular a melhoria sala-

Brasília - Sobressalto dos bares e lanchonetes do
restante do país, uma ofensiva governamental contra
as margens de lucros na cornercranzação de sandui
ches começou pelo Distrito Federal, onde a Sunab
baixou portaria fixando os preços máximos para 21
itens, entre os quais o popular "misto quente" (Cr$
11'.30), "hambúrguer" e um pouco abaix.o apepas o

cáchõrro-quente, sem molho. IJe acordo com a por
taria da Sunab, os preços rnáximos de venda foram.
fixados "considerando estudos elaborados pela
Sunab e a Coordenaria de Assuntos Econômicos do
Ministério da Fazenda".
A Portaria da Delegacia Regional da Sunab em

Brasília ueterm ina ljllC os [Jre,os de v.enda dos 21
itens constantes da tabela sejam afixados em loca)�
visíveis e "de fácil leitura", e·m letras e algarismos
de. no" mínimo. "dois centímetros de altura".
A Portaria da Delegacia Regional da Sunab em
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Paulo Roberto Carvalho Pereira

Paulo Roberto dos Santos
Paulo Roberto Souza

Depois do assalto, chamou a

polícia e quase foi preso.

- Eles (da Rádio Patrulha) me disseram

para prender o ladrão porque não podiam SIC'

deslocar até aqui. Achei um absurdo. Mas

voltei, então. ao local, onde fiquei sabendo
que o "galego" também havia fugido. O

guarda facilitou , disse Walter, auxiliado por
uma senhora que se encontrava na Farmácia
Ouro.

Depois de certa insistência, por telefone,
Lima viatura da Polícia compareceu ao local.
com quatro guardas. Walter não se conteve e

denunciou a displicência do guarda a que
havia recorrido anteriormente pura prender o
"galego",

- Ele facilitou a fuga. Ele disse que não

podia me ajudar porque estava de serviço no

local".
Um dos soldados pediu-lhe calma, mas

Walter insistiu a talar sobre o que ele qualifi
cou de "falta de proteção".

O soldado, então, voltou a lhe pedir calma.

AGÊNCIA CENTRAL - FLORIÀNÓPO
LlS
PRAÇA XV DE NOVEMBRO - 30
Alcides Pires

Alcy lOlomingues Garcia
Alfredo Carlos de Farias
Alfredo Costa
Alfredo Manoel Alves

Alonço Luiz Domingues
Américo Vespucio de Souza
André Raulino Teixeira
Antenor Patrício Severino
Antenor Rodolfo da Silva Filho

Antonio José Martins

Arqermro Pedro dos Santos
Arminda Ademar Siqueira

.

Ascendi no Cardei ro

Benoni dos Santos
Carlos Alberto A -. Vieira

Carlos Roberto Arrua Costa

Castilho Conceição Farias
Claudemir de Oliveira
Claudio Taranto

Claudionor Rosa
Clelia Maria Moreira Ferreira

Clodis Alberto Benazzi
Conrado Leoncio Laurinda

Demezio Martins
Oilmo Rodrigues
Djalrna Duarte Souza

Ojalma Rosa Prates

.
Edevaldo Silva
Edmilso Rasar
Edmir Marcos Braga Lima
Enio José da Silva
Enio Carlos Ferreira

Feliciano Manof;'1 Nascimento
Francisco Carlos Nascimento

Haroldo Luiz Farias
. Herivelto Nunes Cardoso.
Hercilio de Oliveira Neto

Ivonézio Neri Farias
Ivonete Jorgino· Pereira

Jarbas Vieira Alves
João Batista Ferreira

João Bento
João de Amorim
João Eufrasio de Oliveira
Joel dos Passos Costa

Jorge Correa

Jorge Manoel Pereira

José Carlos Santiago
José Alexandre da Silva
José Bertino Martins
José de Assis Ferreira
José Fátima da Silva
José João Delfina
José Paulo Pereira Lopes
José Reginaldo Guimarães
José Roberto da Silva
José Valdenezio F)ogério·

Leonardo Machado
Lidia Maria Freitas Cardoso

Lorenço Costa
Lorivaldo Marques
Lu iz Alberto Costa
Lu lz Carlos Calazans
Luiz Gonzaga Brando

Manoel Gonçalves
Manoel Gonçalves Souto
Manoel José Siqueira
Marcel Santoro

Margarida Silva
Maria da Glória de Souza
Maria de Fátima Nascimento
Maria Nilta Rocha
Mario Cesar Rodrigues
Mario Luiz Fernandes
Mario Mendes
Maura Lucia Felipe
Mauri Antônio Clemente
Mauri Ramos
Mauro Fernando Cardoso
Moacir José Bernardino.
Moisés Norberto Coelho

Ne(.,ton Carvalho de Almeida

Nilton Teodoro Martins
Nilza Maria Polidora

aliando Silvano
Osmar Izidoro da Silva
Osni Jaime Lopes
Osvaldino dos Passos
Osvaldo Alves de Souza

Como não foi possível, colocou-o dentro da

viatura, sob ordem de prisão. Populares que
se encontravam no local se revoltaram inda

gando aos policiais o motivo de não terem
,

providenciado logo a busca aos assaltantes.

-Eles fugiram num Maverick com placas
BL-2l90, de Blumenau, dirigido por um mo

reno, de meia estatura e bem forte, revelou a

mesma senhora que se encontrava na.Farrná

cia Ouro, tendo anotado as placas num pe

daço de papel de embrulho.

A REVOLTA
Os populares se revoltaram com a prisão de'

Walter, enquanto que os policiais tentavam

justificar dizendo que a medida visava apenas
acalmá-lo. Mesmo assim, um senhor não se

'conformou:
- Será ·que vocês não compreendem que

prenderam o homem errado? É natural que ele
esteja nervoso. pois nem o guarda quis ajudá
lo. Vocês deveriam é cercar a ponte ou dar uni
alarma geral, se é que a esta altura os assaltan
tes já não estejam longe demais.
Os guardas aceitaram a ponderação dos

populares, soltaram a vítima e deixaram o

local com a promessa de recuperar o dinheiro.
Por mais trinta minutos, populares continua
ram a discutir o assalto e os incidentes conse

qüentes. Walter Albano, a vítima, repetiu o

fato diversas vezes aos curiosos, em meio a

lamentação de ter que atrasar a prestação do
terreno ou pedir dinheiro emprestado. Por
fim, prometeu "denunciar o caso ao jornal O
Estado".

CONVOCAÇÃO

Pedra de Jesus Custódio
Pedro Manoel Martins
Pedro Paulo de Souza

Raul Gonçalves da Costa
Rizoleta Zatarinao Martins
Robert Henriques Mota

Saulo Azevedo
Sebastião Gomes

sérgiO Vargas
.

Sezia Pires
Silvio Agosti nho da Costa

Ubiratan Brandão

Telmo José Baixo
Terezinha de Jesus Novais Zimmer

Valdir da Silva Outra
Valdir Honorio Ramos
Valfredo Verlssimo da Silva

Valéria Chaves
Valter Etelvina da Silva
Venicio Cardoso
Vera Lucia Espindola
Victor deMartins Faria
Vilson Jorge Braz

Willimar Orthmann
Wilson Altamiro Siqueira

Zenilda Eduvirgem Cardoso

AG�NCIA DE BLUMENAU
RUA XV DE NOVEMBRO - 1140
Armin Piazera
Candido Bernardi
Gustavo Moritz
José Ferreira Leal
Nezio Santana
Nilo Cabral
Nilson José Viana
Norberto Blaesing
Orivaldo dos Santos
Volnei Degenhardt

AG�NCIA DE JARAGUA DO SUL
AVENIDA MARECHAL OEODORO-192
Ademar Raasch
Alceu M. Piazera
Alleu Peters
Alvino Berti
André Horongoso
Arlete Ju nkes Borchardt
Arno Aldrovaridi
Celso Salustiano Medeiros
Dorli Fleming
Elias Pedrelli
Gabriel Maurissens
Gesir Ferreira Rosa
Hilário Guilherme Fuckner
Irineu Gotzinguer
João Avelino Fagundes
João Horner
Laudvino Deretti
Leocádio Gonçalves
Leonildo Antônio Zanella
Leonir Purim
Luiz Cesar Papp
Nelson Haffman n

Nicacio Gonçalves
Nivaldo Costa
Noeli Lucia Pietruza Ribeiro

Olegário Stinghen
Osni Kanzler
Osnilda de Souza
Paulino Karsten
Pedro Borges Vieira
Renato Bento

Rogério Ersching
Rubens Roeder
Sebastião Caetano

AGÊNCII. DE LAG"S
RUA PRESo NEREU RAMOS - 286

Angelo Gabriel Schuingel
Apolinário Campos
Argemiro Rodrigues '

Francisco Cavalheiro da Silva
José Osni Garcia Paes
Maurilio Felipini
Nilson Ribeiro Bittencourt
Oscar Fernandes
Russiel Ramos de Oljveira

AGÊNCIA DE TUBARAo
AV. ENGENHEIRO ROOOVALHO - 58
Claudina da Cunha Alves
Flavio da Silva

•

Francisco Constâncio de Souza
Francisco Pereira

Geraldo Plácido Rufino
Inácio João Silvano
Ivani Machado
José de Lima
José Paulo Rufino
Luiz dos Passos Medeiros
Manoel Laufrido Cândido
Marciano Nocetti
Maria de Lourdes Mina
Nilton Felizardo
Pedro Rosa de Jesus

Silvio Luiz Alves
Valmiré Mauricio Goulart
Valmi Moraes Rosa

AGÊNCIA DE CANOINHAS

PRAÇA OSVALDO DE OLIVEIRA - 542
Adão Alinor Kaspichak
Antônio Lima dos Santos
Maria Antônio da Silva.

AGÊNCIA DE JOAÇABA
RUA GElÚLIO VARGAS - 250
Cidnei de Souza
Justino Calixtrate de Britto Neto
Julio Cesar Souza Cravo

AGÊNCIA DE CHAPECO
AV. GETULIO VARGAS - 2441
Clorocindo Faccio
José Pedro Polidora Pinto
Laerte Silva Mello
Paulo Resche
Rui Walter Baldissera

Sérgio Carlos dos Santos
Sizenando de Paula Dias

AG�NCIA DE JOINVILLE

F,lUA PRINCESA ISABEL - 264

Aluize Pereira Costa
Carlos Alberto S. Castanheira
Edino Rozeno de Oliveira
Eduardo Leite
Gilda Antônio Zimmermann
Jaime Antunes
Lu iz Hamilton Correa
Onivaldo José Borges
Pedró Batista
Sebastião Soares Filho
Viva 'Aldy Silveira

I

AGÊNCIA DE CRICIUMA
RUA 6 DE JANEIRO - 98

Angelo Amador Bertier
Antônio Custódio Mariano
João dos Passos Camargo
Laérciô José Miranda
Sebastião Moacir de Moraes

AGÊNCIA DE BRUSQUE
AV. CONSUL CARLOS RENAUX - 65

Antônio Shõfer
Arthur .Joac de Souza
Guilherme José Munich
João Roberto Klann
Lauro Trainotti
Luiz Euclides Giraldi
Manoel Serpa
Nilo Cesar Bolsoni
Odori Francisco Pedrini
Silvio Tormena

AG�NCIA DE ITAJAi
RUA LAURO MULLER - 20

Jorge' Nazareno Susana
José Pedro Gonçalves
Pedro Lucia de Borba Filho
Romeu Bonetto

AG�NClA DE CONCÓRDIA
RUA DO COMERCIO - 192
Gentil Cordeiro
Marlene Belengues

AG�NCIA DE '.
sAO FRANCISCO -DO SUL

PRAÇA GETULIO VARGAS
Joel Gonçalves de Souza
Orlando da Silva

AGÊNCIA DE LAGUNA
RUA GUSTAVO RICHARD
Anasio de Souza Marques
Antônio Cesar da Rosa
Luiz Gonzaga Perfeito

fi

VCrise nervosa leva Dind� a

Hospital e Josias aparece
BIumenau (Sucursal)
Evandina Girardi Fuchs, a

"Dinda" (esposa de Américo
Fuchs, que está.sendo acu

sado de duplo homicídio
para tentar aplicar o golpe
do seguro), não pôde ser

transferida ontem para a De
legacia de Curitibanos,
como era intenção de seu ti
tular, o delegado Baltazar
Garcia, que veio buscá-la em
Blumenau, onde a mulher se
encontrava presa desde a

noite de quinta-feira.
Ontem, pela manhã, en

quanto era interrogada
pelos policiais, "Dinda" foi
acometida por' uma crise
nervosa. Em estado de forte
comoção e sem sentidos, ela
deu entrada no Pronto So
corro do Hospital Santa
Isabel pouco depois das 10
horas da manhã. O médico
que atendeu a ocorrência
'disse apenas que "a situação
daquela senhora era de
·emergência e requeria hospi
talização", não revelando
por uma questão de' ética,
qualquer detalhe sobre seu

diagnóstico. Ela está inter
nada no apartamento 448 do
Santa Isabel e não pode re
ceber visitas por determina
ção médica.
A participação de

"Dinda" no frustrado golpe
do seguro.' arquitetado por
seu marido, ainda não está
comprovado, embora atra
vés do advogado Valdir
Righetto ela esteja tentanto
obter na justiça os Cr$ 6
milhões em seguro de vida,
que teria direito caso
"Meco" estivesse realmente

Esse documento falso, em nome de Gumercindo Antônio Ferlin, é usado por Meca.

morrido. Os advogados que
trabalham para as compa
nhias seguradoras dizem que
a prisão de Evandina facili
tará á ação da polícia na lo
calização e captura de Amé
rico Fuchs já que "ela reme

tia dinheiro ao marido,
presumindo-se que tenha
com ele se encontrado num
de seus esconderijos. Agora
abandonado pela amante
Maria Albertina Pereira e

sua companheira Sandra
Seara, ambas presas em Cu
ritibanos e sem dinheiro
Meco não poderá ir muito
longe".:
JOSIAS SE APRESENTA

Willis, Irineu Alves (rua Ge
,neral Vieira da Rosa, 127),
também foi conduzido ao
mesmo hospital, mas após
atendido os médicos de plan
tão o liberaram. Danos mate
riais de grande monta resulta
ram do acidente. Testemu
nhas afirmam que o Dodge di
rigia em alta velocidade.

OUTROS
Os demais acidentes causa

ram vítimas e todos foram
atendidos pelo Plantão de
Acidentes do Departamento
Estadual de Trânsito (D�
tran). As 10 horas, na rua dos
Ilhéus, a Kornbi placas AB-
6464, colidiu com o Volks pla
cas AC-7371 que posterior
mente bateu no Chevette de
placas AC-7438. Os motoris
tas fizeram um acordo para
pagar os danos.

.

Ao meio-dia, na Avenida

Airton.
A iniciativa da transferência

partiu do delegado Regional que,
solicitou ao juiz Luiz Alberto da
Costa autorização para mandar

quatro presos de Joinville para
Jaraguá, "porque tínhamos
quatro vagas e escolhemos os

mais perigosos e irreveren tes",
disse Machado. E explicou que
em Jaraguá do Sul "a cadeia é bem
menor que em Joinville, porém
mais segura pois é toda de con

creto e a única saída dá de en

contro com o corpo da guarda".
Outro advogado, Luiz Mileo

Júnior, que defende os outros

acusados do erime de Garuva.
lembrou que "o argumento que
José Airton estava fazendo

quebra-quebra e promovendo re

volta entre outros presos é mera

artimanha para poder tirar o'

rapaz de nossa vista e dificultar o
policiamento da justiça. O doutor
Romeiro, que defende o Airton,

O Delegado Regional de
Polícia de Itajaí, Renato
Ribas Pereira informou
ontem à tarde que o moto
rista Josias Teixeira, lotado
naquela repartição e que
está sendo acusado por Al
bertina e Sandra como co
autor do assassinato de
Vorli da Silva, apresentou-se
ontem a tarde, por volta de
15 horas acompanhado de
um advogado na delegacia
de Curitibanos, onde corre o
inquérito. O policial militar
de plantão na noite de ontem
disse que depois de ouvido,
Josias foi liberado.
Estranhando o envolvi-

Trânsito violento provoca
danos elevados e vítimas

mento do rnotonsta no

crime cometiqo por Amé
rica Fuchs, o delegado Re
nato Pereira, disse que seu

subalterno esteve na tarde de
quinta-feira se apresentando
à Superintendência da Polí
cia Civil em Florianópolis,
de onde saiu na madrugada
de ontem com destino a Cu
ritibanos.
Além de estar envolvido

na morte de Vorli, cujo
corpo foi carbonizado para
simular a morte de "Meco",
omotorista Josias deverá ser

interrogado também sobre a

morte de José Roberto Tar
nowski, "Polaco", encon-

trado morto na madrugada
de 20 de nobembro de 1977,
no acostamento da BR-470, .

com ferimentos. na cabeça.
Existe uma versão de que

dias antes da morte de "Po
laco", marginal e alcoólatra;
ele teria sido vítima de uma
tentativa de atropelamento,
por um desconhecido que
lhe oferecera carona, desde
que ele apontasse a localiza
ção da Boate Taras, de pro

, priedade do "Meco". Simu-
lando um defeito no caITO o

desconhecido pediu a "Po-:
laco" que abrisse o capô,
para depois, numa forte ar

rancada jogar sua vítima à
distância. José Roberto, en
tretanto, conseguiu
recuperá-se e, dias depois

. encontrou seu agressor con
versando com "Meco" que
tratou de acalmá-lo, pois ele
não poderia reconhecer
como agressor um amigo
pessoal e ótimo policial de
Itajaí.
José Roberto era filho de

Iris Tarnowski, amiga de
"Dinda" com quem trabalho
em div _

�< casas de mere
trícios. Dias antes de sua

morte, apesar das condições
de penúria financeira em que.
viia, "Polaco" teve sua vida
segurada em Cr$ 90 mil,
valor esse que, segundo
consta, foi devidamente
pago a favorecida, sua mãe.
O dinheiro repartido com
"Meco" que teria garantido
para si a quantia de Cr$ 300
mil. Depois desses golpes,
"Meco" viveu em Assunção,
Paraguai e trabalhou no Pa
raná.

Walter Manoel Albano, ao descer do ôni
bus da linha Cidade Universitária. no termi
nal docentro, sentiu que os Cr$ 1.500,00, com
que pretendia liquidar uma prestação de um

terreno que acaba de adquirir, hav'iam desa
parecido do seu bolso. Ao notar dois indiví
duos dirigindo-se. a passos largos, em direção
do Mercado Público. Walter Albano recorreu

a um policial que se encontrava próximo ao

estacionamento da rua Antônio. Luz,
pedindo-lhe para prender o "galego". um dos
Jois suspeitos. A vítima correu.em seguida, a
um telefone e chamou a Rádio Patrulha.

_CAIXA �CONÕMICA FEDERAL

A CAIXA ECONÓMICA FEDERAL - FILIAL DE SANTA CATARINA, notifica os mutuários abaixo relacionados, cujos
empréstimos foram efetuados nas Agências adiante designadas, para regularizarem, no prazo máximo de 15 (quinze)
dias, a contar desta data, seus compromissos decorrentes de empréstimo, mediante conslqnaçãoem folha de paga
rnento. sob pena de providências judiciais.

'Populares afirmam que esse veículo desenvolvia alta velocidade em Coqueiros.

Um total de 12 veículos
foram envolvidos em aciden
tes de trânsito e duas pessoas
conduzidas em estado grave
até o Hospital de Caridade,
durante o dia de ontem,' na
Capital. O mais grave ocorreu
por volta das quatro horas da
madrugada na rua Desembar
gador Pedro Silva, em Co
queiros, quando o Dodge
Charger placas AD-0213,
bateu contra o Ae ro
Willis placas AD-
5908, levando este a se chocar
contra um muro. O Dodge,

que capotou uma vez, era di
rigido por Carlos Renato de
Paula que ficou internado no

Hospital de Caridade. O aci
dente foi atendido pela Dele
gacia de Segurança Pessoal. O
LJodge pertence a Dalvo.
Manoel Silveira.
O motorista do Aero-

IVQ Silviera, ocorreram dois
acidentes simultâneos, sendo
o primeiro deles causado por
um Opala do Rio de Janeiro
com placas não identificadas -

que bateu na traseira do Volks

placas AC-9744, evadindo-se
posteriormente, o segu ndo
envolveu três veículos: o Mer
cedes Benz placas MT-0358,
de Santo Amaro da Impera-

. triz, bateu na traseira do
Opala placas AAJ
6446 que, por sua vez,
chocou-se com.o Volks chapas
AC-873i.
O último acidente de ontem

ocorreu na rua Santos Sa
raiva, no bairro do Estreito,
quando o caminhão de Bi
guaçu, placas Jl-0667, bateu
na traseira do Chevette esta
cionado numa das sinaleiras
daquela rua, placas AB-7240,
causando danos materiais ele
vados.

Crime de Garuva: acusado
transferido para Jaraguá

Joinville (Su,\ursal) - o presidiá
rio José Airtori-de Carvalho, acu
sado de participar do crime de
Garuva - assassinato do coletor
Juca Ossowski em fevereiro de 77
- foi transferido para a Delegacia
de Jaraguá do Sul depois de pas
sar um ano e 10 meses na cadeia
de Joinville acusado, segundo o

delegado Regional de Polícia,
João Pessoa Machado, de pro
mover agitação nos demais deten
tos.

Ontem o delegado Machado
. disse ter recebido informações de

Jaraguá do Sul que José Airton de
Carvalho tentou uma fuga e a no

tícia causou surpresa a seu advo
gado de defesa, João Francisco
Marcondes Romeiro que desa
creditou no argumento de que seu

cliente promovia algazarra na de

legacia de Jonville e foi transfe
rido, supostamente para .dificul
tar o contato com o preso e. até
para uma possível intimidação de

desconfia que em Jaraguá ele será
maltratado para intimidação do
rapaz porque a polícia sabe que
ele é de opi�ião firme e persona
lidade forte".
O advogado Luiz Mileo Júnior

também lembrou que na última
fuga da Cadeia de Joinville, onde
seis presos fugiram, José Airton
de Carvalho estava na mesma ala
e poderia, a exemplo dos demais,
penetrar. pelo buraco no chão da
cela número I, "mas assistiu a

fuga tranquilamente e nem pen
sou em fazer aquilo porque tem

orientação da defesa que o julga
mento do crime de Garuva está

próximo e garantimos que todos
serão absolvidos. Todos também
estão orientados para não assinar
qualquer documento pois já pas-:
saram por uma experiência de
acareação forçada, promovida
pelo delegado de Garuva. Hercí
lio dos Santos", finalizou o advo
gado.v

Fogo na sede -da ECT:

susto,
.

fumaça e

mapas destruídos
Entre 40 e 50 mapas da Capi-tal, utilizados para montagem

dos roteiros de entrega de cartas, foram destruídos por um
princípio de incêndio, ocorrido por volta das 9h 45 min de
ontem, na sede na Empresa de Correios e Telégrafos, na Praça
XV de Novembro. A imediata ação dos funcionários do órgão,
impediu que as chamas se propagassem para as demais instala

. ções do prédio, sendo necessária a presença do Corpo de Bom-
beires, apenas.para retirar a enorme quantidade de fumaça que
se concentrou no local, utilizando um exaustor.

.

Segundo o Corpo de Bombeiros, o fogo começou num mo

mento onde nenhum dos três funcionários do setor
encontrava-se em serviço. Os três fumam e as causas do incên
dio ainda são desconhecidas, pois iniciou debaixo dos mapas,
queimando os mesmos .em poucos minutos.
Por ser local de grande fluxo de populares, uma enorme

quantidade de pessoas cercaram as imediações da' ECT. O
Corpo de Bombeiros lastimou na ocasião que as caixas de
incêndio estivessem fechadas e o funcionário responsável pela
segurança das instalações, ausente no momento do incidente.

Corpo do aviador
será sepultado hoje
com honras militares

o corpo do capitão aviador Alcione Heliodoro Vianna che

gou de avião, na tarde de ontem, no aeroporto Hercílio Luz,
proveniente do Rio 'de Janeiro, ondé faleceu após ter ficado
internado por quase duas semanas no Hospital Central da
Aeronáutica. Vianna foi o único dos seis tripulantes que conse
guiu sobreviver ao violento desastre aéreo ocorrido na manhã
do dia 13 de março último, quando o Albatrdz que pilotava
chocou-se contra um morro existente na Costeira do Pirajubaé,
nas proximidades da Base Aérea de Florianópolis.
Guarnecido por familiares, o corpo do capitão aviador

Vianna, foi deslocado para a Capela Santa Terezinha, no bairro
Prainha, sendo velado por amigos e companheiros militares.
Hoje, às nove horas, seu corpo deverá ser conduzido até o

cemitério do ltacorubi, onde após cerimônias rnilitares, deverá
ser sepultado. I

Estelionatário engana
anciã em São José
com falso seguro

Es'tá agindo na Grande Florianópolis, e já aplicou um golpe
no município de São José, Ulll estelionatário que conseguiu
vender um seguro de aposentadoria para Alice Ijá, residente na

rua Rosa, 588, no bairro do Roçado (São José). Uma queixa
sobre a atuação do elemento que se apresenta como sendo
Márcio Rosa, utilizando-se de um Volks placas TX- 3969, foi
apresentada na Delegacia de São José encontra-se atrás do
mesmo, adquirindo informações junto à Delegacia de Regional
de Tubarão, município. de origem dó veículo.
Conta Alice Ijá que na noite de quinta-feira o indivíduo

chegou em sua casa, apresentou credencial, provavelmente fria,
segundo a polícia, e ofereceu um seguro-aposentadoria. Na
hora cobrou o que ele afirmou ser a primeira.parcela, no valor
de Cr$ 5.)\10,00, dizendo ainda que com o pagamento integral
- cujo valor não foi revelado - Alice passaria a receber
imediatamente a aposentadoria, pois tem mais de 60 anos de
idade.

Aré o momento ·não roi obtida nenhuma informação a res

peito do estelionatário, mas a polícia alerta a população para a

ação deste elemento que pode estar atuando em conjunto com

outros comparsas .

...
,.-
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Botafogo precisa vencer

para .continuar no octogonal
.' ., �

. São Paulo- Um empate hoje
à tarde, contra o Botafogo, no

estádio Brinco de Ouro da Prin
cesa, em Campinas, será sufi
ciente para o Guarani assegurar
sua passagem à fase semifinal do

'octogonal decisivo do returno do
campeonato paulista. A equipe
campineira leva vantagem de um

gol ___:_ 24 contra 23 - de saldo e,

no caso de não ocorrer uma defi

nição no tempo regulamentar da
partida, haverá uma prorrogação
de trinta minutos, O juiz será
'Dulcidio Vanderley Boschilia.

O Guarani, que domingo pas
sado derrotou o Palmeiras e ga
rantiu sua permanência na Taça
Libertadores da América, além
da vantagem do empate, joga em

seu campo, com o apoio da .sua
torcida. Afora disso, sua equipe é
tecnicamente superior, o que
torna favorita do jogo, A movi-

mentação na cidade de Campinas
em torno da partida é grande, fa
zendo com que os dirigentes do
Guarani acreditem numa renda
superior a Cr$ 500 mil.

São Paulo - O zagueiro
Osmar (Botafogo) e o atacante
Paulinho (Vasco) são os nomes

mais cogitados para a lista de
reforços que o técnico Telê San
tana entregará aos dirigentes do
Palmeiras na próxima semana.

No clube comerita-se ainda a

possibilidade da vinda do
ponta-esquerda Éder, do Grê
mio, caso o seu' passe não seja
estipulado num preço muito
elevado.
O técnico Telê Santana ficou

de apresentar a diretoria uma,
relação de jogadores dispensá
veis, indicando, ao mesmo

tempo, outros para contrata-.
ção. A intenção do Palmeiras é
conseguir reforços não apenas
através da, compra pura e sim-

ples dos passes des atletas, mas
envolvendo iozadores do clube
na transução. Jorge Mendonça,
Toninha, Nei e Escurinho difi
cilmente continuarão no Pal-

. meiras. sendo que este último!
está para ser negociado com o

Londrina.
A desclassificação da equipe

da Taça Libertadores da Amé
rica e a sua ausência no octogo
nal decisivo do returno do
Campeonato Paulista serviram
para agitar o Palmeiras,' que
vive \

um ambiente muito tenso desde'
a derrota de quarta-feira pas
sada para o Comercial, quando
o time acabou perdendo a vaga
para o octogonal. A solução en

contrada, f0i a reformulação no

,
,.

A equipe do Guarani está defi
nida com Neneca; Mauro, Go
mes, Edson e Miranda; Zé Carlos
e Zenon; Capitão, Renato, Ca
reca e Bozó. O Botafogo só será

def�nldo momentos antes do iní-

cio do jogo" pois o técnico Jorge
Vieira ainda tem dúvidas em al
guns setores da equipe da cidade
de Ribeirão Preto. Sairão ônibus
especiais com torcedores, mas a

equipe não deverá esperar uma
torcida numerosa, devido o

grande favoritismo do Guarani.

elenco profissional.
No início da próxima semana

já deverá haver uma solução
para a crise que envolve o clube,
com a diretoria do clube, auto
rizada pelo presidente Delfina
Facchina, entrando em contatos
com outras agremiações na ten
tativa de obter reforços: Q' pro
blema da zaga central, onde
Beta Fuscão não tem mantido
regularidade em suas atuações e
Marinho Perez, perseguido
pelas constantes contusões, po
deria ser contornado com a con

tratação de Osmar, que passaria
a formar dupla com Polozzi no
próximo campeonato paulista.
Pelo menos, essa é a versão que
tem circulado ultimamente no

clube.

------........---MINEIRO----------.

.------LlBERTADORES-----

Na volta de Reinaldo,. o Atlético jogará contra o Vila Nova no Mirieiráo dia 25

Atlético desiste'de
enfrentar o Santos

Belo Horizonte - A dire
toria do Atlético Mineiro não
mais promoverá uma partida
amistosa especial para comemo

.rar a volta do atacante Rei
naldo, sem jogar há cerca de
nove meses, já que o Santos re

solveu aurneruarde Cr$ 350 mil'
para Cr$ 450 mil o preço de sua
Cota para jogar no.Mineirão,
dia 25 próximo.·

.

A informação foi do diretor
de futebol, Paulo Cury, para
quem a realização da partida fi
caria muito dispendiosa para o

Atlético - cerca de 600 mil com
as despesas de hospedagem e

transporte. Para ele, o Santos
deveria reduzir o preço, de sua

Cota, porque sua equipe foi des
classificada do campeonato
paulista, ao perder para a Ponte

.

Preta p0f"2 a I, na últi ma

quinta-feira.
Reinaldo retornará prova

velmente no jogo do Atlético
contra o Vila Nova, dia 25, no
Mineirão , em partida válida
pelo Campeonato Mineiro, mas
já foi confirmada sua escalação
contra o Botalogo, dia 10 de
maio, em comemoração ao Dia
do Trabalhador. Os dois clubes
receberão Cr$ 350 mil cada um

do Governo mineiro, já que a

partida será com os portões do
Mineirão abertos ao público.
A má campanha do Cruzeiro

no Campeonato Min�iro -

uma vitória e dois empates
contra fracas equipes do Inte
rior - está forçando sua direto
ria a r.egularil'ar a situação de

. diversos jogadores. O vice-

pres ide 11 te. Ad ii de OI i ve ira
Vieira conversou ontem pela
manhã 'com o zagueiro Zezinho
e o atacante Roberto César,
ambos sem contrato', mas nada
ficou definido.

Roberto 'César, quer um

apartamento fio.'valor de Cr$ I
milhão 790 mil, como luvas, e

salários de Cí$ 40 mil, no pri
meiro ano, e Cr$ 45 milno se

gundo ano de contrato, o. que a

.diretoria do Cruzeiro. não
aceita. No entanto, já entrou em

entendimento com o ponteiro
Joãozinho, cujo contrato ter

mina terça-feira próxima, em

atitude contrária a de alguns
dias atrás, quando não se preo
cupal'a com os jogadores sem

contrato.

Guarani prefere
. /

não iogar contra
•

•

•

.
tlmes argentinos

-------------CARIOCA----------.

Esporte - 7

Rio - A reclamatória do
Santos contra o Flamengo ale
gando uma dívida pendente de I
milhão de cruzeiros. - 500 mil
porum amistoso não realizado e

500 mil pelo passe do zagueiro
Jaime cedido ao São Paulo -

não foi julgado na sessão do Su
perior Tribunal da CBD,
quinta-feira, em razão da au-

sobre o. arrrove itamento de
Abel, que está com uma fissura
na mão direita. Além diSsà, 'o
técnico não sabe se escala Osnir
ou Paulinho na ponta-esquerda.

As preferências são pelo se

gundo, que entrou no jogo de
Campos, deu mais agressivi
dade ao time e acabou mar

cando - já nos descontos - o

gol Que livrou o vice
campeão' carioca de uma der
rota humilhante.

No América, Danilo Alvim
decidiu alterar a formação do
meio-campo, fazendo entrar

Wilson, que tem sido destaque
nos últimos treinos coletivos.
Ele não decidiu, contudo, quem
sairá. Outra mexida será o recõo

I

tém o time da última partida,
enquanto no São Cristóvão,
Gilda Rodrigues altera o meio

campo para dar maior agressi
vidade ao time. Os times: Goy
tacaz: Augusto: Serginho, To-

renho, Eurico Souza e Cândido;

onde 1'01 celebrada missa de sé
timo dia pela alma-do torcedor
Claudinho, de 16 anos, assassi
nado por tiros disparos à esmo

de uma viatura policial, do
mingo, quando se dirigia ao
Maracanã. Mais de mil pessoas
compareceram à missa e o Fla
mengo solicitou, oficialmente,
inquérito para apurar os res

pensáveis pela morte de seu tor

cedor, que causou profundo

sência do juiz Moacir Ferreira
da Silva, mas não há nenhuma.
dúvida que a decisão será favo
rável ao clube paulista.

No entanto, o presidente He
lena Nunes já se movimenta no

sentido de conseguir uma fór
mula' conciliatória para que o

Flamengo não precise desenbol-

de César para o trio de armação,
com a entrada de Renato no

comando do ataque. Assim, o

time estará substancialmente al
terado e Danilo acredita que
seja para melhor. Segundo o

técnico, o América jogará ofen
sivamente, como fez contra o

Botaíogo, quando conseguiu
uma boa vitória, no último· sá
bado. Os times:

Vasco precisa. vencer de
goleada para ter chances

Goytacaz pensa apenas em

melhorar posição na tabela

Coutinho anuncia mudanças
para despistar o .Fluminense·

Rio - Enquanto o supervisor
Domingos Bosco explora pro
mocionalrnente a boa fase do

Flamengo considerando-o o me

lhor time do Brasil e desafiando
os grandes clubes para jogos
amistosos, o técnico Claudio
Coutinho encara o FIa-FIl! de
amanhã quando o. rubronegro
poderá conquistar o bicampeo
nato por antecipação, como

muito difícrl. Ele sabe que Chi
rol conhece profundamen te a
tática do Flamengo e por isto
está preparando algumas varia
ções no esquema para surpreen
der o adversário. Coutinho vai
fazer uma troca do posiciona
'rnemo de seus jogadores e es

pera abrir a .defesa tricolor, ex
plorando -principalrnente as ,Ia-
'fiterais. ,

. .;.... ", ...... ·.�...H ..:4.i-.I....j

O time já está definido para o.

Fla-Flu , porque Nelson, com

um ferimento em cicatrização Coutinho diz que vai trocar a posiçãona cabeça, garantiu sua escala- dos jogadores
çâo , voltando a quarta-zaga, ao
lado de Manguito. No ataque,
sem Julio César, Coutinho man

terá Reinaldo e Tita nas extre
mas. Ontem, houve treina
mento leve, de ordem tática
quando Coutinho ensaiou as

novas jogadas.
Pela manhã, um grupo de jo

gadores, o técnico-Coutinho, e

toda a diretoria, inclusive o pre
sidente Márcio Braga, estive
ram na igreja da Candelária

I

Santos com reclamatória

para cobrar dívida do FIa

Rio - Com chances apenas
matemáticas de lutar pelo título
do segundo turno, pois na prá
tica elas são reduzidíssimas, o

Vasco enfrenta o América, hoje,
às 17 horas, no Maracanã, pen
sando unicamente na vitória e se

possível por uma larga diferença
de gols. Mas mesmo a péssima
fase do América, cujo rendi
menta tem sido extremamente

irregular, não a u tori za a

apontar-se o Vasco como favo
rito absoluto, pois o time de
Carlos Froner foi rudemente
abalad6 pela derrota diante do

Flamengo e empatou na última.

quarta-feira com oGoytacaz em
Campos.
Froner não poderá contar

com Guina, suspenso pelo Tri
bunal da FFERJ, e tem dúvida

Campos - Motivado pelo
empate com o Vasco, o Goita
caz tenta melhorar sua posição
- está em penúltimo lugar com
4 pontos - enfrentando o São
Cristóvão, às 16 horas hoje, no
estádio Ari de Oliveira e Souza.
O técnico Paulo Henrique mano

Porto Alegre - Após cum

prir suspensão autornática;o ar
tilheiro Mario retoma ao time
do Inter, amanhã em Santa Ma
ria, contra o Internacional 1'0-
cal. Entretanto, o técnico Cláu
dio Duarte não definiu a equipe,
afirmando apenas que gostou
da atuação de todos na goleada
de 5xO sobre o Juventude, no

Beira-Rio.

especializado para tomar uma

decisão.Adilson saiu de campo
contundido no joelho direito e

teve .que gessar o local, para
uma recuperação mais rápida. O
zagueiro Mauro seguiu ontem

para Araraquara. depois de as

sinar contrato com o Inter, Ele
volta na terça-feira. IMARINHO
O TJDda Federação Gaúcha,

julgando a reclamatória do za

gueiro Marinho Peres contra o

Inter, deu ganho de causa' ao

jogador. Com isso, o clube terá
que pagar ao zagueiro quase
0$ I milhão e 500 mil, porque
ele alegou falta de pagamento de
130 salário, e horas extras. Esta

Vasco: Leão; Orlando, Abel
(Gaúcho). Geraldoe Marco An
tonio; Helinho, Dudu e Garcia;

. Wilsinho, Roberto e Paulinho
(Osnir í.

'

São Paulo - Serão imciados às 12h30min (de Brasília). o sorteio
dos grupos e a confecção da tabela da fase semifinal da Taça Liber
.tadores da América, hoie em Lima. Já está acertado oue esta fase se

esteíilterá no máximo até o dia 15 de junho, ficando os dois (ou três,
caso seja necessário. o desempate) jogos finais para serem disputad�.
até 30 do mesmo mes.

Os clubes classificados para as semifinais da grande competição
continental. são o Independiente de Buenos Aires, vencedor do

Grupo I com 9 pontos; o Olímpia de Assunção, primeiro colocado
do Grupo II. com 10 pontos: o Guarani de Campinas, vencedor do
III, com 10 pontos: o Palestino do Chile, que venceu o Grupo IV,
com .10 pontos, e o Penharol de Montevidéu; que colocou-se em

.prirneiro no Grupo V, com 10 pontos, além db Boca Júniors, que
não disputou a fase de classificação por ser o atual campeão.
,-Vale �estacar Que os dois únicos clubes Que se classificaram para

as semifinais sem derrota toram o Palestino, clube de Figueroa, e

Penharol Que é dirizido Dor Dino Sani. Frise-se Que dos semifinalis
tas o único estreante é o Guarani e que o Independiente já
distputou 19 vezes a Libertadores, chegando ao título em seis opu,
tunidades.
Como determina o regulamento, os dois clubes argentinos -

, Boca Júnios e Independiente - terão que ficar no-mesmo grupo. O
outro.antegrantc será sorteado, agrupando-se os outros três. O
Guarani, através de seu representante, o presidente Ricardo Chuffi,
vai tentar escapar do confronto com os argentinos, mas só conse

guirá seu objetivo se for beneficiado pela sorte, porque este é tam
bém o desejo dos outros classificados .

o sorteio das finais da Libertadores será hoje, em Lima

Os árbitros para
as finais da

Copa Arizona

América: Ernani; Valença,
Eraldo, Russo e Álvaro; Me
rica, Wilson e César: Serginho,
Renato e Silvinho

Manuel, Vanderlei e Ronaldo;

Silvinho, -Adãozinho e Binha.
São Cristóvão: Ronaldo: Rubi
tan, Roberto Cabral, Rodrigues
e Washington: Nilton. Bruno e

Tostão, Serginho. Luis Cláudio
e· Flechar

pesar em toda a cidade.
FLU COMPLETO
Pintinho e Nunes garantiram

ontem, definitivamente, sua
volta a equipe do Fluminense
para o jogão com o Flamengo.
0$ dois treinaram sem nada sen
tir de antigas contusões e foram
liberados pelo DM. Assim, Chi
rol, poderá lançar a melhor
formação tricolor e se. mostra
muito confiante em uma vitória.
O time está escalado com

Wendel; Edevaldo, Moisés
Edinho e Zé Maria; Pintinho,
Carlos Roberto e Mário; Fu
manchu, Nunes e Zezé. O prê
mio ainda não foi revelado, mas
será especial, porque o vice-de
futebol Paulo Ribeiro acredita
que o time garantirá a conquista
do segundo turno se conseguir
derrotar.o Flamengo.
LISTA0 DO BOTAFOGO

O treinador deixou a escala
ção do Inter para hoje, porque
alguns jogadores, como Val
domiro e Falcão, comparece
ram ao clube para tratamento
médico e ele prefere esperar uma
palavra oficial do departamento

� .

,l' QUALIDADE SOUZA CRUZ

O técnico Joel Martins entre

gou uma relação de sete nomes

que podem resolver o problema
da ponta esquerda do Botafogo.
O listão foi mantido em sigilo e
o presidente Charles Borer
prometeu que até o final da pró
xima semana Joel receberá o

novo camisa II alvinegro.
O time para enfrentar o Flu

minense, amanhã, em Friburgo,
está definido com a volta de
Renê à zaga. O restante da
equipe será o mesmo que derro
tou o São Cristóvão por 4xO.

sar a quantia reclamada pelo
Santos: o dirigente vai propor
um amistoso em Vila Belmiro,
em data a ser ainda fixada, com
a renda integral para o recla-

.

mante. É:'possível que seja mar-
.

'Osmar e Paulinho podem
reforçar o Palmeiras

Corintians terá Zé Maria
'no jogo contra o Juventus

São Paulo - Zé Maria parti- Não estamos preocupados com toso do dia IOde maio, porque o
cipou do coletivo do Corintians, o adversário. Todos são difíceis. Guarani pode ter jogo nesta
na manhã deontem e confirmou AMISTOSO data, de acordo com a tabela a
sua presença no jogo decisivo de A Federação Paulista con- ser programada hoje, em Lima.
amanhã, contra o Juventus, firma a realização do amistoso JAIRlINHO, 2a FEIRA
Também Zé Eduardo, que do dia 10 de maio, entre as sele- Somente na segunda-feira é
havia sofrido uma pancada na ções da Capital e do Interior, que o atacante Jairzinhó com-

perna, está garantido e o técnico desmentindo a notícia de que parecerá ao Canindé, para acer-

José Tei�eira escalou a equipe: um jogo Santos x Corintians tar ou não o seu ingresso na Por- Quatro trios de árbitros estarão atuando amanhã, na rodada final
Jairo; Ze Maria, A.fIlaral,. Zé ' substituiria a partida anterior- tuguesa.Oatacantecontlnuano da Copa Aril'Ona-79, região da Grande Florianópolis, conforme
Eduardo e Vladimir; Basílio, mente marcada, para que o Rio, estudando uma proposta escala elaborada pela Comissão Catarinense de Arbitrageni de Fu-'
Biro-Biro e Sócrates; Vaguinho, Guarani enfrentasse o Fla- do Vasco, mas pode atender ao tebol.
Palhinha e Romeu. mengo, no' Maracanã. 'convite de Osvaldo Brandão e Para dirigirem os jogos que serão disputados na parte da manhã,
A maioria dos jogadores do O próprio Guarani não tem permanecer no futebol paulista. no Estádio Renato Silveira, na Palhoça, foram designados os árbi-

Coríntians gostaria de enfrentar interesse em enfrentar o time ca- Enquanto Jairzinho não con- tros Claudionor Pereira. Pedro Paulo de Souza e Luiz Antonio

logo o Guarani, na Taça Gover- rioca, po.is está preocupado com firma sua vinda, o clube sonha Spinosa .. ·No período da tarde, no mesmo estádio, atuarão: Eurico

nadar, mas' José Teixeira acha a Taça Libertadores. Por sinal, em contratar Adilson, zagueiro .Martins, Osmarino Nascimento e Jaime Menin.

que o time está preparado para' o sorteio da semi-final da com- do Americano; Totonho. lateral '" No .Estádio do BAC em Biguaçu, pela marihã, trabalharão os

vencer qualquer um. _
. petição é a única coisa-que pode do Goytacaz, Dodô, 'do Bota- .

árbitros Edson Vieira, Max Vidàl da Silva e Joanir Conte, A tarde,
_ .�. Sempre que -P<1!!PS,p'u" .,0_. )l),yçlar ,9s..,plan,os da.Federação r-Ó» , f0S'9.,�:W:a&h,i-H,g;�� '" .l\!'!1cij)n�lfi.í .c, trjo_jnlegrádo por ,Ruy;d;a. Conceiçâri.,..;V:.-aJq#.,dQ�
'Corintians cónséguiu a vitória. Paulista, com relação ao ami- Crlslovão.·· ;:it"":i'f"';à!\;, Santos e Jair Francisco da Rosa,

A Coordenação da Copa Arizona alerta os clubes participantes,
para que cumpram rigorosamente os horários' estabelecidos; bem
como para levarem dois jogos de uniformes, para o sorteio, em caso

de camisas semelhantes.
Por outro lado, informa a 'Coordenação que, com-exceção dos

jogadores expulsos, todos os outros têm condições de jogo, já que
nenhum atleta tem mais de um único cartão amarelo.

Veleiros da Ilha
bate novo

recorde de pesca

cada também uma revanche
para o Maracanã, aí com a
renda dividida.

�-----------------GAÚCHO------------------__

Cláudio ainda não definiu
o Inter, mas Mário volta

"
.

não é a primeira vez que o Inter
sofre esta punição. Antes de
Marinho, Vacaria e Hermínio
tiveram ganho de causa idêlJ,;:.
tica.' ,

GRÊMIO
Orlando Fantoni pensa em al

terar o meio-campo e a lateral
esquerda do Grêmio, para a

partida de amanhã, no Olím
pico, contra o Avenida. lúra
poderá entrar no lugar de Nar
dela e Dirceu no de Ladinho.
Sendo assim, confirmando essas

alterações, o Grêmio formará
com:Manga, Eurico, Vantuir,
Vicente e Dirceu; Vitor Hugo,
Paulo Cesar e- lura; Tarciso,
André e Eder.

"

Registrando o reco�de de pesca do Iate Clube de Santa Catarina
- Veleiros da Ilha - nos últimos anos, a tripulação da lancha
Patrícia V pescou 326 quilos de peixe na última quinta-feira, a

maioria constituída de garoupas, sendo que a maior chegou a pesar
28 kg.
Não há nos registros do clube, em pelo menos oito anos, marca

. semelhante em pesca esportiva de linha, informando os membros da
tripulação comandada pelo ex-Governador Aderbal Ramos da Silva
que uma pescaria de tal porte 'dificilmente é obtida nas' águas que
circundam a Ilha de Santa Catarina. este 11m oe semana a tripulação
volta ao mar' na tentativa de repetir o Isito.

SINTA COM ARIZONA O SABOR DAVITÓRIA .

VOCÊ ENCONTRA MAIS EM ARIZONA
..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Orlando entende que é um fenômeno
natural do futebol onde dirigentes e irn
prensa local fazem "toda essa rnovimen

tação para sensibilizar o público a compare
cer ao estádio e fornecer uma boa renda".'
Mas Orlando disse que i.�so pouco vai

prejudicar a equipe pois o Joinville "é UI,TI
ti me que não deve seapreocupar com essa

guerra de nervos, assim como não temer

um ambiente de hostilidade que certa"

mente tentará intimidar nossa equipe".

..IIRG·UEIRENSE
•••••�- --_ ••• -

<,.

Lesões obrigam Jorge
a fazer treino tático

jorge Ferreira espera adversário retrancado amanhã

De improviso o treinador Jorge deve permanecer alguns dias inativos nado em muitas oportunidades e que a

Ferreira teve ontem que alterar o pro- por uma contusão no tornozelo di- s.érie de jogos no .campeonato com-

grama de treinamentos que marcou o reito, ocorrida também durante um provam
apronto do Figueirense para o jogo de treinamento, e deverá consultar o mé- o' padrão satisfatório de jogo 'do
amanhã, contra o Paysandu, porque dica Márcio Costa possivelmente tlme:-Ele ainda explicou que por ser
não foi possível realizar o coletivo hoje.' mais um jogo no Scarpelli, e o adver-
previsto já qu� os goleiros Daniel e Havia taQlbém falta de jogadores sário um time "de categoria interrne-
Ronaldo se encontravam em trata- para completar o time reserva, porque diária", preferiu treinar mais os ata-
mento no departamento médico. Por além dos goleiros, o meia Doval e o cantes precavendo-se contra urnapos-
isto, o técnico limitou-se a orientar lateral Carlos Roberto se encontram sível retranca.

, treino tático, quando procurou entro- no departamento médico, e o meia - Se voltar a acontecer de enfren-
sar mais os atacantes, prevendo difi-: Mosca ontem já não treinou, pois tarmos um time na defensiva durante
culdadels para as penetrações na de- acertou um contrato por empréstimo todo o jogo, ao menos os meias e os

fensiva adversária durante a partida até o final da temporada com o atacantes estão mais sintonizados,
que a equipe terá neste domingo. Umuararna do Paraná, e foi liberado adaptados as situações de dificuldades

para tratar da regularização de seus nos arremates.
documentos. O empréstimo, gratuito E o treinador está tranqüilo quanto
foi aceito porque o jogador não acei- à possibilidade de contár com o go-
tava as bases propostas para a renova- leiro Daniel amanhã, pois já na

ção de contrato com o Figueirense, manhã de hoje o goleiro titular deverá
alegando que quer ganhar experiência treinar com bola. O próprio Daniel
de jogo - argumento aceito pela dire- ontem confirmava esta possibilidade,
,ção. •• dizendo, inclusive, que os dois dias
JORGE TRANQUILO parados "não vão prejudicar porque

Mas mesmo sem poder realizar o venho em boa forma e necessitei ape-
coletivo, o técnico se deu por satisfeito nas um repouso phra não agravar a

com o trabalho que pôde realizar, ar- contusão". Assim, hoje ele deve parti-
gumentando, ao final do treino, que o cipar do recreativo apronto, depois do
esquema de jogo já Vem sendo trei- que sairá a relação dos concentrados.

LESOÊSATRAPALHAM
A suspensão do coletivo só foi con

firmada quando Jorge Ferreira tomou
conhecimento, ao chegar no Scarpelli
à tarde, da impossibilidade de apro
veitar os dois goleiros contratados
esta ttemporada. Daniel está com uma

contusão muscular na coxa esquerda,
sentida desde o treino apronto para a

última partida, com a Caçadorense, e
por isto, está sob observação do aca

dêmico Abel do Rosário e com reco

mendação de .repousar. Já Ronaldo

MotivaçãO. da Chapecoense, noo
assusta treinador do Joinville

"

o treinador do Joinville argumentou
que tudo isso está diretamente ligado às
dúvidas da decisão do campeonato pas
sado quando a federação homologou o

Joinville - e a Chapecoense insistiu em

vestir as faixas de bi-campeã. "Tudo isso

fiquei sabendo quando cheguei a Join
ville em janeiro e ainda existiam algumas
dúvidas na proclamação do campeão'.
Agora faremos um jogo contra a Chape
coense toda entusiasmada com a idéia

que, ganhando a partida, confirmará esse

título pretendido. Para mim, contudo,
será-Llm jogo normal onde o Joinville tudo
fará para vencer, mas sem,qualquer espí
rito revanchista. Para miméapenas mais
uma partida pela primeira fase do esta-

dual de 79".
.

.

Até a manhã de ontem quando orien
tou um treino coletivo, Orlando não
havia falado com os jogadores sobre esse

jogo contra a Chapecoense. Entrou em

campo normalmente e fez Q treino, possi
velmente reservando urna breve palestra

Joinville (Sucursal) - O treinador do
Joinville, Orlando Peçanha, considerou
normal toda movimentação em Chapecó
relativa ao jogo deste final de semana'

naquela cidade quando soube que foi
criado um ambiente de grande rivalidade
entre as duas equipes com a imprensa
local anunciando a partida como a "Ver
dadeira decisão do estadual de 78", entre
o bi-campeão de 77 e 78 (Chapecoense) e

o Joinville pejorativamente alcunhado de

carnpeâo de, proveta".

para amanhã em Xanxerê, onde ficarão

hospedados até o almoço, ou mesmo

pouco antes do jogo. No coletivo de
ontem as coisas não sairam da normali
dade. A equipe que treinou' como titular é
basicamente a mesma que fez o Clltinío
jogo contra o Criciúrna e também a

mesma que fará essa partida contra a

Chapecoense.

: Os titulares venceram aos suplentes
por 2 x O, gols de Wagner e João Paulo e

todos foram dispensados até as 22 horas
quando se apresentaram p�a viajar às 23
hora para Xanxerê, onde ficarão hospe
dados no Center Hotel até o almoço de

domingo: .Britinho, pela ponta direita
não treinou, mas está garantido na posi
ção. Joinville entra em campo com Raul

Bosse; Gilmar, Wagner, Joel e Carlos Al
berto; Jorge Luiz, Gildazio e Lico: Bri
tinha, João Paulo e Veiga. No banco fi
carão Danilo, Paulinho, Márcio, Vargas
e Sidinei.

AVAII!!II!__•

Natanael faz alterações
táticas mas não muda time

O coletivo apronto do
Avai para enfrentar ao Cri
.ciúma, realizado ontem à
tarde, no campo do BAC,
em Biguaçu, foi muito elo
giado pelo técnico Natan
ael Ferreira, que inclusive
resolveu encerrá-lo antes
do tempo previsto para o

treino.

O jogadores do A vai

chegaram muito cedo ao

gramado do BAC, e alguns
minutos depois o treinador

já dava início ao coletivo.
Havia muita expectativa
em torno desse treina
mento porque o técnico
havia feito muitas críticas
ao comportamento da

equipe': na quinta-feira,
quando analisou detalha
damente os diversos seto
res da formação titular.
Natanael Ferreira resolveu
manter a mesma equipe
que foi derrotada pelo

Marcílio Dias;mas acabou
realizando algumas altera
ções. táticas.
A defesa manteve-se

perfeita durante todo o co

letivo e o setor de meia
(cancha recuperou-se do
ponto de vista do posicio�
namento dentro do gra
mado. Desta vet; o treina
dor preferiu mexer mais
com o ataque. Justamente
nesse setor é que ocorreu a

alteração fu ndamental,
apesar de que dela partici
pou o meia esquerda
Linha.

MICKEY
Como Lourival ainda

não se recuperou da lesão
na coxa, Linha permane
ceu na meia cancha, sendo
que Rosa Lopes, na cabeça
da área, e Carioca comple
taram o setor. No entanto,
Linha terá uma função es

pecial, principaimente de-

Vida a uma alteração pro
cedida pelo treinador no

ataque, .

O entrosamento de Mie

key na equipe continua
sendo o pri nci pai pro
blema para o técnico.
Mesmo depois de ter parti
cipado de três partidas e

alguns coletivos, o coman
dante de ataque tem tido
dificuldade para tabelar'
com seus companheiros.
Para tentar dar uma solu
ção ao problema _:_ e no

coletivo deu certo - fez
com que Zé Paulo jogue
mais pelo meio, enquanto
delimitou "um quadrado",
como diz; para Mickey,
que agora atuará como um

centro avante com uma

faixa determinada no

campo.
Zé Paulo praticamente

,joga pelo miolo do ataque,
enquanto Linha caí pela
ponta esquerda. Essa nova

postura tática permitiu que
Mickey tenha um compa
nheiro para tabelar e reali-,
zar .tq�.4.'!.� ofe!!�vaLP2!
outro lado, Valter também
foi muito empregado,
principalmente aprovei
tando lançamentos da
meia cancha e de Mickey,

. quando chegou a marcar

um belíssimo gol.

Depois dos titulares
construirem uma goleada
sobre os reservas, Natan
ael resolveu 'interromper o
treino para conversar com

os jogadores: "Decidi en

cerrar antes do tempo pre
visto porque os jogadores
cumpriram com minhas
determ inações e produzi
ram um excelente treino".
O técnico chegou a afirmai
que "esse foi o melhor cole
tivo que realizamos desde
que assumi a direção téc
nica".

Criciúma volta atrás
'.

e retira
. . .

críticas sobre as arbitragens
Criciúma (Sucursal) _ A

direção do Criciúma decidiu
retirar críticas que vinham
sendo feitas aos árbitros cata

rinenses. Ontem pela manhã o

vice-presidente Aderlei Porto

'já comentava que "irá fazer
uma série de contatos verbais

) ,

para ver o que esta aconte-

cendo, "pois na minha opi
nião existe alguma coisa por
trás disto tudo').
Ontem .deveria ser enviado

à Federação um ofício con

tendo alterações no critério de
escala de árbitros, criação do

exallle anti-doping e críticas a

juízes.' Isto não foi oficiali

zado. Em seu lugar, os direto
res fizeram declarações 'mais
amenas, e o presidente Ante

nor Angeloni chegou a dizer

que "estes ataques não aju
dam a ninguém. De uma briga
como esta todos saem per-

, dendo".

Aderlei Porto também não

Lima, para que assista algu
mas partidas nossas, sem co

municar oficialmente, para
tirar suas conclusões contra as

arbitragens". E disse 'também
que" não é o pessoalda Fede
ração que manda os juízes nos

prejudicar. Mas deve haver
alguma coisa por trás distá'
tudo",

confirmava suas acusações,
che.gando a declarar que Já o presidente Antenor

"agora não vamos comentar Angeloni, com muita calma,
arbitragens, porque isto não comentava: "Realmente está

adianta e só complica. "Va- acontecendo uma coincidên
mos convidar o representante cia muito estranha conosco.

da Federação no sul, Nelson Já fomos prejudicados em al-

gumas partidas deste cam

peonato por juízes,e a coisa
está se repetindo". Disse tam

bém que "existem uns quatro
juízes e târnbém alguns bano

.

deirinhas que não t€m condi-
ções de integrar o quadro de

árbitros da Federação. Mas

não é com ataques que nós
vamos acertar o .problema�.
Segundo ele, "já estamos fã
zendo contatos verbais com o

pessoal da Federação há
muito tempo, e na oportuni
dade -pedimos pará que não

sejam escalados certos juízes
em nossas partidas".

Inter ainda em crise mas Ivanov
fica na presidência até quinta

Lages (Sucursal) '_ A

crise criada no Internacio
nal com a renúncia do pre
sidente Ivan lvanov foi

parcialmente contornada
com a intervenção do pre
sidente do Conselho Deli

berativo, Max Coutinho
de Azevedo.

Ele conversou na sede

convencê-lo a permanecer
no clube. Entretanto,
como estava irredutível e

afirmou que o seu pedido é

em caráter irrevogável ,

acabou por' atender um

pedido dos demais dirigen
tes e do próprio presidente
do Conselho Deliberativo:

90 clube com o presidente ele fica na presidência do

demissionário e tentou
\ clube até quinta-feira, para

que o I nter não fique acé
falo nos dois jogos que

. terá: amanhã contra a Ca

çadorense e quarta-feira
'próxima, contra o Pai-i

.sandu. Quinta-feira ele sai I

definitivamente da direto
ria.

Até lá, Max Coutinho
de Azevedo deve acertar

com alguns conselheiros a

eleição de um novo presi-

dente. Um grupo de asso

ciados e conselheiros, lide
rados pelo presidente de

honra, Luis Schwa lb :

Filho, iniciaram um mo

vimento e existem grandes
possibilidades' de O�valdo
D'Agostini, que foi afas
tado da diretoria' por im

posição do hoje renun

ciante Ivan I vanov.

demais posições, treinou o

mesmo time dos últimos
dois jogos.

No final do coletivo, os

jogadores passaram na te

souraria e receberam 500
cruzeiros de prêmio pela
vitória sobre o Avai, quan
tia a ser paga amanhã após
a partida contra o JuventuS
em caso de um novo
triunfo.

de tempo, assimilar cada
vez mais suas determina

ções táticas.
Para o treinador, o time

renderá ainda mais, ga-'
nhando nova postura
dentro de campo, miH
cando sobre pressão
quando atacado e em

bloco, atacando. Ontem o

treinador, ao contrário de

outros coletivos, não pro-

curou parar as jogadas,
preferindo deixar os joga
dores bem a vontade.

Para enfren'tar o Juven
tus amanhã no estádio
Hercílio Luz, Odilon Silva
terá que fazer uma altera

ção forçada, porque Ditão
sofreu um estiramento na

coxa. Nico voltará a zaga
central formando dupla
com Belga, sendo que nas

Odilon está muito satisfeito
com rendimento do Marcílio

Itajaí (Sucursal) - Foi
muito proveitoso Q treino
de ontem realizado pelos
jogadores do Marcílio

,

Dias e que teve a duração
normal de um jogo. Após a

prática, o técnico Odilon
Silva mostrou-se satisfeito,

porque na sua opinião, os
jogadores estão conse

guindo num curto espaço
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Prontos os editais
para as assembléias

.dos mineiros
.

Criciúma (Sucursal) -No próximo dia 2.-3 serão afixados
nas sedes dos sindicatos da região os editais de convocação

para as assembléias dos mineiros, que decidirão no dia pri
meiro de maio pela realização da greve. Ontem à tarde o

.

advogado do Sindicato dos Mineiros de Criciúrna, Euclides
,

Bagatoli, terminou a redação do edital. padrão, que será uti

lizado por todos os cinco sindicatos da região. Mas a irn

prensa não_pôde colher os seus detalhes, apenas a informação
de que será "simples e explicativo, dizendo, em poucas pala
vras, o que é importante".
Os sindicatos de Lama Muller, Criciúrna, Urussariga, Si

,derópolis e Rio Maina , (Distrito de Criciúma), garantem su

cesso na greve, se ela for necessária, O presidente do Sindi

cato de Criciúma, Aristides Felisbino, garantia ontem que
"esta será uma das maiores greves das que já foram feitas

por �qui, Todos os operários estão aderindo ao movimento

e, além disso, nosso trabalho junto às bases está sendo

muito bem feito". Está programada para amanhã uma reu

nião entre a direção de seu sindicato e alguns líderes da

classe no município, para traçarem um plano de atuação vi

sando a concientização do. mineiro para a sealização da

grevé. "Até agora todos falam em greve, mas em_ Santa Ca

tarina ninguém teve coragem de iniciá-la. Nós vamos provar
que à nosso trabalhador já é um pouco mais instruído",
disse o presidente.
Além de elaborar a redação do edital padrão, os sindicatos

deveriam emitir à, tarde uma nota oficial em conjunto, con
forme ficou prometido na reunião de quinta-feira em Urus

sanga. Ainda ontem' pela manhã Aristides Felisbino confir

mava.a intenção de emitir esta nota, até o final da tarde ela

'não foi redigida.
O presidente da Federação dos Mineiros para os Estados,

do Sul, Gustavo Tavares, informava que "na segunda-feira
vamos divulgar os editais e com eles vamos dar algumas no

vidades, podendo sair esta nota oficia!' conjunta".
Para o presidente do Sindicato dos Mineiros de Lauro

Muller, Lourival Gabriel Eleias, "não haverá nenhum im-,

previsto para a ralização desta greve, com sucesso. Os ope
rários não terão medo das empresas pois elas não podem.
mais sobreviver com esses míseros salários que estão sendo

pagos, Eles não têm outra solução senão aderir a este. mo-

vimento q_ue é puramente reivindicatório".
'

As assembléias do dia primeiro de maio serão realizadas

na parte da manhã nos sindicatos de Criciúrna , Lauro Mul-'
ler e Urussanga, que ttm mais condições de oficializar o iní

cio do movimento,_na parte da tardejserão feitas

as assembléias nos sindicatos de Siderópolis e Rio Maina,
"de todos os mineiros, pelo menos 80 por cento eu garanto
que vão no movimento", assegurou Lourival Eleias.
Notícia de Brasília
A sede do sindicato de Criciúma bem como a dos outros

sindicatos da região, estava freqüentemente lotada de minei

ros, que queriam saber das decisões da reunião em Urus

sanga Um comentário ct€ que aquela reunião teria sido rea

lizado por causa de um comunicado de Brasília com rela

ção ao reajuste 'salarial, o que não foi abordado, circulou

entre _êleb
Por sinal, durante o dia de ontem, tanto .o presidente da

, Federação Pedro Tava'res, �;m 'Aristide� Felisbino, �o�fir
mavarn "a realização de uma reunião entre os presidentes dos
sindicatos. Segundo Felisbino, "esta reunião realmente pode
ser feita a qualquer hora, segundo informações do Ministé
rio do Trabalho. Uma decisão de Brasília em nosso favor

seria dada até ontem (quarta-feira) o que não aconteceu.

Recebemos novo contato, e esta decisão deve sair até terça
feira, logo que a gente saiba de alguma, convocaremos a

reunião", frisou.
'

O próprio presidente do sindicato de Lauro Muller, que
, na noite' de quarta-feira não acreditava em solução favorável
em relação ao reajuste salarial, ainda em análise pelo Tribu
'nal do Trabalho, ontem disse que "estou mais esperançoso'
sobre este caso, acho que o Governo vai abrir os olhos e o

(Ministro do Trabalho 'decide em nosso favor".

.Diplomatas do Senegal
e da Iugoslávia
visitaram Vianna

Blumenau (Sucursal) - O prefeito de Blumenau, Re
nato Vianna, recebeu .ontern, em seu gabinete.ja visita do
Cônsul geral da Iugoslávia no Brasil, Gojko Zdujic e também
do conselheiro comercial da Embaixada do Senegal, Nya
cinthe Bob.

.-

O diplomata iugoslavo foi convidado pelo prefeito para
assistir aos XX Jogos Abertos de Santa Catarina, que se rea

: lizarão' em outubro nesta cidade e aproveitou para convidar
: Vianna a uma visita a seu país. Ele prometeu ao diretor do
, Departamento de Cultura da municipalidade, Guido Heuer,
uma exposição em Blumenau durante o mês de outubro, dos
artistas plásticos iugoslavos que estarão participando da
Bienal de São Paulo.

.

'

'

O conselheiro comercial do Senegal cumprimentou o pre
feito pela limpeza da cidade e revelou, após uma visita a al

gumas empresas locais, que os produtos de Blurnenau, pela
qualidade, teriam grande aceitação no mercado de seu

país.

Criadores de Bovinos'
de Blumenau reativam

sua Associação
Blumenau (Sucursal) - A Associação Catarinense dos

Criadores de Bovinos, núcleo de Blumenau, após paralisa
ção de dez anos, pretende realizar novamente em setembro
deste ano a I a Exposição Regional do Gado Leiteiro. On
tem, o presidente da entidade em Blumenau, Cidinei Cor
dlni, apresentou ao prefeito Renato Vianna um relatório
Sabre os 16 primeiros meses de trabalho do núcleo regional
,da A.C.B.B. '

Da exposição deste ano devem pa'rticipar cerca' de 200
animais vindos das cidades de Indaial, Brusque: Gaspar,
l'omerode e Blumenau, integrantes do núcleo de Blumenau
da Associação. '

Segundo o presidente do núcleo, várias agências bancárias
de BlulTIenau, mostraram-se interessadas no financiamento
de compra dos a�il�ais que após a exposição pafticiparão de

, Um leilão. Fundado em 27 de janeiro de 19n, o núcleo tem
como objetivo fornecer orientação técnica aos criadores
4Uanto à produção de leite, proceder os registros de animais
das raças holandesa e jersey. Por iniciativa do núcleo, a

t�dos os criadores de gado bovino vinculados à entidade,
•

suo fornecidos registros genealógicos a animais com atestado

�anitário negativo de hrucelose e tuberculose. Todo este tra

UlhO, afirmou Cidinei, é feito em cooperação com a Secre
taria de Agricultura da Prefeitura de Blumenau.

- r
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os servidores reunidos vão discutir seus
salários com a prefeitura, durante concentração .

ü prefeito Dirceu Cameiro

pretende com isso eliminar as diferenças salariais
e conceder um aumento .

, proporcional a todos os funcionários.

Servidores discutem salários
em concentração pública

Lages (Sucursal) acréscimo de aproximada- encruzilhada, ou diminuir
Mais de 1.500 servidores

\

mente 45 por cento Uá que os fu ncionários e pagar
municipais de Lages deve- a expectativa é de que o mais a cada um, ou inver

rão concentrar-se, na pró- Governo não fique abaixo samente, mantê-los, com
xima segunda-feira, às 14 de 40 nem acima de 43 por um salário reduzido".

horas, no Ginásio do Sesc) cento), agregar-se-ia à Acrescentou todavia que
para discutir a questão sa- folha de pagamento mais I não está totalmente descar
larial. Com um caráter milhão e 800 -mil cruzeiros tada a possibilidade de

pioneiro, às servidores por' mês. Ocorre que a novas concessões aos ser

municipais de Lages pode- proposta da Prefeitura é de vidores municipais, o que
rão estabelecer eles mes- distribuir linearmente esse viria engrossar a folha do

,

,

mos às percentagens dos acréscimo, o que se tradu- pagamento; podendo exce-

seus aumentos salariais. ziria num aumento de der os I mil e duzentos

Conforme informações 1.200 cruzeiros por pessoa, cruzeiros por pessoa, ini

do secretário municipal de independente do seu salá- cialmente estabelecido pela
Administração, a Prefei- rio. Prefeitura, como ponto de
tura Municipal de Lages Se esses I mil e 200 cru- partida para as discussões.
tenciona reduzir o leque sa-

' zeiros podem representar REFORÇANDO O DE
larial ga sua tolha de um aumento de quase 80 BAI,XO
pagamento, que apresenta por cento para as pessoas Segundo o secretário há'
uma diferença entre o que ganham até um .salário "dificuldades para estabele
maior e o menor salário de mínimo (o' salário mínimo cer uma fórmula mais' ade-

.

até 12 vezes', "embora no pago pela Prefeitura é de quada à proposta e ao en

Brasil se constate diferen- 1.532 cruzeiros, pouco foque social da administra

ças de/até 1000 vezes". Se- .acirna dó regional), de çâo lageana. "Já em 1977

gundo
'

ele, após a decisão outro lado poderia não re- definiu-se uma escala va

dos servidores, na próxima presentar um aumento' riável de 35 a 50 por
semana, a diferença entre o muito atraenl� para aque- cento; criação do quinquê-

les funcionários que estão nio com efeito retroativo,
acima de 4 mil cruzeiros estabelecido em 1978,
(quando o aumento repre- dando um passo para cor

senta apenas 30 por cento, rigir as distorções com re

abaixo do índice de custo lação ao tempo de serviço.
de vida) e para quem A razão de 5 por cento a

.ganha 8 mil cruzeiros men- cada quinquênio, tivemos

sais, não passaria' de 15 funcionários que receberam

por cento. _ até 80 por cento de au

De qualquer forma, de- mente. Antes, um funcio
fine Tadeu Steinke, titular nário que entrava hoje po

milhões por mês e, desse da Secretaria de Adrninis- deria ganhar o mesmo .da-

modo, aplicando-se um tração, "estávamos numa quele que trabalhava na

maior e o menor salário

poderá encurtar para 7 ve

zes, no primeiro aumento

desse ano.

A idéia geral, para o se

cretário de Administração,
é conceder um aumento

superior aos índices ofi

ciais, sobre o total da folha

de pagamento. O valor.
atual está em torno de 4

�
Prefeitura há mais de 14

anos. Mas o grande passo,
acho que estamos dando
ainda esse ano".

Os servidores municipais
,

deverão votar á forma de

distribuir o adicional da
folha de pagamentos. Mais

de 70 por cento dos fun
cionários estariam numa

faixa salarial de 3 mil e

'poucos cruzeiros para
baixo. Desse modo, prevê
se que se imporá a decisão

no sentido de um rateio li

near, igual para todos, in

dependente da quantia que
percebam atualmente.

Segundo Carlos Mica

rene, chefe .da Divisão da

Secretaria há 4 anos, per
cebendo 4 mil cruzeiros

como salários e mais 2

como gratificação "pela
primeira vez se apresentou
uma oportunidade de pro
varmos aquilo que disse

mos por aí, na época de

eleições. Se for para favo
recer a maioria, eu sou fa

vorá vel. Em bora' o au

mento, para mim.vnão seja
_ superior a 20 por cento,
bem abaixo do' aumento do
custo de vida, eu fico satis

fei-to em poder provar
minha sinceridade de pro
pósitos, se propormos me

lhor distribuição da renda,
podemos dar um

exemplo", finalizou.

Gazaniga também concede
.

I
•

•

••

aumentos.proporCIonaiS
o prefeito de ltojot.

a exemplo dos prefeitos de Joinville e Lages, concedeu aumento

proporcional aos seus

funcionários e aumentou consideravelmente os salários
das'professoras que trabalham na' rede

municipal de ensino

ltajaí (Sucursal) - O pre
feito Amilcar Ga/.aniga com

pareceu ornem a sessão da
Câmara Municipal, onde fez a

entreva da mensagem que
conce 'e aumento ao funciona-

-

lismo público municipal, cujos
índices variam de 3R a SR por
cento e beneficiam toda a ca

tegoria, desde os operários
, braçais e funcionários até os

aposentados,
Antes de levar a mensagem

ao Poder Legislat ivo, o pre
feito municipal reuniu-se com

todos os funcionários na Pre
feitura, explicando a eles as

razões que o levaram a fixar
este reajuste. Tamhém na

tarde de ontem, ele compare
ceu à garagem municipal,
onde enc,ont'rou-se com os

operários, 'levando a eles idên
ticas explicações.
Às IH horas, Amilcar Ga/,<l

niga foi ate à Câmara Munici-'
pai, acompanhado de diversos
assessores, onde fez a entrega
oficial do projeto, tendo feito
na ocasião um suscinto relato
da mensagem. quando tam

hém solicitou aos vereadores

que as tituladas tiveram um
-

reajuste de 54 por cento. mais
uma grauíicação de Cr$ 102.(X).
totalizando Cr$ 4 mil 344, Já as

professoras tituladas licencia
das ganharam 52 por cento de
aumento. mais uma gratifica
ção de Cr$ R34,OO. elevando
seus vencimentes para Cr$ 5
mil 004, enquanto que os vi

gias c serventes das escolas
municipais tiveram um rea

juste de SR por cento. o maior
oferecido. passando p<lra Cr$'
2 mil 290. O prójeto não con

cedeu gratificação a oitO' pro
fessoras não tituladas. como

uma forma de incéntivar a ti-
.

tulação.
OPERÁRIOS E MOTORIS
TAS
O projeto de reajuste dos

vencimentos distingue cl<lra
mente toJas as calegorias do
funcionalismo municipal. Os
o;Jel'Úrios ljue não faltarem
nenhum dia durante o mês re

lehcrüo uma gral ifica,üo de
flr$ I mil e os motoristas que
Igl'til!llcnte n;10 faltarem e que
{) veículo soh sua responsahi
lidade apresentar () Il)enOr

consumo de com bustível e o

melhor estado de conservação.
terão também uma gratifica
ção mensal de Cr$ I mil.
TABELA DE ,�UMENTO
A mensagem enviada ao

Legislativo contém. anexa. a

tabela de aumento .proporcio
nal dos vencimentos: para os

funcionários que recebiam de
Cr$ I mil 450 a Cr$ I mil X19.
o aumento foi de 58 por cento:
de Cr$ I mil X20 a Cr$
2.169.56 por cento: de 'Cr$ 2
mil 170 a Cr$ 2 mil 745. 54
por cento: de Cr$ 2 mil 744 a

Cr$ 3 mil 457. 52 por cento:
de 3 mil 458 a Cr$ 4 mil 367.
48 por cento: de Cr$ 4 mil 36X
a Cr$ 5 mil 515. 46 por cenJo:
de Cr$ 5 mil 515 a Cr$)) mil
947, 44 por cento: de Cr$ 6
mil 95X a Cr$ 10 mil 472. 42
por cento, Acima deste valor.
o aumento ficou em 40 c 3�
por cento.
O reajuste mais alto. 5X por

cento. foi dado aos serventes e

\'igias ,das escolas, ll1unicipais.
enljuanto que o mais ha.ixo
IIcolI p;lra os secretúnos mu

IlIClpaIS.

que aprovassem o reajuste o
mais rápido possível. O Lcgis
lat ivo , por sua ve/; não apre
ciou o projeto na ocasião. o

que deverá acontecer somente

na próxima segunda ou terça-
feira., ,

Diversos vereadores se pro
nunciaram após' ouvirem as

explicações do chefe do Poder
Executivo. ent re eles o Verea

dor Nazareno da Silva Medei
ros, do MDIl. que elogiou a

atitude do prefeito "porque. o
projeto concedeu um aumento

maior aos que recehiam menos

e menor pro.porciol1<l Imen te.
aos que ganhavam mais.'
sendo, por isso, justo e legí-,
timo". A opinião dos vereado
res foi de un;lnime apoio iJ

mensage'm, levando a crer que
a mesma sed aprov<lda sem

contestações.
OS PROFESSORES

De acordo com a mensa

gem, as professoras não titu
ladas receherão um aumento
de 56 por cenlo a partir de
primeiro de maio. ficando
com os vencimentos fixados.
em Cr$ 2 mil M4 ..enljuanlo

Porto de São Francisco
embarca frota de

ônibus para o Chile
São Fran�isco do Sul (Correspondente) -Treze ônibus

da cidade gaúcha de Caxias do Sul, fabricados pela "Marco
Polo", do tipo micro-ônibus, foram, embarcados ontem para
a cidade de Valparaiso, no Chile, através do porto .de São
Francisco do Sul. Na próxima semana, outra exportação de
micro-ônibus será feita para a República Dominicana (São
Domingos) e, posteriormente, para a República Africana da
Nigéria.
A curiosidade do fato é que esses ônibus de Caxias do

Sul, onde é fabricada a carroceria sobre chassis, .poderiam
ser embarcados no porto de Rio Grande (RS), mas a em

. presa Marco' Polo, depois de estudos de viabilidade, decidiu
promover a exportaçao através de São Francisco do Sul, por
concluir que é. o ryleio mais rápido, devido ao constante

congestionamento do porto gaúcho. '.

O agenciador da \
carga, Antonio José Bueri, da empresa

"Bueri e Cia", explicou que este é o terceiro embarque de
ônibus realizado pêlo porto' de São Francisco, durante o

primeiro trimestre deste ano, "porque a empresa gaúcha
concluiu que as excelentes condições naturais do ancora

douro, aliada às boas rodovias que ligam o interior do Rio
Grande do Sul, que facilitam o embarque, tornando a ex-

portação mais rápida.
'

'Bueri explicou, por outro lado, que os portos de grande
movimento, como o de Rio Grande, a carga enfrenta filas que
atrasam o embarque, enquanto em São Francisco o carrega
mento é feito assim que o navio chega ao ·encoradouro. "O

primeiro embarque de ônibus de Caxias do Sul. pelo. p�rto
de São Francisco foi relizado em julho de 1975 com destino
ao porto de Lagos (capital da Nigéria), com absoluta tran

qüilidade e sucesso".

Aeroporto de Chapecó J

receberá várias .

,
,

melhorias este ano
Chapecó (Sucursal) -Um convênio para a implantação

do acesso rodoviário ao Aeroporto Serafim Bertaso foi assi
nado entre a Prefeitura de 'Chapécó e a Secretaria dos Negó
cios do Oeste.

Pelos termos do documento assinado, a secretaria forne
cerá todas as máquinas pesadas e operadores e arcará com,
as obrigações trabalhistas. Caberá à Prefeitura fornecer com
bustível, pagar horas extras e fornecer alimentação para os

trabalhadores. O prazo de duração do convênio é de 45 dias
e ao seu término estará concluído o leito da rodovia de 4
mil 397 metros que será, posteriormente,' asfaltada pela
Companhia de Desenvolvimento de Chapecó. , ,

O acesso ligará o terminal aéreo à rodovia SC-480, terá
cinco curvas, plataforma de 14 metros e uma faixa de domí
nio de 40 metros. Quando for asfaltada, sua faixa de rola:'
mento medirá 7 metros e o acostamento pavimentado, 2,5
metros.

O� prefeito Milton Sander aproveitou a solenidade para
dstacar que o Aeroporto de Chapecó será um dos
melhores e mais seguros do Sul do Brasil. Disse gue a Preíei
tura gastaria Cr$ 4,8 milhões caso hão firmasse o convênio
com a Secretaria do Oeste e tivesse que contratar empresa
particular.
O secretário João Valvite Paganella, por sua vez, anun-

, ciou que o secretário dos Transportes e Obras, Esperidião
Amim Helou Filho, confirmou a liberação de Cr$ 3,5 milh
ões para o balizamento noturno do mesmo aeroporto. Ele
enfatizou que se trata da .primeira grande obra. do atual Go-
verno.no Oeste catarinense'

.

Prefeitura encaminha
relatório para Rede
Ferroviária Federal

Blumenau (Sucursal) -O arquiteto Vilmar Vidor da
Silva esteve, no início da semana, em Curitiba, para conta
tos na Rede Férroviária Federal e Banco Nacional de Habi
tação. Na RFF ele entrevistou-se com o superintendente, en
genheiro Renato Meister, entregando um relatório detalhado
de todos os bens patrimoniais da estrada de ferro e pedindo
a liberação de todo o leito da via férrea, para posterior im
plantação de ciclo-vias e outras obras. O processo seguiu
para o Rio de Janeiro, onde será submetido à direção da
rede para 'deferimento.
Na delegacia regional do BNH foram solicitadas informa

ções aos srs. Norman Arruda Filho e Marcos de Oliveira
sobre a implantação do projeto Profilurb ern Blumenau.
Este programa, caso venha a ser implantado no município,
beneficiará com terrenos urbanizados as famílias com renda
inferior a 5 -salários mínimos. A Prefeitura, de posse de
áreas previamente selecionadas. elaborará o projeto de lo
teamento e executará toda a intra-estrutura, fazendo poste
riormente o repasse dos lotes às, famílias de baixa renda.
A rede de distribuição de água tratada, em fase de im

plantação na rua Araranguá, bairro do Garcia, fica pronta
em maio. com o assentamento de aproximadamente 1500
metros de canalização. que benficiárá cerca de 2 mil pes
soas, cujas residências. atualmente, são abastecidas por
caminhões-pipa do Serviço Autônomo de Aguas e Esgotos.
O diretor presidente do Samae, Guelf'o Roveri: informou,

ontem, que o complexo de distribuição de água é composto
P9r uma casa de bombas e uma cisterna com capacidade
para 150 mil litros e um reservatório. que facilitará a distri
buição de até 80 mil litros. Esse projeto representa UI11 in
vestimento da ordem de Cr$ 2"+ milhões e estará Concluído
em abril. '

IO Sarnae encerrou esta semana. todo o trabalho de ma

peamento do terreno onde será construído um reservatório e

sub-estação da rua Coripos. com capacidade para 100 mil li
tros de água. objetivando atender os moradores das, partes
mais altas desta região do bairro do Asilo. também serx idos
hoje por caminhócs-pipa. A obra beneficiará cerca de J lillí
pessoas. e seu custo. incluindo o investimento com a im-

-

plantação da correspondente rede de abastecimento. alcan
çará Cr$ ,2 milhões.

Urbanistas alemães
vêm a Joinville
analisar projeto

jo invil le (Sucursal) - Com o objetivo de efetuar uma avaliação
dos trahalhos executados pelos urbanistas alemães Klaus Kuhnz
mann e Marlene Zlonicky. que cstivcrum realizando Ulll levanta
mento e uma pesquisa acerca dos problemas do desenvolvimento
urbano de Joinvillc. estará nesta cidade Karl Hautner. memhro Jo
Ministério de Cooperaçüo Econômic.l da Replihlica Federal da
Alemanha, Ele \ir;I'amanhã c estarú acompanhado de Valdemar
Virsig. coorden;ldor do Programa de Pesquisa e Apoio :1 Política
Urhana (I'olurh). linculado ao CNPlI. Conselho Nacional dc ,Polí
tica Urhana.
Os urhanistas alcm,lcs. ljue lecionam em unil'ersidades da Ale-,

manha. estil'Cram cerca de dois meses analisando o projeto de ex

pans:io do Plano Diretor da cidade. juntamente com Dilson Bruske.
secretúrio e coordenador de Planejamento da Prefeitura. No final
dos trahalhos. os técn1cos atem<les' confeccionaram dilersos mapas
sohre a situaç;10 atual e futura da cidade. principalmente 110 sentido
da expansão urhan<l. .

As infol'lllações. dados e diagnósticos técnicos dos urhanistas

germânicos. foram posteriormente compiladas em exlenso relatório.

cuja traduçüo está sendo executada no momento. A presença do re ..

prcsentante dó Ministério de Cooperação Econômica d,\ República

I')Federal da Alemanha. além de ensejar uma real'aliaçüo dos estudos

jú efetuados pela equipc de técnicos daquele -pais. pcrmitirü tal11-

hém. um interC<lmhio de experiências no campo do planepl11enlO
urhano e uma possível coopera<;âo do Go\crno alemão em JOIl1\'1llc.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SEARA AvíCOLA XANXERÊ SIA

CGC-MF. 82.832.197/0001-90 -INSCR. EST. 250.032.864

RELATÓR,O DA DIRETORIA

Senhores Acionistas:
Cumprindo exigências legais e estatutárias, temos a satisfação de submeter à apreciação e deliberação de V.'

Sas. o nosso relatório anual, acompanhado das Demonstrações Financeiras, referente ao ano comercial findo em 31 de
dezembro de 1978. Para quaisquer esclarecimentos permanecemos ao inteiro dispor de V. Sas.

Xanxerê (SC), 19 de março de 1979
A DIRETORIA

DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS DO EXERCíCIO SOCIAL
ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1978

BALANÇO PATRIMONIAL

ATIVO

1. CIRCULANTE

1.1 Disponível
................................................. 107.187.945,12

1.585.474,80

228.941,59
1.356.533,21

104.954.467,23

46.412.938,38
(14.575.386,00)
( 343.024,00)
12.199.604,21
41.526.379,56
15.725.589,00
4.008.366,08

647.003,09,
384.107,90
262.895,19

17.081.231,54

5.954.219,09
10.306:327,49

573.156,11
247.528,85

133.125.850,03

10.786.153,88

10.670.848,62
115.305,26

122.339.696,15

136.705.339,10
( 14.365.642,95)

257.394.026,69

259.362.074,21
( 2.080.112,02)
(. 1.703.255,57)
255.578.706,62
(214.463.752,33)
41.114.954,29

C 30.421 �409';'7'8);
'15.992.3"'2�,91 I I

5.108.885,66
560.204,42

8.752.779,52
7.210,27

6.696.462,60)
3.997.081,91
182.524,63 c

761.543,60)
156.656,00

( 343.024,00)
11.657.495,60
1.961.422,00

16.850.612,54
( 4.427.515,00)
12.423.097,54

0,12

Na forma de apresentação:
1.3 O Ativo Realizável e o Passivo Exigível, no prazo de 360 dias, são demonstrados como
Circulante.
1.4 Apresentação do lucro por ação.
1.5 Exclusão, np Balanço Patrimonial, das contas de compensação.

'Nota 1 - PROCEDIMENTOS CONTABEIS
1.1 As presentes demonstrações financeiras, estão elaboradas e apresentadas de confor
midade com os princípios e procedimentos contábeis introduzidos pela nova Legislação;
aplicável às SociedadesAnônimas. (Lei 6.404/76- Decreto-Lei 1.598/77 - Res. CVM 1/78.
1.2 Na mudança das práticas contábeis, em relação às adotadas até o exercício anterior,
destacamos:

.

PASSIVO

1. CIRCULANTE .

1.1 Fornecedores .

1.2 Contribuições e Impostos a recolher .

1.3 Saláriqs a pagar .

1.4 Títulos a pagar- NPR : .

1.5 Outros débitos a pagar : '.' .

1.6 Provisão p/Imposto de Renda .

1.7 Financiamentos do AtivoOirculante .

1.8 Financiamentos do Ativo Permanente .

2. EXIGíVEL A LONGO PRAZO .

2.1 Financiamentos do Ativo Permanente .

.

2.2 Coligadas .

3. PATRIMONIO LIQUIDO .

3.1 Capital Realizado .' .

3.1.1 Capital Social , .

3.1.2 (-) Capital a Realizar .

3.2 Reservas de Capital .

3.2.1 Corro Monet. do Capital Realizado .

3.3 Reservas de Lucros
.

t:
3.3.1 Reserva Legal ' .

3.3.2 Reserva p/Aumento de Capital .

3.3.3 Reserva de Lucros - Ajuste Invest .

3.4 Lucros - À Disposição da AGO .

70.868.446,40

23.074.375,17
784.591,55
941.677,60

2.718.791,88
11.504.507,63
4.427.515,00
22.150.727,23
5.266.260,34

70.591.800,21

39.864.766,00
30.727.034,21
115.933.780,08

80.288.843,00

103.270.000,00
22.981.157,00
22.844.592,16

22.844.592,16
377.247,38

223.680,47
7.330,29

146.236,62
12.423.097,54

�
�--------------�

4. TOTAL DO PASSIVO .

1.1.1 Bens Numerários ..

1.1.2 Depósitos bancários .

1.2 Realizável a curto prazo '

; .

1.2.1 Contas a receber .

1.2.2 (-) Duplicatas descontadas .

1.2.3 (-) Provisão p/Devedores duvidosos .

r 1.2.4 Coligadas .

1.2.5 Estoques .

1.2.6 BRDE c/Financiamento à liberar .

1.2.7 Outros créditos .

1.3 Despesas do exercício seguinte ., .

1.3.1 Prêmios de seguros .

1.3.2 Despesas financeiras , .

2.. REALlZAvEL A LONGO PRAZO .

2.1 Coligadas .........................................•......
2.2 Contas a receber : , .

2.3 Empréstimo compulsório - Eletrobrás .

2.4 Incentivos Fiscais : : .

3. PERMANENTE
.

3.1 Investimentos .

3.1.1 Participações em Coligadas .

3.1.2 Outras Participações .

3.2 Imobilizado ................................•.............

3.2.1 Valor corrigido .

3.2.2 (-) Depreciações acumuladas , .

4. TOTAL DO ATIVO

Nota 2 - ATIVO PERMANENTE
2.1 Investimentos
Participações em Empresas Coligadas. Em obediência às determinações legais, a empresa
efetuou a avaliação pelo patrimônio líquido dos investimentos em sociedades controladas
e coligadas, para atualizar o valor desses ativos.
Obteve-se a seguinte avaliação das participações ,societárias em 31/12/78:

.

Na forma de avaliação:
1.6 Reconhecimento dos efeitos da inflação sobre o Ativo Permanente (I nvestimentos em

Controladas, Outros Investimentos, Imobilizado) e Patrimônio Líquido, tendo' como con-
.

trapartida o resultado do exercício.
1.7 O Investimento em Controladas, passou a ser reconhecido, pelo método de equivalên-
cia patrimonial.

.

DEMONSTRAÇAo DOS LUCROS ACUMULADOS

1. Lucro líquido do exercício .

2. Saldo à Disposição da AGO -\ .

3. Destinação proposta à AGO
3.1 Reserva Legai ... : ..........................•.............

4. Saldo no .Final do exercício .

257.394.026,69

12.423.097,54
12.423.097,54

( 621.154,87)
11.801.942,67

1. ORIGENS DE RECURSOS .

DEMONSTRAÇÃO DAS ORIGENS E APLICAÇÕES DE RECURSOS

86.869.088,91
1.1 Lucro líquido do exercício :...................

. 12.423.097,54
1.2 Depreciaçôes

'

.. ! :' .. : '. ' : '.'
. . .. ..

I, I,' 16.696.462,60
1.3 Realização do Capital Social. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. J 52.442.160,49
1.4 Acréscimo do Exigível a Longo Prazo .. :.................. 15.307.368,28

2. APLICAÇÕES DE RECURSOS :
.. . . . 48.461.333;86

2.1 Acréscimo do Realizável a Longo Prazo .

2.2 Acréscimo do Ativo. Permanente , .

:l,.AUMENTO NO CAPITAL CIRCULANTE LIQUIDO (1-:-2) .

6.480.628,65
41.980.705,21
38.407.755,05

DEMONSTRAÇÃO DA .VARIAÇÃo. DO CAPITAL CIRCULANTELIQUIDO - 1978

o INíCIO FINAL

DEMONSTRAÇÃO DO. RESULTADO

1. RECEITA OPERACIONAL BRUTA
.

1.1 (-) Devoluções .

1.2 (-) Impostos incidentes slVendas .

2. RECEITA OPERACIONAL LíQUIDA .

3. (-) CUSTO DOS PRODUTOS VENDIDOS
,

.

4. LUCRO OPERACIONAL BRUTO ................•............

.5. (_.) DESPE�A�,.OP.sôA�Lqt;JAI� ',' 1; '.;
.

'v' 'J' ',,:;_: �'.,"" •••• �':'••.
5.1 üespesas Administrativas.' .' : :
5.2 Despesas clVendas .

5.3 Despesas Tributárias .

5.4 Despesas Financeiras (-). Receitas Fin .............•.....
5.5 Despesas Eventuais .

6. DEPRECIAÇÕES .

7. LUCRO OPERACIONAL LíQUIDO
.

8. RECEITAS NÃO OPERACIONAIS
.

9. DESPESAS NÃO OPERACIONAIS
.

10. REVERSÃO DE PROVISÃO P/DEVEDORES DUVIDOSOS .

11. PROVISÃO P/DEVEDORES DUVIDOSOS .. :
.

12. CORREÇÃO �ONETÃRIA DO BALANÇO
I13. PARTICIPAÇAO NO RESULTADO DE COLlGADAS .

14. LUCRO LIQUIDO ANTES DO IMPOSTO DE RENDA .

15. (-) PROVISÃO P/IMPOSTO DE RENDA
.

16. LUCRO LíQUIDO DO. EXERCíCIO .........................•..
17. LUCRO LíQUIDO POR AÇÃO .

Ativo Circulante.............. 75.417.771,51
Passivo Circulante. . . . . . . . . . . . 77.507.027,84

107.186.945,12
70.868.446,40

VARIAÇÃO

31 �769.173,61

( 6.638.581,44)
36.318.498,72 38.407.755,05Capital Circulante. . . . . . . . . . . .. (2.089.?56,33)

O

NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES FINANCEIRAS
EXERCíCIO FINDO EM 31/12/78

Empresas Capital Partic. Patrimônio Valor ajustado
% líquido 31/12/78

Agropecuária
7.886.276,71Uirapurú Ltda.......... 10.388.000,00 44,33 17.790.266,78

Agropecuária
6.166.133,72 2.784.571,91Angela Ltda . . . . . . . . . . . . 3.720.000,00 45,16

Outras partic.
ri/avaliadas p/

115.305,26patrim. líquido ..........

10.786.153,88

2.2 Imobilizado ,

O imobilizado está demonstrado pelo custo corrigid.o, calculado com base na variação das
ORTNs ..

As depreciações são calculadas pelo método linear, com base nas taxas normais permiti
das pela legislação do Imposto de Renda. No início do período foi contabilizada a Correção
Monetária Especial do Ativo Imobilizado, com base nos índices oficiais.
O imobilizado está representado por:

Custo
CorrigidO

Depreciações
Acumuladas

Valor
Líquido

Contas

10.525.597,42
91.369.739,30
24.293.566,42
2.814.974,79
7.701.461,17

Terrenos .

Edifícios e Constr .. '.' .

Máquinas e Equipam .

Móveis e Utensílios .

Veículos e Tratores .

5.484.853,22
5.670.154,38
598.169,59

2.612.465,76

10.525.597,42
85.884.886,08
18.623.412,04
2.216.805,20
5.088.995,41

Total 136.705.339,10 14.365.642,95 122.339.696,15

Nota - 3 PATRIMÕNIO LIQUIDO
O patrimônio líquido demonstra o valor das contas corrigidas, segundo os índices de

variações para as ORTNs, até a data do encerramento do Balanço.
Nota - 4 PROVISÃO PARA DEVEDORES DUVIDOSOS
A provisão para devedores duvidosos, foi constituída dentro dos limites permitidos pela
Legislação do Imposto de Renda, sendo considerada suficiente. para cobrir eventuais
perdas, que possam ocorrer na realização de Contas a RECEBER.
NOTA - 5 PROVISÃO PARA IMPOSTO DE RENDA
A provisão para o imposto de renda, foi constituída com base em 30% do lucro real,
incluindo a parcela dos Incentivos Fiscais.
Nota - 6 DESPESAS DO EXERCício SEGUINTE
Referem-se a despesas pagas antecipadamente relativas ao exercício seguinte, para apro
priação proporcionalmente ao período de competência.
Nota - 7 ESTOQUES
Os estoques foram avaliados pelo custo médio de aquisição não superando os preços de.
mercado.

Contas Valor

Matérias Primas e Embalagens .

Produtos Acabados .

Mercadorias'e Materiais diversos .

Animais - Granjas
.

16.007.361,73
2.567.644,14
3.856.322,53
19.095.051,16

Nota - 8 CAPITAL SOCIAL
O capital social é representado por:

a) Ações Ordinárias Nominativas .

Ações Preferenciais Nominativas Classe "A" : .

Ações Preferenciais Nominativas Classe "8" .

Total .

b) (-) Capital a Realizar .

c) Capital Realizado .

Xanxerê (SC), 31 de dezembro de 1978

Artêmio Paludo - Diretor Sérgio Rebelo Ribeiro - Diretor· América, Paludo - Diretor

Germano Antonio Rohde
Téc. Cont. CRC/SC. 1.841-

CPF. 032.034.099-68

60.959.477,00
7.109.679,00

35.200.844,00

103.270.000,00
( 22.981.157,00)
80.288.843,00

o ESTADO - 21 de abril de 197

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
:OECISOES DA TERtEIRA cl..MARA CIVIL em 17.04.79.

APELAÇOES CfVEIS
N.o 14.037 - SÃo JOAQUIM - Apte. Ivo de Souza Palhano. APda.

Maria Odete Santos - ReI. Des. Nauro Collaço - Converteram o
julgamento em diligência.' Unânime.

N.O 13.441 - SÃo LOURENÇO DO OESTE - Aptes. José Antonio
flibeiro e sua mulher. Apdos. Evaristo Bonatto e sua mulher-e-ReI. Des.
Cerqueira Cintra - Negaram provimento. Unânime.

N.O 14.201-ITAJAI -Aptes.Waldemar Bertoldo Ferreira e Maria de
Lourdes Ferreira. Apda. Comércio e Transporte Dalios Ltda. - ReI.
Des. Cerqueira Cintra - Negaram Provimento. Unânime.

N.O 13.641 - CAPITAL -Apte. Manoel Silveira. Apdo. Carlito Pinto
da Luz - ReI. Des. Nauro Collaço - Negaram provsnento. Unânime.

N.O 13.687 - TUBARÃO - Autos remetidos: Juizo de Direito da Vara
dos Feitos da Fazenda Pública. Embgte. Hélio Antonio Pereira.
Embgda. a Fazenda Pública Estadual - ReI. Des. Nauro Collaço _
Co nfi rmaram a sentena em reexame, fixando os honorários em 10%do
valor da causa. Unânime.

N.O 14.064 - JOINVILLE - Apte Paraná Pecuário, Indústria e Co
mércio S.A. Apdo. José Onildo Moreira Neves - ReI. Des .. Nauro Cal,
laço - Negaram provimento. nânime.

N.O 14.115 - JOINVILLE - Apte. Aládio Micheli. Apdo. Valdecir de
Terezinha de Oliveira - ReI. Des. Nauro Collaço - Negaram provi
mento. Unânime.

N.O 14.147 - JOINVILLE..:... Apte. Werner Behlin. Apdo. Nicodemus
Izolino Fagundes - ReI. Des. Nauro Collaço - Negaram provimento.
Unânime.

N.O 13.947 - ANITA GARIBALDI - Apte. Agro Pecuária Industrial
Pucci Ltda. Apda. Fornecedora de Materiais para construção - CIMA.

FEX Ltda. - ReI. Des. Reynaldo Alves - Negaram provimento. Unâ
nime.
N.o 14.026 - SOMBRIO - Autos remetidos: Juízo de Direito da

Comarca. Aptes. Sheun Ming Ling, sua mulher e outros. Apdo. o Es
tado de Santa Catarina - ReI. Des. Reynaldo Alves - Confirmaram a

sentença em reexame. fixando os honoráris em 10% dei valor da causa.
Unãnime.
N.o 14.090 - CRICIÚMA - Apte. Rogério Lu iz Remor. Apda. Mariza

Soccas Remor - ReI. Des. Reynaldo Alves - Negaram provimento.
Unânime. .

AGRAVOS DE INSTRUMENTO'
N.o 1.321 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ -Agrte. Sul Brasileiro Crédito

Imobiliário S.A. Agrda. Odete Maria Bleyer Bresola - ReI. Des. Cer
queira Cintra - Negaram provimento. Unânime.

N.O 1 �302 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ -Agrte. Sul Brasileiro Crédito
Imobiliário S.A. Agrdo. Marlin Schaufert Portela - ReI. Des. Nauro
Collaço - Negaram provimento. Unânime.

DECISÓESDA PRIMEIRA CÂMARA '

CRIMINAL EM 17.04.79.

HABEAS-CORPUS
N.o 6.063-ARARANGUÁ-lmpte. ;-Pacte. David Bittencourt-Rel.

Des. TrompowskyTaulois-Julgaram prejudicadO o pedido. Unânime.
N.O 6.052-ANITA GARIBALDI-Impte. o Dr. Nelson Antônio Serpa.

Pacte. Milton Pinheiro de Camargo - ReI. Des. Marcílio Medeiros
Concederam a ordem para cassar o decreto de prisão preventiva.
Unânime. .

.

N.o 6.048 - SÃo LOURENÇO 00 OESTE..., Imptes. os Drs. Nesio
Zanatta e Aristides Bernardi. Pacte. Euclides Luiz Chisté::_ Rel.a Des.a
Thereza Tang - Deferiram a ordem, tão somente para que o paciente
aguarde solto o julgamento de sua apelação. Unânime.

APELAÇOESCRIMINAIS
N.o 15.222 - BALNEÁRIO.CAMBORIÚ - Apte. a Justiça, por seu

Promotor - ApQo. Gilberto Amarico Meirinho - Rel.a Des.a Thereza
Tang - Determinaram a remessa dos autos à Egrégia Segunda Câ
mara Criminal. Unânime.

N.O 15.246-CRICIÚMA-Apte. Waldir Denoni. Apda. AJustiça, por
seu Promotor - ReI. Des. Marcílio Medeiros - Negaram provimento
ao recurso. Unânime.

N.o 15.220- BRUSQUE -Apte. a Justiça, a Justiça, por seu Promo
tor. pdo. Nilton José Schaadt - ReI. Des. Trompowsky Taulois -

Deram provimento ao recurso para, reformando a decisão recorrida,
condenar o réu como incurso no art. 168 do C.P., a um ano de reclusão
e multa de Cr$ 1.000,00, concedendo o beneficio do eurala pelo prazo
de dois anos, com a condição única de se apresentar ao Juízo de sua

residência trimestralmente. Unânime.
� 15.237- PONTE SERRADA -Apte. Osni Dias de Oliveira. Apda.

a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Trompowsky Taulois - Nega
ram provimento. Unânime.
N. ° 15.217 - LAGUNA - Apte. Alípio Dias. Apda. a Justiça, por seu

Promotor - Rel.a Des;a Thereza Tang - Deram provimento parcial ao
apelo, para .desclassificar o crime para o art. 214 do Código Penal,
fixada a pena em cinco anos de reclusão, manlidâs as demais comina-
ções da sentença. Unânime. '.'
N.o .15.156 - CAPITAL - Apte. o Assistente do Ministério Público.

Apdos. Denis Manoel Veras, Vilson Andrade e outros - Rel.a Des,"
Thereza Tang - Remeteram os autos à 'Segunda Câmara Criminal.
Unânime.

N.O 15.250 - CHAPECÓ - Apte. a Justiça, por seu Promotor. Apdo.
Jorge Luiz Maciel- ReI. Des. Trompowsky Taulois - Negaram provi
mento. Unânime.

RECURSOS CRIMINAIS
. N.o 6.990 - SÃo JOAQUIM '- Recte. a Justiça, por seu Prootor.
Recdos. Vidal da Luz Oliveira e outros - Rel.a Des.a Thereza Tang -

Converteram o julgamento em diligência. Maioria de votos..
N.O 6.984- LAGES- Recte. Sebastião Nunes de Oliveira. Recdea. a

Justiça, por seu Promotor- Rel.a Des.a Thereza Tang - Converteram
o julgamento em diligência. Maioria de votos.

Jaime Sprícigo
Diretor

GRAMA EM LEIVAS NATIVA
E SEMPRE VERDE

Em qualquer quantidade._
�IMPEZA E CONSERVAÇAO DE GRAMA

.

Unica firma especializada na grande Fpo
lis. Orçamentos sem compromisso; FONE:
44-2616.

.

ORGANIZAÇÃO DE SERViÇOS FLORIM
PAR LTDA -,

. Av. Preso Kennedy, 378 s/Ioja
Campinas - S. José.

. ALUGUEL? JÁ ERA!...
'\

Em 60 dias você receberá as chaves da sua casa própria,
com 2 ou 3 dormitórios e demais dependências, cozinha
com azulejo colorido e BWC decorado até cr teto.
LOCAL: Parque Residencial Flor-de-Nápoles, em São
José.
SINAL: Cr$ 8.708,00 - POUPANÇA: Cr$ 18.698,00, a com
binar.
SALDO: Cr$ 4.111,00, mensais, com fi nanciamento do
SFH.

.

"USE O SEU FUNDO DE GARANTIA"
INFORMAÇÕES E VENDAS: JOWI S.A. FONES: 44-1902/
44�302 (CR�CI - 017)

JORNAIS

REVISTAS

FILMES, POSTAIS, ETC.

NO PINGA-PINGA
SÓ

PINGA

Com caldo de peixe ou
caldo de feijão "A Tira
gosto" .

Compre no centro Co
merciai AF,lS - Térreo -

Diariamente das 9 às 23
horas. Domingo fe
chado. Rua dos Ilhéus, 2
- térreo.

Diariamente das.r às 23
horas, inclusive domin
gos.

JARDIM MARISTA .:

No Jardim �tlântico, a 150m de Supermercado, o mais
requintado Loteamento de Florianópolis.
Ruas pavimentadas a lajotas, meio-fio, esgoto pluvial e
demais benfeitorias.
Financiamento direto, em até 24 meses.

Se você quiser, nós financiamos o lote e a sua casa através
do SFH.

I)
.

INFORMAÇÕES E VENDAS JOWI S.A. (CRECI n.8 Reg.
017) Av. Ivo Silveira, 4.501 - FONES: 44-1902 e 44-0302

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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REFUG1�_DQS
Nairobi - A última leva

de refugiados de Uganda
não foi acolhida aqui com

simpatia - nem os burocratas'

que chegam com automóveis

repletos de pertences nem os

aldeãos que atravessam a

fronteira a pé, Antes da der
rota de Idi Arnin, 10 mil exi
lados de Uganda já viviam
no Quênia, , ,

,

O governo disse não estar
em condições de absorver
um número tão elevado de

recém-chegados e, por consi
derar que alguns são mem

bros do Governo ou das

Forças Armadas de Arnin ,

deteu a todos, aparente
mente para selecionar os in

desejáveis, alguns dos quais
serão devolvidos a Uganda,
onde terão que enfrentar o

novo Governo,
"Não devemos gastar um

só ce-ntavoCôm delinguentéS"
afirmou o deputado Mwangi

, GOVERNO PROVISÓRIO DE UGANDA
CONVOCA AS PRIMEIRAS ELEiÇÕES

As eleições foram convocadas para os povoados vizinhos' de Kampala e se realizarão hoje, para escolha dos representantes locais. Há centenas de partidários
de Amin fugindo para 'o !<êni3, mas o Governo daque!e pa.s está prendendo os refugiados para uma triagem. Só permanece quem não for adepto do regime deposto .

Nova Iorque'- Os Estados Unidos deverão fazer uma revisão de

sua política com as nações da América Latina e do Caribe promo
,vendo uma "relação especial" demorada com essa região, segundo
afirma um estudo sobre a política da Foreign Policy Association -

FPA" -

'-

l'd de Iati
,

Baseia sua Opl!1lao na rea 1 a e latino-americana, que estima
deve ser considerada pelos que traçam em Washington a política ex

terior hemisférica. Além disse, assinala o estudo, existe outra reali

dade palpável: "A presença e influência dos Estados Unidos na re

gião estão declinando e várias das nações latino-americanas se con

'verteram em "atores" significativos nos assuntos internacionais",
•

dependendo cada vez menos dos Estados Unidos.
-

O estudo da Foreign Policy Association, intitulado "Emergência
'da América Latina: em busca de uma resposta dos Estados Unidos",
foi foi dito por Abraham , Albert Fislow. A EPA é u.ma instituição
independente, desvinculada do Governo, e luta há muitos anos para
fazer com que os norte-americanos entendam os problemas da polí-
tica exterior estadunidense..

.

Em uma aberta indicação deque a doutrina Monroe foi superada
pelo tempo e é algo que já pertence à. história, disse que "durante

:todo o século passado, os que 'traçavam a política exterior dos Es
;'tados Unidos para a América Latina pensavam primeiro na "segu
.rança" e a concebiam na tradição da doutrina Monroe, como uma

forma de impedir a indevida influência exterior no hemisfério ... ".

'Insinuam que consideravam essa região como uma "zona de segu-
rança" em termos militares e econômicos. .

� O estudo também insinua que essa política tradicional de Was
'hington ,

baseada nesses princípios, é obsoleta. Assinata, por
exemplo, que não tem sentido atualmente traçar uma politica de se-

· gurança militar na área. "No mundo moderno de .p'ro,létels nuclea
res mtercontinentais e armamentos estratégicos, esse tipo de política
é anacrônico". Na realidade, diz, as únicas contingências facilmente

; concebíveis para os Estados Unidos, nas quais poderiam recorrer-se

as forças norte-americanas no hemisfério, não seriam para salva

guardar interesses vitais da segurança estadunidense, mas para "pro
teger bases essencialmente simbólicas na região, como a zona do', '

,êa�,afdó Panamá e na Baiade Guatanamo, contra a violência 10-. •

'cal.
Destaca então que "a América Latina mudou drasticamente desde

que instituiu a Aliança para o Progresso, As nações latino
americanas e do Caribe estão agora mais prósperas, mais podero-

· sas, consideravelmente mais envolvidas nos assuntos internacionais
.e decididamente menos dependentes dos Estados Unidos do. que o
! eram há vinte anos",

Ao ressaltar essas dramáticas mudanças, os autores do estudo
·

que, segundo afirmam, tende a orientar os princípios sobre os quais
· deveriam basear-se as novas relações interamericanas na década de
: 1980, diz que as Américas do Norte e do Sul se beneficiarão mais
; com o fortalecimento das estruturas internacioriais, que dependam
: mais de forças do mercado que das decisões políticas.

Terrorismo mundial
1 : �'eonti·n1Ía��atimentando,·

garante a elA.
'

· Washington _ O Terrorismo internacional aumentou durante '

'1978 e continuará este ano em um níveJ.semelhante ao dei anterior,",
segundo informou em Washington a Agência Central de Inteligência'
-ClA,
; No seu relatório' anual sol.re o terrorismo .mundial, a ClA prog
nosticou que a Europa Ocidental, a América Latina e o Oriente
'Médio seguirão sendo focos de atividades terroristas, cujos objetivos
principais serão funcíonários governamentais ou personalidades im-
portantes.

'

A "vasta maioria" dos atentados continuará sendo por meio de
bombas e incêndios, que expõe os seus autores a ,poucos riscos diz
a UA. Acrescenta que as medidas de segurança adotadas recente
'mente podem evitar o planejamento de ações "espetaculares", mas

não protegem totalmente a todos os alvos em potencial: "

O relatório da CIA revela que houve 353 casos de terrorismo in
.ternaciona) em 1978: seqüestros, explosões de bombas, pirataria- aé
rea, assassinatos, roubos e furtos, Em 1977, o número de ocorrên-
cias terroristas foi de 279. '

.

'

,

Os seqüestros aéreos diminuíram de, oito em 1977 para apenas
dOIS np ano passado,' o nível mais baixo alcançado desde 1968.
Os ataques contra funcionários governamentais, cidadãos comuns

,e propriedades norte-americanas se elevaram de 84 a 122, aumento
,atribU,Ído aos recentes acontecimentos no Irã, onde "o sentimento
,anti-estrangeiro se patenteou 'por dezenas de atos incendiários e

atentados à bomba". ,

'

, Entre os .acontecimentos notáveis de 1978, segundo a CIA, estão
o deslocamento do terrorismo latino-americano do chamado "cone
sul" _ Argentina,' Chile e Uruguai _ para a Guatemala, EI SJI-
vador e Nicarágua, na América Central.

"

'

.

, De acordo com o relatório, os grupos terroristas europeus e pa
'Iest,inos sofreram derrotas em conseqüência da detenção ou da
morte de figuras chaves e ficou evidenciada a maior cooperação
entre as autoridades da Europa Oriental e da Ocidental para enfren-
.tar o terrorismo, "

Em 1978 foi firmado o primeiro acordo internacional contra a pi
rataria aérea, que contém cláusulas "potencialmente efetivas". Foi
aprovado por sete países na cidade alemã de Bonn e prevê -a inter
rupção do tráfego aéreo entre as nações signatárias e; aquelas que se

neguem a extraditar ou punir os piratas aéreos, ,

A ClA é de opinião queso aumento dos atos terroristas em 1978

,�[, devido em zrande oarte à exportação de conflitos do Oriente

"

edlo para a Europa". Tais atos incluem choques entre facções
.Iraqulanas e palestinas e a descoberta de laranjas Israelenses enve

�nenadas e� xárias cidades européias,

Egípcios votam no'

plebiscito a favor do
,

acordo de paz
u , Cairo - Uma grande maioria de egípcios aprovou o tra

tado de paz com Israel no plebiscito nacional realizado an

teontem para evidenciar o apoio do povo ao presidente Sa
,dat, anunciou ontem o ministro do Interior, El-Nabawy Is-
mail.

I

Os eleitores aprovaram também várias propostas de índole
'política contidas no plebiscito, como a dissolução do Parla
mento, a liberdade de criar partidos políticos e outras mu-

danças internas, '

.Exàtaménte 99,95 por cento dos mais de 10 milhões de

:eleitores egípcios que votaram no plebiscito aprovaram o

,tratado) expressou o Ministrol. A constituição egípcia não
eXige que o tratado tenha de ser ratificado mediante um ple
biScito, mas Sadat quis convocá-lo para demonstrar a seus

críticos árabes que conta com o apoio do povo nesse as-

SUnto.
:

.

Uns dezoito, países árabes impuseram ao Egito sanções po
liticas e econômicas para castigá-lo por haver firmado o tra
tado de paz com Israel. A- Rádio do Cairo atribuiu a Ismail
ter declarado que 9,920,260 pessoas dos 10.998.675 eleitores
cadastrados foram às urnas e destes 9.905.380 votaram em

faVor do tratado, 5.246 contra e 9:634 chapas foram aJ'Iula
das. Acentuou -que 99,95 por cento de aprovação demons
travam que.o povo decidiu seguir Sadat em s�la viagem de
Paz.

'

. Nairobi - O novo Governo
de Uganda anunciou ontem
a realização de suas primei
ras eleições e pediu as tropas'
que ainda defendem o dita
dor Idi Amin que deponham
armas. As eleições foram
convocadas para os povoa
dos vizinhos ii Kampala e se

realizarão hoje, para escolha
dos representantes' locais,
segundo a rádio oficial.

generalizada, assassinatos e

matanças ocorrem ao longe
da rodovia.Tem atos preta
.gonizados tanto por adver
sários quanto por partidá
rios do deposto Idi Amin,
que fugiu do país.

De outra parte, o Quênia
se encontra mobilizado para
prender e interrogar refugia
dos ugandenses que entram

em seu território, muitos
deles ligados a Amin.
Acredita-se que estes pode
rão ser extraditados caso

interesse ao novo Governo
de Uganda.

Enquanto isso, tropas da
Tanzânia e seus aliados

ugandenses se dirigem para
as regiões leste e norte do
país, numa campanha para
destruir as forç-as que ainda

resistem, o que .se pensa Estudantes de Kampala
fazer dentro de no máximo anunciaram terem sido de-
um mês,
Embora Kampala esteja,

nas mãos das forças invaso
ras desde o dia 10, sua liga
ção rodoviária, com o leste -

e daí com o Quênia - está
minada de perigos. Pilhagem

signados para examinar os
._

documentos do regime ante

rior abandonados no

quartel-general da Polícia
Secreta de Amin, pata iden
tificar os agentes com vistas
a eventual julgamento.

O Governo ugandense
continua, porém, se esfor

çando para por em marcha a

máquina governamental e

insiste nos apelos à populá-

Sob o abrigo do guarda-sol, o soldado avança par� Jinja.

Reator continua esfriando
mas ainda o·fe,.ec� perigo
Harrisburg, Pensilvânia - A tempe

ratura do reator nuclear avariado da
"Ilha Três Milhas caiu ontem abaixo do
ponto de ebulição pela primeira vez

desde o acidente de 28 de março,' se
gundo informaram .os funcionários fede
rais,
A temperatura do sistema primário de

esfriamento do reator, cuja temperatura
média até anteontem era de 112 graus,
estava ontem a 83 graus, segundo o

porta-voz Jan Strasma da Comissão Re

guladora Nuclear. A água ferve aos 100

graus centígrados.
"foi conseguida a redução da tempe

ratura com a abertura de Lima brecha de
saída. do vapor através da turbina, gi
rada a alta velocidade", disse Strasrna.
Além, disso, Q ponto mais quente do

núcleo de urânio baixou de 170 para 140

,graus. Embora não esteja sendo produ
zida reação atômica alguma nas 100 to

neladas de óxido de urânio do núcleo do
reator, o núcleo ainda emite calor por
causa da decomposição do material.
"Ainda há calor de decomposição.

Isto significa que o' estamos extraindo do

núcleo com maior rapidez", disse
Strasma. Mas o funcionário adiantou

.'que ainda está sendo desenhado um sis-
. tema de esfriamento para estabelecer,
uma circulação natural, que é impor-

tante porque uma perda da água para
'esfriamento sem um sistema secundário

poderia resultar', em nova elevação da

temperatura, disseram as autoridades,
"Não consideramos que a usina já es

teja fria", disse Strasma. Não foi fixado

qualquer itinerário para instala ão do
sistema de esfriamento por circulação
natural.

Entretanto, informou-se que a radia
ção na usina eletronucl;ar é já inferior
aos "níveis mínimos detectáveis". A
CRN deu a informação depois que os

téc: icos instalaram novos filtros para
impedir mais emissões de iodo radioa
tivo.

'

Pequenas quantidades de 'iodo 131,
isótopo ca.ncerígeno que ataca (a tiróide
humana, foram detectadas na usina.esta
semana. Embora, não apresentassem ne

nhuma ameaça para a saúde, as autori- -

dades esperavam isolar e conter as

emissões.

Suspeita-se que uma fonte do iodo 131
era um edifício auxiliar, onde cairam ao

solo resíduos radioativos após o acidente
do reator da usina.
Vários operários vestidos com roupa

plástica de duas camadas e com másca

ras, de oxigênio derramaram soluções
químicas no piso do edifício auxiliar an

teontem para fixar ali o iodo 131.

çào para que devolva os

bens roubados durante os

vários dias da pilhagem de
senfreada que se seguiu a

queda de Kampala.

General vê

militares
,

deixandoo

governo sem

data marcada

Buenos Aires O
Cornandante-Em-Chefe do

Exército, general Roberto Viola,
declarou que o Governo "não

pretende se eternizar no poder",
no momento em ,que cresce a

atividade política na Argentina, .

, "Não temos prazos, mas obje
tivos", disse Viola, membro da

Junta Militar do Governo, num

discurso pronunciado na Bolsa

�e ç�mJ.r:�o de Córdoba, a 800

quilômetfGJ ao norte de Buenos

Aires.
A reiteração desse conceito

pareceu uma resposta aos políti
cos \que instalam o Governo a

fixar uma data para as eleições.
E�6a possibilidade eleitoral é

por enquanto longíngua, le

por enquanto lingínqua, levan
do em conta que o mandato do

presidente Jorge Videla só ter

minará a 29 de março de 1981.
Viola confirmou em seu dis

curso de anteontem á. noite
versões de que' o sucessor do

general Videla será também um

militar, mas disse que "afirmar

que o Governo não tem prazos
.n ão implica de modo algum
dizer que o Governo pretende se

eternizar no poder, mas que não
,tem urgêricia em realizar elei

ções".
Ele fez suas declarações num

momento em que dirigentes de

várias tendências começam a :se
destacar no terrenm político;
apesar das atividades partidárias
estarem formalmente proibidas
desde o golpe militar de março
de 1976, que derrubou presidente
Isabel Peron.
Os partidos aguardam com'

expectativa a data do eventual

suspensão dessa proibição, em

bora seus dirigentes ajam sob o

. amparo de uma tolerância ofi
cial,

Nos últimos dias, .houver vá
rias reuniões partidárias, sendo
a pri ncipal delas a organizada
pelas Forças Federalistas Pro
vinciais (FUFEPRO), bloco cen

trista integrado pelos principais
nartidos do interior do País,

Mathai, em discurso no Par
lamento. Ele sugeriu que
qualquer ugandense que
queira viver no Quênia pri
meiro regresse a Uganda
para mostrar �ue não �steve
ligado a Amin: "Não pode
mos abrigar pessoas que es

tiveram ligadas a um rei
nado de terror".
'Mas; o fato e que muitos

ugandenses estão escapando
de nova onda de violência
sectária e política que obri

gnu milhares de pessoas a

sair do país.
O problema do Quênia,

'além das preocupações mo

rais que possa ter, e eco

nômico. O presidente Daniel

Arap disse que seu país não

pode apoiar os refugiados e·

já está prevista uma reunião.
com o alto comissariado das
Nações Unidas para os refu

giados para discutir um pos
sível aumento da ajuda ao

país.

'Jovens ocupam prédio da OMS
e .protestam contr"-_Somoza

Manágua - Um grupo de membros das

Comissões Juvenis do Movimento Povo

Unido, (MPU) ocupou ontem o edifício
da Organização Mundial da Saúde

(OMS) para exigir a reabertura de uma

emissora fechada pelo Governo e a li-

berdade ,de presos políticos.
'

Em uma conversa telefônica com a

Associated Press, um dos oito jovens
que tomaram o prédio, 'que pediu para
não ser identificado, disse que a ocupa
ção dessas instalações durará pelo menos

48 horas,
,

A emissora Rádio Corporação foi fe

chada pôr três meses pela Chefia da
Rádio e Televisão por ter "transmitido
notícias que alteravam a paz do país",
segundo indicou o órgão,
"Também ocupamos o edifício da

OMS para repudiar o bombardeio que a

Força Aérea nicaraguense realizou du
rante a Semana Santa na cidade de Es
teli", disse o joven,

Esteli, localizada a 150 quilômetros ao.

norte de Manágua, esteve ocupada du
rante- uma semana por guerrilheiros da
Frente Sandinista de Libertação Nacio
nal que combateram intensamente coru
os membros da Guarda Nacional.
O jovem informante da AP informou

também que seis empregados da OMS
se uniram a eles na tomada do prédio,
Enquanto isso, fontes militares disse-

'

ram ontem que um oficial militar e um

professor supostamente pró-oficialista
foram assassinados a bala anteontem à
noite em dois bairros populares a leste
da capital.
As fontes disseram que o tenente, cujo

nome ainda não foi divulgado, foi cri
vado de balas por vários homens quando
se encontrava em uma casa de populoso,
bairro do sudeste de Manágua.
Acrescentaram que d professor foi

também assassinado na colônia Tenderi,
a leste da capital, enquanto tomava um

refrigerante em um local público.

Um',apélo aos comitês

de Khomein; contra

prisões a�b;trárias
Teerã - O governo prov isório do Irã fel apelo ontem aos

poderosos Comitês Revolucionários Islâmicos no sentido

de que parem depraticar prisões arbitrárias e deixem a ma

muenção da segurança pública a cargo da polícia.
O Ministro de Justiça, Medhi Hadavi, disse em uma circu

lar que as delegacias policiais estão agora plenamente equi
padas para atender as questões de segurança das cidades,
A Circular oficial parece ser uma tentativa, no sentido de

restringir os poderes dos controvertidos Comitês Revolucio
nários lrlâmicos. constituídos depois que um levante popular

rderrubou em fevereiro a monarquia do Xá Mohamed Reza
Pahlevi. Os Comitês, com suas ações arbitrárias, têm sola
pado a autoridade do sovérno d�_�rimei�o min}sH,0 Mehdi

Bazargan (! originaram a 'Propagação de senurnentos contra

as atividades dos Comitês Revclucionãrioâ e manifestações de

oposição por parte dos grupos esquerdistas.
A circular de Hadavi foi emitida depois que Bazargan e os

membros de seu gabinete ·se reuniram anteontem na cidade

sagrada de Kom onde mora o chefe 'relios� _ com o Aya
toJlah Khomeíní, que idealizou a revolução responsável pelo
fim 'da monarquia. Esta reunião seguiu-se a outra mantida
por Khomeini com o AyatoJlah Mahmoud Taleghani, para
solucionar uma divergência originada nas atividades dos co-'

mitês.
Entretanto, Khomeini indicou anteontemem uma declara

ção após uma reunião com' os chefes dos comitês de Teerã,
que não concordará com a dissolução dos Comitês Revolucioná
rios "enquanto nã� for estabelecida a autoridade do Governo",

Vendedores
TV/Som

"Reformem os Comitês. Expulsem os corruptos", disse

Khomeini, mas acentuou que "não deixaremos de lado os

guardas revolucionários para deixar o caminho livre ao ini

migo. Fortaleceremos os guardas e o .cornitê até que o Go
verno possa encarregar-se inteiramente dos assuntos nacionais",

O ressentimento contra os comitês começou depois que vá
rios milicianos não identificados prenderam na semana pas
sada dois filhos e uma nora de "Taleghani que, corno pro
testo, fechou seu escritório em Teerã, e iniciou um retiro,

Quarta-feira à noite apareceu em Korn , 160 quilôemtros ao

sul da capital, para uma reunião com Khorneini,
O Conselho Central Revolucionário.de Khomeini, que con

trola os comitês, negou que os milicianos islâmicos houves

.sern participado no incidente com os membros da família de

1aleghani,' Este disse anteontem à noite em um discurso pelo
rádio, qU€ continuava apoiando Khomeini e os Comitês Re

volucionários, para manter a ordem no país é pediu tanto

aos direitistas quanto aos esquerdistas que seguissem o ca

minho intermediário do islamismo,

Apesar do pedido de Taleghani, vários grupos esquerdistas
se reuniram ontem na Universidade de Teerã para evocar os

sete mártires esquerdistas que morreram lutando pela revolu

ção, Os manifestantes gritavam slogans contra os comitês e

de exortação a uma depuração geral dos guardas revolucio
nários islâmicos de elementos anti-revolucionários,

Enquanto isso, a emissora estatal informou que foram fuzi
lados o general Mohammad Taghi, ex-chefe da SA VÁK (po
lícia secreta do Xá) na cidade de Shiraz, no sul do Irã, Tam
bém foi exe�utado em Kerrnanshah, no oeste do Irã, um sol-,
dado acusado de ter atirado contra manifestantes contrários
ao Xá antes da queda do monarca.

SHARP

Sharp S.A. Equipamentos Eletrônicos

,.

As possibilidades de carreira e altos salários na organizpção derivam do
nível de habilidade e persistência do Vendedor.
Estamos selecionando jovens, com ou sem experiência anterior em
vendas externas, que reverem um efetivo interesse em desenvolver
carreira em vendas, com todas as suas resultantes: ótimo salário,
perspectivas profissionais e benefícios.
São requisitos indispensáveis para o cargo: boa apresenta.ção,
dinamismo, persistência. É desejável escolaridade a nível ginasial,
idade superior a 21 anos.

Os elementos selecionados, após treinamento remunerado, serão
registrados e incorporados à nossa filial de vendas, onde desenvolverão
atividade que lhes proporcionartl salário fixo, comissões sem teto,
prêmios mensais, assistência médica e dentária, e grêmio recreativo.

9s interessados deverão comparecer à Av. Mauro .Ramos, 238.
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Rua Mal. Deodoro: n.O 50
Fone: 22-1914

R'Ja Gaspar U"'. ii 9C
Estrurto - F:_t
FOlie: 44·05:?í'

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS:
MOOEW �O C�
Brasília - 1975 - Azul
Brasília - 1978 - Vermelha
1300 L - 1976 - Branco '

1300 L -19.76 - Branco
1300 N - 1977 - Branco
Passa! TS - 1976 - Marron
Kombi - 1977 - Azul
Kombi - 1977 - Azul
Honda 125 - 1978 - Vermelha
Yamaha 75 - 1979 - Diversas
Yamaha 125 - 1979 - Diversas
Kombí - 1976 - Azul

.

REVENDEDOR YAMAHA PARA TODA A GRANDE FLO
RIANOPOLlS COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS ORIGI-
NAIS E ACESSO RIOS;

,

OBS.: O NOVO TELEFONE DO DEPARTAMENTO DE VEI
CU LOS E MOTO E 44-3864.

AMAURI - PEÇAS E VEICULOS LTOA.
JOÃO NUNES SILVA

Gerente Depto. Vendas

VEíCULOS SoA

�......... Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44 1485

MODELO - CÔR - ANO

Chevette Bege .

MODELO - COR - ANO
...................... 1974

Chevette Bege :., .....•..... , 1974
Chevette Amarelo : 1975
Chevette Especial Marron , 1977
ChevroletlOpala-Coupê Azul Imperial 1973
ChevroletlOpala-Coupê Vermelho 1975
ChevroletlOpala Amarelo : 1973
Brasília Azul ...............................•.... ,1976
Brasília Branca \ . 1977
Brasília Bege......... . 1977

_

Beli na-Luxo B ranca_ . . ..

' 1977
.

Passat Azul 1976
Dodge Prata Metálico 1976
Corcel - 4 portas Vemelho .. � : .. 1973
Corcel - Coupê Marron 1975
Ford/Maverick-Coupê Branco 1976

CONCESSIONARIO�
JENDIROBA �AUTOMÓVEIS LTOA. �J

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22-9077 - 22-1392

CHEVETTE V/CORES ····.···· .OK
BRASíLIA LS OK

. POLARA GL . . . .. . . . . . . . . .. .. . . . . . . . 78
OPALA 2P ······ .78
PUMA GTE : .. 73

NÃO FECHAMOS P/ALMOÇO

MARTINS AUTOMÓVEIS
.-,.;,.R;.;;U;.;.A�JO.::.:...;Âc..;:O'-M�O_;.TT_;.,.;..A;..;E;;..S'-P_E_Z_I_M..;"._3_29 F..;;;O..;"N....E_:""'3_;.3_-0_6_7_7_, 1

DODGE POLARA amarelo ..

KOMBI branca

COMPRA-VENDE-TROCA

GRAMA EM LEIVAS
Comum ou especial. Mão de obra especiali
zada, inclusive em taludes. Qualquer quanti
dade. Fone: 44-2392 - 44-4842 -- Av. Preso Ken
nedy, 378 -- Campinas - São José ..

'----..=,_--------------------- _ .......

·-I
LAVA-SE

CARPETES E CORTINAS

Lava-se carpete no tocai deixando seu carpete com cheiro de
lirnpeza, cortinas lava-se, faz nova e reformas. Reformas de estofa
dos, lava-se tapete e tinge, temos tecidos para corti nas e estofados,

Jatende todo Estado, Orçamentos: 0482 fones 22-6322 e 44-4645. R.
São Cristavam, 650. Coqueiros - Florianópolis - S.C. TAPEÇARIA
,BRASIL.' ....

,

COLIMPA
COMPANHIA DE LIMPEZA PALHOÇA [TOA.
ESPECIALIZADA EM LIMPEZA DE FOS

SAS
E DESENTUPIMENTO COM MÁQUINA.
Rua Capitão Augusto Vidal, n.? 3.196
Palhoça - Fone 42-345 - Santa Catarina

EM LAGES

RESTAURANTE
"NOVO NÁPOLl"

Serviço a "La Car.e"
Sábados: Feijoada
Domingos: Bufet Especial

LlMPEll DE FOSSA
E DESINTUPIME�TO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

.1976

.1975

r

. �

Galaxie LTD - Branco e/Preto ·· .197-5

Dodge Polarà - Branco 1978:
Volks -Amarelo'Texas ." 1973
F-75 - 4x2 - Turquesa Tahiti 1973
F-75 4 x 2 - Bege

' 1970
F-75 - 4x2 - Verde :- .. · 1974
F-350 - Vermelho c/Branco : 1970
F-4000 - Vermelho e/Branco : 1976
F-600 - c/Carroceria - Verde e Preto , 1969
F-600. - Chassi - Verde 1975
F-600 - c/Carroceria - Verde : 1974
C-10 - Luxo - Verde : :.� .' 1975'
M-H13.- c/Carroceria - Azul :--' ,1973

; Dodge D-90 - c/taçamba - Amarelo 1976

CASA TRINDADE - BARBADA - 178,00m2, suíte, 2 quar
tos, BWC social, sala, escritório, copa, cozinha, garagem,
lavanderia, área de serviço completa, dependência de em
pregada poupança 180 mil, prestações de 14 mil por mês.

PERITO IMÓVEIS CRECI 292 - Rua Bocaiúva n.? 26 -
Loja 03 - Fone 22.4877 - 22.7003 - Florianópolis - SC.
Plantão aos sábados das 8 às 18 horas.

Vende-se um teleíone 44(Residencial) no Estreito. Tratar: pelo
fone: 33-1866 ou 33-1926'- ramal 73 c/ Srta. Eliana - Horário
comercial.

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

Estreito: Vereador Batista Pereira, 428
Fone: 44-0935

VENDOMoto Honda -125
Ano - 77

Fone: 33-1885

PERITO
IMÓVEIS VENDE

TELEFONE - 44

GURGEL MODELO X15
Vende-se um Gurgel ano 73, todo revisado. Preço Cr$
40.000,00. Tratar com NEIDE Telefone: 22.1883.'

"

APTO de 1 quarto, sala, cozinha, área de serviço, BWC
social. Poupança 80 mil restante financiado.
APTO CENTRO: nobre com 150,00 m2, 2 quartos e suíte
BWC SOCIAL, cozinha, sala, copa, dep. emp. completa,
área de serviço, garagem. Poupança: 550 mil aceito troca e
financ. 8 mil por mês.

.

VENDE-SE
, Apartamentos recern-construldos, 1 unidade por andar
Bela Vista panorâmica da Cidade e Baía Norte. Aptos c/3
quartos, living. cozinha, a. de serviço, banheiro social,
garagem to arf:;a de recreaçao. Pequena entrada e o saldo
financiado. Informaçoes: NAVEGANTE,. Rua Santos Sa
raiva 1975.
(CRECI 132) Fone 44-2704.

VENDE-SE
Telefone, 22, residencial, valor Cr$ 27.000,00. Tratar pelo
fone: 33-1184.

M.P.LAFER
Vendo, ano 7,7, em perfeito estado de conservação. Tratar

.

fone 22.9002.

VENDE-SE
1 fábrica de esquadrias de alumínio equipada produzindo,
bem movimentada. Excelente clientela, boa produção e

ótima equipe de trabalho.
Aceita-se veículo"terreno apto, etc. Tratar domingo pelo
fone-44-3637 ou na segunda a sábado p/fone - 44-3680.

TELEFONE 22
Residencial. Vendo por Cr$ 22.000,00. Tratar, 1-
33.0020, 12à.s 14 ou depois das 19 horas.

VENDO OU TROCO
Opala 4 portas, ano 71, com 65.000Km rodado original, 4 cilindros,
3 marchas. Obs. reforniado, 74. Preço Cr$35.000,00. Fone 22.4811.

Necessito de uma casa no centro com 100m2 no

maximo, terreno no minimo de 200m2, pode ser

casa velha, ponto comercial.
.

Falar com Atthoff ou Alcidio fones 22-1660 - 22-9658

IMÓVEL NO CENTRO
2.200 m2

Construção antiga, estilo alemão, 520 m2. Vista pa
norâmica baías norte, sul, continente e pontes.
Terreno alto, ajardinado, próprio para edifício Ou
residência de alto gabarito. Rua Duarte Schutel
(pertinho Supermercado, do centro Comercial, do
futuro complexo da prefeitura no morro da ponte).
Informações pelo fone 22-2198 - horário co_mercial.

VENDO OU TROCO
Volks 1300 L. Monocromático - OKm. Tratar: Fone: 33-
-8354 das 8:00 às 11 :00 horas.Horáno Comercial.

"COMPRO CASA NO CENTRO"

PRÉDIO INDUSTRIAL.; VENDE-SE

Prédio industrial, com cobertura de alumínio, em terreno
com 3:000m2. Próprio para indústria ou depósito, a 200
metros da BR470 e a 1.000 metros do trevo de Indaia!.
Os interessados poderão tratar com a Imobiliária Mello

Ltda. Rua Hercílio Luz, 142 - f,one 44-3122 -Itajaí - SC.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: carteira de
identidade e carteira de habilitação, pertencentes a Sra.
Rejane Mari Paludo, residente em Florianópolis.

\

PRECISA-SE

MECÂNICO DE AUTOMÓVEL
BALCONISTA SEÇÃO DE PEÇAS
VENDEDORES ",:,IN,TERNOS E EXTERNOS

,;

PAGA-SE BEM. Precisa-se com nível de conheci
mento, prática e experiência, para aumento do
quadro de seus funcionários.

-

\

• JÓiA POSTO LTOA

Tratar com Sr. Alaor das 10 às 12 horas. Rua General
Gaspar Dutra, n.? 150 - Estreito

VENDO APTO
PRONTA ENTRÉGA

SAMRIG
Necessita de elemento p/exercer função de EN
CARREGADO FATURAMENTO que preencham os

seguintes requisitos:
a - ginásio completo
b - maior. de idade
c - conhecimento de faturamento, notas fiscais'

IPI e lCM
d - boa caligrafia e datilógrafo

OFERECEMOS - Ordenado compatível p/funçào
- Assistência médica e odontológica gratuita (exten-
sivo familiares)

.

- Semana de 5 dias
ENTREVISTAS - Rua Santiago Dantas 32- Estreito

Coqueiros - Rua Pascoal Simone, (2) quartos-Arm.Emb.
Carpet - Garagem-Depend. Entrada Cr$ 250.000,00 à com
binar e Cr$ 4.137,00 p/ mês. Tratar Fone 33-0936 ou 44-
4934

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do Automóvel Volks
wagen Sedan 1300 L, Placas PJ-1287, Chassis n.O BJ-
592916, cor branca de propriedade do SR. ROMEU SPI'E
RING

PRECISA-SE
Elemento com experiência em chefia-de setor
gráfico ( área de produção). Exige-se referên-

.

cias. Idade: 25 a 40 anos. Ordenado a combi
nar. Pedimos o obséquio de não se apresentar
sem as reterênicas acima.
Tratar na GRÁFICA NATAL. Rua Joaquim Car
neiro, 55 - Fones 44.0058 e 44.5187 - Capoei ras
- 88.000 Florianópolis - SC.

LOTE-TRINDADE
Jardim Cidade Universitária (Tercasa)

com 478,02_m2 - plano - seco

Tratar EDIF. HERCULES - Conj. 707
Fone 22-0169 - CRECI-054

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do veiculo de marca Bra
sliíta, ano 78, cor branca, placa AO 3144, chassis BA 583641, per
tencentes a' Dejandir Dalpasquale, residente em Florianópolis.

VENDE-SE SíTIO

Área 165.500m2, casa de madeira, pomar, pastagem, água enca

nada, engenho. 13 Km da BR em Três Riacho. Cr$ 350.000,00.
Tratar fone 44.4089 - CRECI 1496

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do carro marca Volks
wagen, ano 1975, cor vermelha M, Placa CH3567, chassis ..

N.O BJ-192.222, de propriedade do Sr. SADI FRANCISCO
DONIN.

'

RECEPCIONISTA - TELEFONISTA
- PRECISA-SE

Para trabalhar na Trindade. Exige-se boa aparência e refe
rências; Salário Cr$ 2.300,00, c/ INPS, Férias, 13.°, FGTS,
etc. Tratar à Rua Lauro Linhares 252, com Celina ou Ode
nir, na Loja ÀSTOR.

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Sala própria para consultório dentário no Edf. Ceisa Cen
ter. Tratar Fone 44.1536, à partir de sego feira.

, O TELEFONE DE
CLAUDIAÉ

.

�2-4102· FLORIANÓPOLIS

ALUGA-SE
Apt.? no centro cqm 1 e 2 quartos. Àreas para comércio.
Tratar na rua Felipe Schmidt, 27. Ed. Dias Velho s/607.

Mudanças locais, nacionais e internacionais

�claudia'�. a mudança bem di�igida

Florianópolis: Rua Arno Hoeschel, 6:;:
Fone: (0482) 22-4102

ALUGA-SE
Casa na avenida Hercílio Luz, 181.

Ver e tratar na Hermann Blumenau, 25. Fone: 22-
6096

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS'
Foram extraviados os documentos do Veiculo Marca Ford Corcel, Ano 1974,
Cor Branco e Preto, placas MD-<l()04, Chassis N.o LB4CPL-13.850, TRU, se
guro Obrigatório, Vistoria do Veiculo e CRV n.? 0295243, de propriedade do
SR. LAURO SCHAFER.

Mondai. 07 de Ab ri I de 1979.

"Oportunidade: vende-se imóvel situado em Saco Grande,
em Rua pavimentada, com 14m de frente e 62 de fundos,
por Cr$ 140.000,00 com pagamento em até 45 dias. Maio
res informações pelo Telefone 22-2418."

TROCO
Tenho casa grande no Estreito. Pretendo negociá
Ia com casa menor. Detattres pelo Telefone 44-1282.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do veículo de marca Va

. riant, ·ano 70, placa S,F 1208, cor branca, foram também extravíadqs
a carteira de motorista e título de eleitor> todos pertencentes ao Sr. '1
Maurino de Medeiros, residente em Barreiros.

VENDE-SE "O ESCOVA"
Está a venda na Rua Anita Garibaldi, n.o 10 "O ESCOVA;', Lancho
nete bem instalada c/ótimo movimento. Tratar fone: 44-3220 ou na
Rua ANITA GARIBALDI, 10 (Centro).

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o· certificado de propriedade do veículo de marca
Dodge, cor branca, ano 74, placa AB 8167, chassi BO/21034, per-'
tencente ao Sr. Geraldo Simas suva, residente em Palhoça.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagem, ano 78, de cor branca, chassis- n.o BJ 755575, placa
MY-0494, pertencente ao Sr. Abel Oliva Neto.'

Meleiro-SC, 18/04179.

CONSÓRCIO
Com pro vagas em grupos já em andamento. Tratar no Edf.
Ceisa Center, conj. 804, bloco a. A partir de 2° feira.

DOCUMENTOS PERDIDOS.
Foram perdidos todos' os documentos do Volkswagen sedan
1.500, cor marrom Caravela, Placas DQ'{)284, pertencentes ao Sr.
Darci Angelo Cassai, residente em Dionício Cerqueira.

. A SANTO EXPEDITO E SAO BENEDITO

IMPORTAN-rE - Este Santo mártir é especialmente'
invocado para obter-se graças urgentes, soluções
Imediatas.
E o santo da undécima hora cuja invocação nunca é
tardia: mas ele incita também a fazer depressa.o
bem, e a cumpri r sem demora aquilo que lhe prome-
�U. .

SUPLICA - Santo Expedito, honrados pelo reco
nhecimento daqueles que Vos mvecaram à última
hora e para neqócios urgentes, nós Vos suplicamos
gue nos obtenhais da bondade e misericórdia de
Deus, por intercessão de Maria Imaculada (hoje ou
em tal dia) a graça de ...que, com toda a submissão,
solicitamos da bondade divina.
Pai Nosso, Ave Maria e Glória ao Pai. G.R.D. agradece a graça alcançada por sua intercessão.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira de Identidade, pertencente a Odoni

. Antonio Ruschel, residente "em Dionisio Cerqueira.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do Veículo Mercedes
Benz. Ano 1977, Cor Branco, Chassis n.o 308302-12-335647, Carro
ceria AoertaPtacas YJ'{)253·de propriedade de IRMAOS BALES-
T�ERILTDA.

.

Palmitos, 07 de abril de 1979.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os documentos da Br-asília, Ano 78, Placa MH
0333, Cor Branco Polar, Chassis n.o BA-561450, Certificado n.?
0284419, TRU e Bilhete de Seguro de propriedade do Sr. MILDO
NELSON BEGROW.

MARAVILHA, 17 de Abril de 1979.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram Roubados no dia 18/04/79 uma bolsa Capanga, contendo
os seguintes documentos: Cart. Habilitação, Cart. Identidade, Car
tão CPF, dois talões de Cheques BESC, pertencente ao Sr. RO
DRIGO PIMENTEL CARIONI. Gratifica-se pela devolução dos mes
mos.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Foram roubados os seguintes documentos: carteira funcional do I.N.I., DPF·
BSA, n.o 01184, carteira de identidade do Ministério da Marinha, carteira de

'habilitação, CPF. um talão de cheque de n.o 823776 a 823780, pertencentes ao
Sr. Aldo Waldemar Vieira, residente rua Raimundo Co'trea, 283 - Estreito.

ANGELO ROSA LUCION declara que extraviou o

certificado de propriedade de s/camioneta marca

Volkswagen Brasília, ano 1975, cor amarela, chassis
n.? BA-199.680, de placas ZA-1956.

Araranguá-SC - 19/04/79

Airton Reginaldo teve roubados os seguintes valores e

documentos: talonário de cheque-nobre do BESC, conta
038772-2' talonário do Banco Crédito Real de Minas, conta
número 99931-9; Título. de Eleitor; Carteira de Identidade
número 1/R 399.319; Certificado de Alistamento;\Cartão
de CPF número 145.315.779/49.
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IMÓVEL NO CENTRO
.

2.200 rnz
Construção antiga, estilo alemão, 520 m2. Vista pa
norâmica baías norte, sul, continente e pontes.
Terreno alto, ajardinado, próprio para edifício ou

residência de alto gabarito. Rua Duarte Schutel

(pertinho Supermercado, do centro Comercial, do
futuro complexo da prefeitura no morro da ponte).
Informações pelo fone 22-2198 - horário comercial.

ARATACA S.A.
NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS

C.G.C. n.? 83.875.534/0001-99

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados ,os senhores acionistas desta
sociedade a se reunirem em assembléia geral ex
"traordinária, a realizar-se às 15 horas, do dia 8 de
maio de 1979, em sua sede social, à rua Almirante

, Lamego n.? 310, nesta cidade para' deliberarem
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA

1. - Reforma dos Estatutos Sociais.
2.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

\

Florianópolis, 19 de abril de 1979

José Matusalém Comelli
Di retor Presidente

SEARA BRASCARNE PARTICIPAÇÚES.S/A
C.G.C. 83.418.939/000H)6

INCRICÃO ESTADUAL 250.518.066

SEARA-Se
CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDlNARIA

São convidadosos Senhores acionistas da Seara Brascarne Paro.
. ticipações S/A, Avenida Paludo SN.o para reunirem-se em Assem
bléia Geral Ordlnâria.las 15 horas do dia 30/04/79 em sua sede
Social' Avenida Paludo SINo na Cidade de Seara Estado de Santa
Catarina para deliberarem sobre o seguinte:

Ordem do Dia .

1- Tomar as contas dosAdministradores, examinar, discutir e votar
as demonstrações FinaAceiras.. .

2 - Deliberar sobre a distribuição do lucro líquido do exercício e a

distribuição de dividendos.
.3 - Eleger os administradores e fixação dos seus honorários.
4 _. Outros' assuntos de interesse da Sociedade.

Seara, 10 de Abril de 1979

Artemio Paludo
Diretor

COMUNICADO

CHEQUES E DOCUMENTOS ROUBADOS

'Foram roubados os talões de cheqúes do Banco Bamerin
dus de n.vs 529.040 e 52!3.041, ambos em branco; perten
centes ao Sr. Clemente Artur Rovere e talão de cheques da
Caixa Econômica Estadual, pertencente a Sra. Tereza
Bárbara Nunes.
Comunicamos que não nos responsabilizaremos' pelas
ernissóes.dos cheques..•..A)'. ., j "',', .,.. ,e

�: "Na oporturndadecsofieitamos tíúe quem enóontrara do
P '(;'umenta--çãodO]flme§(rYôs:"êntr'á'r'e'ni'êo'ntii:tõ âffavesêlos
telefones 22-177r"e' 22-3489.

.

Florianópolis, 18 de abril de 1979

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA
CATARINA

SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
(SENAI)

DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA
FLORIANÓPOLIS

'

CONCURSO v

Acham-se abertas de 16 a 30 de abril de 1979, as inscri
ções para preenchimento de uma (1) vaga para Servente
no Departamento Regional do SENAI de Santa Catarina,
em Florianópolis .

. CONDiÇÕES PARA A INSCRiÇÃO
EXIGE-SE

a) Ouitaçáo com o Serviço Militar (quando a ele sujeito);
b) Cértidão de Nascimento (mínimo 18 anos e máximo 35
anos); -

-.'

c) Título de Eleitor;
d) Comprovante de conclusão da 4.a série do 10 Grau;
e) Abreugrafia e Atestado de Saúde.

VANTAGENS
Vencimentos de Cr$ 2.421 (dois mil quatrocentos e vinte

e um cruzeiros) mensais e outras vantagens.
Os interessados serão atendidos no DeparatamentoRe

gional do SENAI de Santa Catarina, em Florianópolis, à rua
Tenente Silveira n.? 35 - 9.° andar - Edifício APOLO.

Florianópolis, 10 de abril de 1979
A DIREÇÃO

I'
FUGANTI SA. INDÚSTRIA E COMÉRCIO

CGCMF N.o 86352127/0001-95
TANGARÁ - SANTA CATARINA

ASSE;MBLÉIAS GERAIS ORDINÁRIAS E EXTRAORDINÁRIAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃÔ
São convidados os senhores acionistas desta Sociedade, para

se reunirem em Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária a

serem realizadas, cumulativamente, às 9 horas do dia 28 de abril de
1.979, em sua sede social, à Ali. Irmãos Piccoli, 252, nesta cidade de
Tangará-SC, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

a) Exame, apreciação e aprovação do relatório da Diretoria,
Balanço Geral, Conta de Lucros e Perdas e Parecer dos Auditores
relativos ao exercício encerradô em 31 de dezembro de 1.978.

,

b) Distribuição do Resultado
.

c) Aprovação da Correção Monetária Especial do Ativo Perma
nente

d) Fixação dos honorários da Diretoria.
.

e) Aumento do Capital Social de Cr$-15.000.000,00 para c-s
21.000.000,00, com aproveitamento de Cr$-5.220.001,62 da Corre
ção Monetária do Capital Social; Cr$-99.696,62 da Conta Fun'do
c'orreção Monetária do Ativo Imobilizado; Cr,$-680.301,76 da Conta
Heserva p/AUmento de Capital.,

f) Aleraçáo Estatutária.
g) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
Avisamos que se acham à disposição dos Senhores Acionistas

desta Sociedade, na sede social à Av. Irmãos Piccoli, 252, os docu
mentos a que se refere o artigo � 33 da Lei 6.404 de 15 de dezembro
de 1.976, relativos ao exercício encerrado em 31 de dezembro de
1.978

. .

Tangará (SC), 20 de março de 1.979

SEÁRA AvíCOLA XANXERÊ S/A
. CGC/MF. 82.832.197/0001-90 - XANXERE - SC. - INSC. EST.

250.032.864
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

São convidados os senhores acionistas desta sociedade, para se

reunirem em Assembléia Geral Ordinária, no dia 30 de abril de
1979, às 10 horas, na sede social, sita no Bairro Vista Alegre, BR
282, nesta cidade de Xanxerê, SC, para deliberarem sobre a se

g.uinte
qRDEM DO DIA

1 - Apreciação, discussão e aprovação do Balanço Geral e demais
contas relativas ao exercício findo em 31 de dezembro de 1978.
2 - Fixação dos honorários da Diretoria.
3 - Aprovação da correção monetária do capital social.
4 - Outros assuntos de interesse social. -Xanxerê, 17 de abril de
1979. FRIGORíFICO SEARA SIA.

C.G.C.86.261.377/0001-10
INSCRiÇÃO ESTADUAL 250225565

CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

Ficam convidados os Senhores acionistas do Frigorífico Seara

S/A, Avenida Paludo S/N.o, Seara Estado de Santa Catarina para
uma Assembléia Geral Ordinária e Extraordinária a realizar-se cumu

lativamente com 'Base no artigo 131. parágrafo único da Lei.:

6.404, a realizar-se no dia 30/04/79 às 9:00 horas na sede Social da

Empresa a fim de deliberarem sobre o seguinte:
.

ORDEM DO DIA
1 - Tomar as contas dos Administradores, examinar, discutir e

votar as demonstrações Fi nanceiras.
2 - Deliberar sobre a distribuição do Lucro Líquido do exercício

e a dist�ibuição· de Dividendos.
3 - Fixação dos honorários da/Diretoria.
4 - Aprovar a Correção da Expressão Monetária do Capital

Social.
-,

5 - Deliberar sobre o aumento de éapital mediante incp-rpora
ção de reservas e conseqüentemente alteração- do artigo 5. o do

Estatuto Social.
6 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Seara, 10 de Abril de 1979
Artemio Paludo

Diretor

CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL

ORDINÁRIA DO �DIFíco
IVO SILVEIRA

Ficam os senhores condôminos do Ed. Ivo Sil
veira, sito à rua Tenente Silveira, n.6 130, convo
cados para comparecer a Assembléia Ordi
nária a se realizar no salão de festas do Edifr
cio, às 20 horas do dia 30 de abril próximo, a
fim de deliberarem sobre a matéria da seguinte
ordem do dia:
a)eleição do sindico
b)aprovação do orçamento
c)assuntos gerais

Florianópolis, abril/79
Construtora comercial e industrial s/A

COMASA

A DIRETORIA

A DIRETORIA

.
;. ESTADb DÊ SANtA�CATARINA : I

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DA REGIÃO DE BlUMENAU
'

Exercício de 1978'
.

\

BALANÇO ORÇAMENTÁRIO

Execução
Cr$

Diferenças
Cr$

,TíTULOS

� Indústria de Plásticos S.A.
C.G.C./M.F. n.? 82.956.889/0001-40

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

AFFESC - _A.SSOCIAÇÃO DOS FISCAIS DA

FAZENDA DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL

-

O presente edital leva ao conhecimento dos as-
sociados da AFFESC, que se acha aberto pelo pe-
ríodo de 20(vinte) dias, contados desta data, o prazo
para registro em nossa Secretaria, das chapas que
concorrerão às eleições gerais desta Associação,
marcadas para o dia 23 de junho dó corrente.

Florianópolis, 20 de abril de 1979.
-

IVO BANDEIRA CÔRTE
Presidente

CANTíDIO A. FERRARESI
Secretário

-

,

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA
DIVISÃO DE MATERIAL E PATRIMÔNIO

AVISO
TOMADA DE PREÇOS N.o 006/79

A Comissão de Licitação, constituída pela Porta-
ria n.? 033, de 18 de abril de 1979, do Diretor da
ETF/SC, torna público, para conhecimento dos in-
teressados, que às 09:00 horas do dia 17/05/79,
receberá propostas de firmas habi litadas prelimi-
narrnents (parág. 2.0 art. 127 e 131 do Dec. Lei 2001
67) para execução de um ramal de ligação elétrica
desta Escola, situada a Av. Mauro Ramos, n.O 150,
nesta cidade, onde esclarecimentos necessários,
serão prestados em· sua Seção de Compras.

Florianópolis, 19 de abril de 1979
JOSE CARLOS GEVAERD
Chefe Div. Mat. Patrimônio

DAI - 111.3
-

Ficam convidados os senhores acionistas da INPlAC -

Indústria de Plásticos S/A., para a reunião de Assembléia
Geral Ordinária a realizar-se no dia '30 de Abril de 1979, às
17:30 horas, na sede da Empresa, situada nas margens da
Rodovia BR 101 - KM 195, em Biguaçu (SC), a fim de·
deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: •

1. Tomar as contas dos Administradores, examinar,
discutir e votar o Balanço Geral, demonstrações financei
ras e o Parecer dos Auditores Independentes, relativos ao
exercício social encerrado em 31.12.78.

2. Deliberar sobre a destinação do lucro líquido do
exercício.

3. Aprovar a Correção Monetária do Capital Social
realizado em 31.12.78, e deli berar sobre a destinação de
seu resultado, na formaprevista no Parágrafo 4.° do Artigo
30.° dos Estatutos Sociais.

.

4. Fixação dos Honorários da Diretoria.
5. Assuntos do interesse social.

Biaguaçu, 19 de abril de 1979.

ALUSUD - ALUMíNIO DO SUL SA
C.G.C.MF 82.998.600/0001-55

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÃRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os Senhores Acionistas da AlUSUD -

Alumínio do SUl S.A., para reunirem-se em Assembléia
Geral Ordinária e Extraordinária a realizarem-se cumulati
vamente, como facultá o Parágrafo Unico do Art. 131, da
lei 6.404/76, na Sede da Sociedade, à BR lO1" Km 343,
Bairro São Cristovão, na cidade de Tubarão, Estado de
Santa Catarina, no dia 24 de maio de 1979, às 16:00(dezes
seis) horas, para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
.

1.°) Tomada de conta dos Administradores, exame,
discussão e 'votação dás demonstrações financeirás, refe
rentes ao exercício encerrado em 31 de janeiro de 1979.

2.°) Destinação do lucro líquido do exercícioe distri
buição de dividendos. '

3.°) Aprovar a correção da expressão monetária do

capital social, no valor de Cr$ 25.283.311,60 (Vinte e cinco
milhões, duzentos oitenta e três mil, trezentos e onze cru

zeiros e sessenta centavos) e a respectiva capitalização
(art. 167 lei 6.404/76).

4.°) Correção da expressão monetária do Capital Au
torizado (parágrafo 2.° art. 168, lei 6.404176).

5.°) Alteração estatutária decorrente do aumento de

capital.
6.°) Fixação dos honorários do Conselho de Adminis-

tração e da Di reto ria.
.

7.°) Outros ,assuntos de interesse da Sociedade.
AVISO- Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas,
na Sede da Sociedade os documentos a que se refere o Art.
133, da Lei 6.404 de 15.12.76.

.

TubiHão(SC), 11 de abril de 1979

Eng.o Jayme Antunes Teixeira
Presidente do Conselho de Administração

FURB

7.549.025,05 188.001,05 +
57.230,00 57:130,00 +
139'.310,16 723.609,84 -

2.968.000,00 1.432'.200,00 -

23.987.212,461.219.568,46 +-

10.899.100,006.999.100,00 +
,16,512,00 16.412,00-t-
300.000,00 2.101.000,00 -

45.916.389,674.223.401,67 +-
-x- -x-

,

FUNDAÇAo EDUCACIONAL DA REGIAO DE BLUMENAU

RECEITA DESPESA

TíTULOS Previsão
Cr$

Fixação
Cr$

'Execução
Cr$

Diferenças
Cr$

RECEITAS CORRENTES
.

Receita Operacional .

Receita Patrimonial .

Receita Industrial .

Tran�ferên�ias Correntes .

Receitas Diversas .

RECEitAS DE CAPITAL
Operações de Crédito .

Alienação de Bens Móveis e Imóveis .

Transferências de Capital .' .

SOMA : .

DÉFICITS .

7.361.024,00
100,00

862.920,00
4.400.200,00
22.767.644,00

3.900.000,00
100,00

.

2.401.000,00
41.692.988,00
5.891.300,00

CRÉDITOS ORÇAMENTÃRIOS E
SUPlEMENTARES 47.584.288,00. 45.413.851,25 2.170.436,75

SOMA 47.584.288,00 45.413.851,25
SUPERÁVITS . . 502.538,42

TOTAL. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 47.584.288,00 45.916.389,67" 4.223.401,67
•

Blumenau, em 14 de fevereiro de 1979

José Tafner
Reitor

CPF 008312129

OSMAR JOSE PASSOLD
Rua Heinrich Hemmer, 1348
BlumenaU - SC - fone 22-4500

Téc. Cont. CRC SC 9439 - CPF 222 950 949-15

,

BALANÇO FINANCEIRO

RECEITAS CORRENTES ..

Receitas Operacionais .

Receitas Patrimoniais .

Receitas Industriais .

Transferências Correntes .

.

Receitas Diversas .

RECEITAS DE CAPITAl .

Operações de Crédito .

Alienação de Bens Móveis e Imóveis .

Transferências de Capital .

RECEITA EXTRAORÇAMENTÁRIA
Débitos de Diversas Origens .

Depósito de Diversas Origens '
.

Resto» a Pagar '.'
.

SALDO DO EXERCICIO ANTERIOR
Caixa .

Bancos Cta. Depósitos Disponíveis --: .

Cr$ Cr$ Cr$

34.700.777,67
7.549.025,05

57.230,00
139.310,16

2.968.000,00
23.987.212,46

11.215.612,00 45.916 ..389,67
1.0.899.100,00

16.512,00
300.000,00

8.872,32
4.249.394,18
3.671.943,48 7.930.209,98

46,05
69.062,20 69.108,25 69.108,25

53.915:707,90

DESPESA

2.170.436,75
2.052.964,92

RECEIT-A

I

TOTAL. . . . . . . .. . . .. . .. . . . . . .. . . . . .. . . . ... 47.584.288,00 45.91.6.389,674.223.401,67

TOTAL GERAL .

DESPESAS CORRENTES , .

Despesas de Custeio : .

Transferências Correntes : , .

DESPESAS DE CAPITAl .

Investimentos .

Inversões Financeiras '
..

Transferências de Capital .

DESPESA EXTRAORÇAMENTÁRIA
Débitos de Diversas Origens .

Depósito de Diversas Origens.' .

Restos a Pagar .

SALDO PARA O EXERCíCIO SEGUINTE
Caixa .................................•...
Bancos Cta. Depósitos Disponíveis

'

.

Bancos Cta, Depósitos Vinculados .

TOTAL GERAl .

BALANÇO PATRIMONíAL

ATIVO) PASSIVO

TíTULOS Cr$ Cr$

ATIVO FINANCEIRO
DISPONíVEL
Caixa ,

.

Bancos Cta. Depós. Disponíveis .

Bancos Cta. Vinculada .

REALIZÁVEL \Campus Universitário .

Despesas Judiciais � .

Dívid·a Ativa .

Almoxarifado ' .

'ATIVO PERMANENTE
Bens Imóveis , .

Bens -Móveis .

SOMA DO ATIVO REAl .

Cr$ Cr$ Cr$ C�$

João Schiocchet
Divisão de Finanças
CPF 009978389�49

58.309,94
297.256,71

620,00 356.186,65

48.695,00
10.702,00

1.647.246,50
114.020,68 1.820.664,18

48.270.200,00
35.304.000,00 83.574.200,00

85.751.050,83

TíTULOS

PASSIVO FINANCEIRO
Restos a Pagar , \ ..

Depósito de Diversas Origens .

85.751.050,83

3.491.972,97
6.669.141,93 10.161.114,90

PASSIVO PERMANENTE
Em títulos ...............•...............
Por Contrato .' :'

'

.

SOMA DO PASSIVO REAL ; , .

Ativo Real Líquido : .

3.442.000,00
536.912,36 3.978.912,36

I 14.140.027,26
71.611.023,57

TOTAL GERAL . 85.751.050,83TOTAL GERAL
'

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foi uma noite esfuziante a de

quinta-feira, a da inauguração da
disco Fever Center. Tinha -de tudo,
do surf a Saint-Laurent, passando
pelas meias soquetes e os executi
vos, mais seios generosamente a

mostra, além, é claro, das sempre
presentes baianas de luxo .. A bebida
correu farta, graciosa e resacante; as
pessoas subiam e desciam rampas,
tentando ver tudo e 'praticamente
não vendo nada tal a multidão que
lotou o enorme pedaço. Ou melhor,
os confortáveis diversos pedaços,

No entanto, o comentário geral era
de que o som - e aí espera-se que
o discotecário, há pouco na cidade
(e demonstrou não estar bem entro
sado' com o gosto geral), acate a

opinião de absolutamente todos -

na realidade não estava legal: som

discoteca é bom, porém, passados
inir.terruptos 30 minutos do unís
sono embalo, todos já estão que es

tão, às raias de um 'desânimo que
não pode acontecer.

O ESTADO - 21 de abri'! de 1979

O casal Rachel e Sidney
Legat, hoje recebe con

vidados no. Clube do
Penhasco para comemo
rar os 15 anos de sua

linda filha Rosana.
***

Logo mais às II horas
em sua residência na

'Fazenda Três Riachos, o
casal Olga José Pereira,
recebe convidados para
a cerimônia do casa

mento de sua filha Jane,
com o DL Paulo
Afonso Bruel.

***

Amanhã no aeroporto
internacional do Rio de
Janeiro, Maria Luiza e

Nelson Proenza, ernbar
cam para uma viagem
pelo velho mundo.

***

Marcou casamento com

Elizabeth Terezinha de
Souza, o SL Luiz
Schwidzeri. Elizabeth e

Luiz comemoraram o

acontecimento com um

jantar no Manolo's.
***

Ontem, na residência de
seus pais, o lindo broto
Adriana Cardoso rece

beu convidados para
comemorar seu aniver
sário, Um dos presentes
de Adriana foi uma via

gem aos Estados Unidos
onde passará suas férias,

***

Quem está chegando
hoje a nossa cidade pro
cedente do Rio de Ja
neiro é o elegante casal
da sociedade carioca,
Nair e Theodócio Athe-

.
rino, Aqui na capital ca
tarinense, o casal Athe
rino será hóspede da Sra.
Almira Tavares Goeld
ner.

***

. Luciane Ramos e Luiz
Seccon , hoje às 18 ho
ras, na Igreja Santo An
tônio vão receber a bên
ção do casamento. Após
a cerimônia os noivos
receberão cumprimentos
na recepção que se rea

lizará no salão de festa
do Lira Tênis Clube.

***

A sociedade de Cri
ciúrna hoje estará reu

nida no Criciúma
Clube, para a esperada
festa "Noite da Bruxa",
uma promoção da di
nâmica diretoria.

***

A Sra. Elizabeth Silveira
Brandalise em compa
nhia de seu pai ex

governador Ivo Silveira,
visitou a loja de móveis
Nova Desterro, onde

adquiriu móveis para a

decoração de sua resi
dência.

***

o secretário do Bem
Estar Social, Egidio
Martorano Neto, em

com pa n h ia de seu secre

tário adjunto, João
Gui marães, esteve pre
sente a festa da l ." Feira
da Maçã, em Bom Jar
dim da Serra.

***

Marcada para o pró
ximo dia 27 no Centro
de Promoções da Citur ,

em Camboriú, a I. a

Convenção Brasileira de
Contadores e Adminis
tradores de Cooperati
vas. Estará presente a

solenidade de abertura
da Convenção o m r

nistro Delfim Neto.
***

Nair Tavares Atherino

Lucianne Ramos

A Sra. Zilma Seara re

cebeu em sua residência
para um almoço, os ca

sais Jorge Couto Bran
dão, Gilberto Campos,
Marcelo Bandeira Maia,
Dario Garcia, Roberto
Sampaio e Victor Kon
der Reis. Entre os con

vidados ainda é assunto
a maneira simpática
como recebeu a Sra.
Seara.

***

Quênia de Jesus e Se

_bastião Honorato, mar

caram casamento para o

próximo dia 5, às 18
horas na Igreja Matriz
de Navegantes em La

guna.
***

Eurico Dominici, presi
dente da Firma "Dorni
nicé Iluminação Mo

derna" de São Paulo, es

teve em visita a nossa

cidade, ocasião 'em que
foi recebido pelo repre
sentante da sua firma
em Santa Catarina, Sr.
Lincon Luiz Fiuza
Lima.

***

La Belle Fernrne , é a

loja que inaugurou. re
centemente em nossa ci
'dade, com os mais afa-
mados produtos cosmé
ticos' para as mulheres

elegantes de nossa ci
dade.

***

Hamilton Carriço' de
Oliveria um dos discuti
dos moços em nossa so

ciedade, comemorou seu

aniversário ontem, com

um grupo de amigos em

seu apartamento na

beira mar norte.
***

Num grupo de amigos
no Café de Paris, foi
visto p'alestrando ani
madamente Rui Born da
Silva, que está chegando
de uma viagem a São
Paulo.

Valeua pena esperar tanto tempo
Flamengo em dia de clássico no
Maracanã ... Agora, a vizinhança
nem tomou conhecimento do que se

passa lá dentro: o isolamento do
som é tal que todos pelas proximi
dades puderam dormir sem que fos
sem incomodados.

*

Da mesma maneira que o som não
saia, o frescor da noite não entrava:
o ambiente mais refrescante era
exato aonde estão as máquinas de
pin-bol.

Criticazinhas construtivas à parte, o

que a coluna mais tem a dizer é que
é, sem dúvida, o maior empreendi
mento no gênero. já feito em Santa
Catarina e que nada fica a dever a
disco nenhum deste ou doutro He
misfério. Estão pois de parabéns os
seu-s eufóricos proprietários, que na
noite dantes d'ontern não tinham
braços a medir diante de tantos e
agradecidos cumprimentos.

A Fever é um lugar que não vai en

joar exatamente por' isso: pela diver
sificação dos seus ambientes (só ba
res, tem três), a tal ponto que, em

dia mais calmo, será possível, por
exemplo, acontecer umas três festi
nhas privé.: sem uma dando conta
da outra.

Que mais deu pra sacar em tão bê
bada noite? Ah sim, se vocês pen
sam que podem fazer das suas lá
embaixo, na pista alucinante, se sol
tar em liberalidades (o que não im
pede que se soltem) sem que sejam
comen tados, estão redondamente
enganados: pois as rampas, de cara

pros dançarinos, ficam repletas de
espectadores, todos de olhos e risos
na peleja, tal qual a torcida do

•
Os florianopolitanos não en

tenderam porque a TV Cul
tura, apesar de fartamente
anunciado, não retransrnitiu ,

na noite de quarta última,
"Liza in Concert", no éter
de todo o Brasil via rede
Tupi - menos em Santa
Catarina,

"Liz a in Concert" é justo
aquele show que Liza Mi
nelli fez por último no Bra
sil, e que teve, além da par
ticipação do nosso Luiz
Henrique, momentos dedi
cados a Florianópolis. E
essa omissão é injustificável,
justo conosco que estávamos
loucos pra sacar o desem
penho do nosso compositor
que andou, segundo o ZÓ
zimo, dando de estrangeiro
na Argentina, se expres
sando, quando de um pro
grama de televisão, em in
glês.

*

A propósito: enquanto Liza
embarcava 'antes d'ontern de
volta a Nova Iorque depois
de incursões pela televisão e

palco argentinos, Luiz Hen
rique se mandava pra. cá. E
à noite já podia ser visto,
em companhia de suas ir-

., rnãs , na inauguração
da Fever Center.

c=

Colaborando com a

lista de slogans
apresentados na edição
de ontem do Informe Geral
cá do Jornal, a

coluna tem a acrescentar,
por que não?, mais
um: "Governar não

é encurtar, governar
é curtir" ...

c=

A Rede Brasil SUl de Co

municação, aqui, por en

quanto, representada pela
TV Catarinense, já investiu
a importancia de 5 milhões'
de dólares no seu fantás
tico empreendimento 110S

altos do Morro da Cruz.
Além disso, está empre
gando, de início, mais de
100 pessoas, grande maio
ria catar inense, aprovei
tando pois o p�ssoal local.

Assim passaremos a viver
uma situação inversa e até
então acontecida: os gau
chos que pra cá se desloca
vam vinham somente com

o intuito de abiscoitar.

Agora somos não que usu

fruiremos dos pampas.
Espera-se que às pampas .. ,

r:=J

Mais uma do Paulo Dutra .

Paulo Outra é um fotógrafo que quando resolve de
sempenhar, vai às últimas conseqüências, custe o que
custar. Volta e meia ele se vê enrascado, em situações
das mais insólitas - maioria das vezes às raias do im
possível, o suficiente pra que muitos pensem ser lo
rota. Daí a sua fama de contador de estória. Mas a

verdade é que quase sempre é a mais pura história ...
*

.

I

A última das suas 'aconteceu ainda esta semana, e cor

reu por conta de uma reportagem fotográfica que
fazia com os travestis que tem por hábito fazer da
Praça XV a sua passarela de ação.

*

o dólar sofreu
nesta semana o

seu sexto
reajuste �ste ano.

Nesse ritmo galopante,
os meses terão
que trotar mais
rápidos a fim de

acompanharem o óbvi o,
a desvalorização
geral da nação.

•
Atendendo

solicitação cá da
coluna o Detran, até
que enfim, resolveu
( por bem colocar
sinaleira naquele

perigoso cruzamento

da Avenida Rio
Branco-Tenente

Silveira-Rua do Koesa,
.

imediações
do supermercado Pão

de Açucar .

Abre parêntesis: a cada dia - ou melhor, a' cada
noite, madrugada afora - que passa, e a quantidade
desses esvoaçantes meninos de saltos altos, cílios de
aranha, formas de silicone e boquitas pintadas
aumenta freneticamente. Se antes era apenas um gru
pinho de inimigas cordiais (se detestam aos beijinhos),
hoje abundam tresloucadamente, não dispensando
piadinhas por quem se aventure áquele animado car

rossel ao derredor da Praça, cujas peças de resistências
são oferecidos rapazes das nossas forças armadas.
Fecha.

*

Mas como ia mesmo contando, estava o Paulo câmera
em punho em incursões pela Praça' atrás de travestida
movimentação quando, flash daqui, dali, quase cega
uma. Pra que? A mesma, um baita rapazão prove
niente de Londrina, furiosa, desarmou-se dos altos
saltos pra me! hor correr, armou-se da bolsa, e saiu
atrás do fotógrafo que não teve outra solução a não
'Ser bater em retirada, abaixo, já aí, de outras que in
vestiam de pedras e o que mais tivessem. na mão
àquele momento ...

Mas nem p6rísso o Paulo Outra deixou de bater altas
fotos, de posadas posições, inclusive da estrela Bar
bara Hudson (em foto de um outro profissional), a

rainha da Praça XV.

*

As coisas aqui agora
estão evoluindo:
já não se 'espera

graves consequências
pra se tomar as

medidas
necessárias ...

•

, .·e

mUI
nova desterro
Móveis e Decoraçóes de Interiores ,Ltda.·

Rua Felipe Schmidt, 83 • Telefone (0482) 22-2324 Florianópolis - S.C.
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ARTE DE RUA: ABERTA'EM
BRUSQUE A COLETIVA NACIONAL.

BruSque (Sucursal) - Du

rant.e todo o dia de ontem,
OS orgâDlzadores da III Co

'letiva Nacional de Arte de
I Rua��se ano transformada
t

m Pavilhão Cultural, rnon

faram a exposição de arte

que será aberta logo mais às

19,30 horas. .

,

A amostra comoortara

; cerca de 150 quadros, p�ra
: 49 expositores de diversos
: estados brasileiros; 70 poetas
,

ue mostrarão seus traba

�os, 7 lançamentos de obras

novas, além de mostra in

ternaeional,de arte postal,
da qual participarão inicia

dos de 14 países da América

do Norte, Sul e Europa,
Sob a responsabilidade de

,

Jorge Grimm e Celso Luis, o
I 'Pavilhão Cultural, recebeu
:
apenas uma,m�desta colabo-

ração dos orgaos oficiais e

de entidades particulares, fi
cando toda a programação,
divulgação e montagem, a

cargo dos dois jovens, que

'garantem um grande espetá
culo.
A programação- por si só,

mostra lo alto grau cultural,
que se quer dar à coletiva,
apresentando shows e espe
,táculos até então inéditos em

Brusque,

Jorge Grimm e Celso Luís, com pouca ajuda oficial
projetaram toda a programação do festival.

Logo depois da abertura,
que não se revestirá de ne

nhuma pompa, serão feitos
os lançamentos de diversas
obras literárias e um recital
de poesia.
As 20,30 horas será apre

sentado um show de música
latino-americana, intitulado
"Cancion Con Todos", a

cargo do grupo paraguaio
"May Kofsler". Às 21,30 ho
ras, ainda. no Pavilhão Cul
tura, será encenada a peça
teatral "Semente de Flor",

com o gru po "Punho Cer
rado" de Brusque e às 22,20
horas, encerrando a pro-.
gramação do dia; os grupos
musicais Canhoro e Devas
de São Paulo, farão um
show de música popular
brasileira, intitulado "Misté
rios do Amazonas",
Para amanhã (domingo),

a programação especial,
marca a apresentação da
peça Teatro .. Novo com o

grupo "Gralha Azul" de La
ges, marcado para às 20,15

horas e em seguida, o grupo
"Sol Contra Sol" de São
Paulo, fará um sh ow de
música popular brasileira.
O Pavilhão Cultural, que

estará instalado no Pavilhão
Municipal, estará aberto
todos os dias, até o dia 29 e

durante a semana, bem
como no encerramento,
novas apresentações estão
programadas, todas elas ofe
recidas ao público gratuita
mente.

É o seguinte o programa

.No dia 22 o 'Grupo Gralha Azul,
de Lages, apresentará Teatro Novo.

. do Pavilhão Cultural de

Brusque:
Dia 21

10JO - Abertura
19:45 - Lançamentos. Re-'
dítal de Poesias
21 :30 - Semen te de Flor -

,Grupo Punho Cerrado
zonas Canhoto e Grupo
Devas.

Grupo Sol contra Sol
Dia 25 '

20: 15 - Recital de Violão -

Samuel Cardeal
Dia 28

20:15 - Camerada Vocale -

Coral
21 :00 - Canções do Folclore
Brasileiro
22:00 - Se o Anacleto Sou
besse - Grupo Ribalta
Dia 29
21 :00 - Semente de Flor -

Grupo Punho Cerrado
'22:00 - Encerramento,

Dia 22
20: 15 - Teatro' Novo -

Grupo Gralha Azul
21 :00 - Sol Contra Sol -

INAUGURADO O' FEVER CENTER,
A FEBRE DE QUEM DANÇA.

Rampas soltas no espaço ao invés de escadarias, ao fundo o painel

Quem foi na noite de

quinta-feira à inaugura
ção do Fever Ce-i ter,

. além de ter, literalr.iente,
"feito a cabeça", pode
constatar q.u�, além da
tradicional Dizzy, que há
cerca de um ano vem

atraindo nas' noites de

sexta e sábado toda a ju
ventude da Ilha, mais
uma boa opção dançante
veio brindar a cidade.

danças é em fibra de

\
vidro com incrível jogos
'de luzes. A aparelhagem
de som é simplesmente
chocante e atinge 2.800
watts que fazem soltar o

corpo de seus frequenta
dores cuja capacidade
chega a 1.800 pessoas.

A pista em fibra de vidro .colorida e ilumi nada.

Além da efervescente

discoteca, o Fever Center
oferece outros ambientes

mais calmos para quem
.

I

quer só conversar, relaxar,
nas noites e curtir uma

bebidinha. São três bares,
um. bem à vista de quem

chega, outro Com vista

para a iluminada pista e

o terceiro bem escondido

para quem quer ficar
mais na intimidade.
Um salão de jogos ele

trônicos completa o Fever
Cénter com muita diver
são para passsar a noite,

se deliciar nos fins de se

mana. Pela inauguração,
dá para' ver que será um .

sucesso absoluto. Fervi
lhou na inauguração e'

.

espera-se que continue

fervilhando pelas noites a

dentro, para alegria do

ilhéu.

'\. Muitíssimo bem mon

tada na Felipe Schmidt,.
tem seus acessos em ram

pas soltas, A pista de

.Bradesco patrocina em_maio
o Correspondente,Guarujá
A partir do mês de maio, o

tradicional informativo COR
RESPONDENTE GUARUJÁ .

passará 'a ser patroci
nado pelo BRADESCO -

garantia de bons serviços. Con
trato nesse sentido foi firmado

. esta semana pelo Sr. Edson
Fernando Ávila, Diretor do re

ferido Banco, sendo a emissora

representada pelo Sr. Mário Ig
nácio Coelho. O CORRES
PONDENTE GUARUJÁ é
transmitido de segunda a sá
bado às 8,00, 12,55, 18,50 e 21
horas, aos domingos às 12,55 e

18,55 horas, com a narração do
seu "Iocutor esclusivo Osmar

Ayres Teixeira.

A revista Pop
deste mês trâi G
.encontro das grandes,
feras do skate
em São Paulo,
a Volta do '

Super-Homem em filme
uma entrevista
chocante com o

eX·Beatle George
Harrison e uma

reportagem .

SObre as setenta
praias de Ubatuba,
o paraíso do surf.

Ainda na música

�ma matéria sob;e
, atuí, pequena
Cidade do interior
paUlista onde dizem
tOdo m�ncio f�z parte'de uma grande
orquestra.

.

Na parte feminina,
a revista mostra a moda
Inverno-79 como
retocar" sua' maquilagem
e I� dicas para.
voce deixar de
roer as unhas .•

�

Além de outras _

atrações, como os 30 truques
Para você se dar bem

�o vestibular, Gal Costa,eter Frampton,JOhn McLaughlin.ROd Stewart. E dós
POsters: Peter
Frampton e Donna
Summer. Cr$ 25,00,

SERVIÇO 'PÚBLICO FEDERAL
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL

DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM FLORIANÓPOLIS

EDITAL N.o 004/79

NOME,
Anita Santos Oliveira
Assis Materiais Para Constr. Ltda.
Companhia Atlantic de Petroleo
Ely José Quint
Eltes-Com. E EMP. de Mão'de
Obra em Contr. Civil Ltda
Empreiteira de Mão de Obras
Heidemann Ltda.
Engeservice - Projetos e Construções
Ltda
Estágio - Centro de Treinamento
Ltda
Gilberto Antonio Broering
Madeireira Aririú Ltda
Mob-Lar Móveis Artísticos Ltda
Perpétua Müller
Urbanizadora Andrade Ltda
Yin � _

Ying Ltda

0915-50654179

0915-50581/79

0915-50649179

NOME
J9Sé Manoel Florêncio

CGC
82.900.770/0001
82.894.015/0001
33.195.785/0041
83,279.323/0001
82.957.481/0001

8,3,262.444/0001

. 83.049.759/0001

83.281.840/0001

82.898.735/0001
83.047.860/0001
82.954.017/0001
82.833.773/0001
82.956.186/0001
82.833.666/0001

CPF
047422579-87

CPF,
136.886,009-59

CINE CECOMTUR
A Prima Desejada
Massimo Ranieri e Dayle Haddon
14, 16, 19:45 e'2l:45 horas
Censura: 18 anos

ClNE SÃO JOSÉ
Sede de Amar
Sandra Bréa e Luiz Gustavo
15, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

CJNE CORAL
Os Melhores Momentos da Pornochanchada
Milton Carneiro, Mário Benvenutti,
Nadyr Fernandes e Vara Stein
15,20 e 22 horas
Censura: 18 anos

tiNE RITZ
Bandido - Fúria do Sexo
Da'Vid Cardoso e Malú Braga
17, 19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

ClNE ROXY
.

O Castelo das Virgens
O Super Dragão' Invencível do Karatê
14 e 20 horas

'

Censura: 18 anos

CINE JAUSCO
A Vingança da Pantera Cor de Rosa'

,

Peter Sellers e Dyan Cannon
20 horas
Censura: 14 anos

CINE GLORIA
A Vingança de Django
Os Violentos do Karatê
20 horas
Censura: 18 anos

BLUMENAU
CINE BUSCH
O Colt Era Seu Deus
Esmeralda Barros e Jerf Cameron
2.0 horas
Censura: 18 anos

ClNE MOGK·
A Revolta dos Cães
David McCallun
20 horas
Censura: 18 anos

A Prima Desejada

, ,
,

,NA TV .�:' ..
'

Gil "

..

-< '-CULTURA"'-"6 '�""-1'*"15:3'O "'::"Dghiel'Boone
1l:()0 - TV Educativa 16:20 - Tarzan
11 :30 - Reencontro 17: 10 - Selva de Coral
11:45 - A Bíblia 18:00 - O Zorro
em Destaque 18:30 - As Cruzadas
12:00 - Ultra Seven 19:10 _: O Direito
12:30 - Diálogo de Nascer
12:40 - Jornal da Tarde 19:55 - Jogo Aberto
13:00 -,Bola em Jogo 20:00 - Aritana
13:30 _:. Pepe Legal ,20:45 - Grande Jornal
13:45 - Linguagem dos 21:10 - Smith e Jones
Animais 22dO - Os Campeões
14:00 -----:- Sábado no Ci- 23:10 - Cine Espetacular
nema "Azvllio Muito Louco"
-r-r- "Cientista Bicâo" 01:00 -'- Sweeney

CAIXA ECONÔMICA DO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
Matriz em Florianópolis - Santa Catarina

Rua Felipe Schmidt, 21 - 11,° andar - Caixa Postal 0-46 - Endereço Telegráfico: CEESA
Carta Patente n.? 904/69, de 19,09.1969 -Cadastro Geral de Contribuintes, Inscrição n.O 83,900.159/0001-90

MARCO ANTONIO RAMOS GOMES
Diretor Financeiro

BALANCETE PATRIMONIAL EM 30 DE MARÇO DE 1979

(Em Cr$ 1.000,00)

ATIVO PASSIVO

Ativo Circulante e-Realizável a Longo Prazo 1",982,608 Passivo Circulante e Exigível a L�ngo Prazo 1.914,310

Disponibilidades .", , , "....... 65.294 Depósitos , , , .. , . , , , . 772.368

Florianópolis, 30 de março de 1979

Operações de Crédito , ,." .. "

Empréstimos e Títulos Descontados .... , ..

Financiamentos Habitacionais .. "." .. , ..

Financiamentos Hipotecários ., " ..

Créditos em Liquidação , , .

(Provisão para Créditos de Liquidação
Duvidosa) ,

..
'
•. "., , " .. (

(Rendas a Apropriar) , " ,'.. (
Relações Interbancárias e Interdepartamentais

Pagamentos e Recebimentos a Liquidar, ..

Contas Interdepar ramentais - País , , , ..

Créditos Diversos , , , , , ,.

Outros Créditos em Moeda Nacional ,

Valores. e Bens ..... , .. , . , .. , . , ... , .. , .

Outros Valores e Bens, , .. , ...•... , ,

Ativo Permanente .. " .. "., , .. ', ".

Investimentos .. , , .. , .. , , , .

Outros Investimentos, , .. , , , , ,

Imobilizado. , , . , .. , , , . , , , .

Imóveis de Uso " "

Outros Bens de Uso , .. , , .. , .. , ,

(Provisão para Depreciação) " " .. , ..

Diferido ., , " ",.,.,'.,.

Despesas de Organização e Expansão .. , , ,

(Provisão para Amortização) ".,

1.8.27.758

93.580
1.734.917

4.242
4,757

9.000)
738)

34.914

30,186
4.728
40.264

40.264
1.4.378

'

14.378
30.260

330

330
27.978

18.8.62
14,166
( 5.050)
1.952

0915-50587179
0915-52217/78
0915-50592/79

0915-50538/79
0915-50529/79

I RPJ176

IMPOSTO DE RENDA PESSOA FíSICA
PROCESSO

0915-51181/78

IMPOSTO DE IMPORTAÇÃO
'NOME

.

PROCESSO

1---- � � �_B_o_a_n_e_r_g_es•.-lg�n_a_C_iO__F_ag�U_n_d.e_s 0_9_1_5_-1_88__46�/_7_0 .. .. mq..----__� .

�'••�I__�;�.�, & � � �--__--__�..

Pelo presente, ficam intimados, os contribuintes abaixo relacionados, a comparecerem
na Delegacia da Receita Federal em Florianópolis, sito à rua Arcipreste Paiva n.? 15 -

.

Divisão de Arrecadação, P/Tratarem de assuntos de seus interesses:
.

IMPOSTO DE RENDA PESSOA JURíDICA
,

PROCESSO
0915-50526/79
IRPJ176
0915-52761/78
0915-50647/79
0915-50585179

2.492

( 540)
2.012.868

Depósitos à Vista , , . , . , , , .

Depósitos a Prazo , , . ; , .

(Despesas a Apropriar) , , ,. (

Relações Interbancárias e

Interdepartamentais ", , , ,.

Pagamentos e Recebimentos a Liquidar, , .

Cobrança efetuada, em trânsito , , , ..

Ordens de Pagamento , , , , , .. ,

Contas Interdepartamentais - País .. , . , . , ..

Obrigações por Empréstimos ..... ,

'

766.692
5.681

5)

21.058

15.339
864
513

4.342

1.087.001

',o
.,

"

Obrigações por Recebimentos - Tributos e

Encargos Sociais ,., .. , . 553

-Outras Obrigações '

..
, ,., ..

,.,;

Provisão para Pagamentos .. , , , , , ....

Obrigações Diversas ern'Moeda Nacional .,

Patrimônio Líquido, , , , , .

Capital Social .. , . , , , , , " . , .

Reservas de Capital ., , , .

Reservas e Retenção de Lucros , .

Lucros ou Prejuízos Acumulados , ..

Contas de Resultado , , .. , �.
Contas Credoras .,." .. ", .. , .. , ,

(Contas Devedoras) ." , , .. , .

33.330

13.619
19.711

82.416

60.000
12.306
5.394
4.716

16.142

55.768

(39.626)
2.012,868.

ALOYSIO GENTIL COSTA
Presidente

JOÁO PrAULO RODRIGUES
Vice- Presidente

CARLOS ROBERTO AMORIM
Diretor Administrativo

.

LUIZ CARLOS GODINHO
Contador Reg. CRC-SC n.o 4734
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O que o DSC não in
forma entretanto, é que no

art. I, o do convênio está
estabelecido que "a taxa de

iluminação pública será
cobrada sobre imóvel si
tuado em logradouro que
se beneficie ou venha a se

beneficiar da mesma",

Logo, "é ilegal que o usuá
rio que paga a TlP há mais
de cinco anos continue pa
gando sem que a Celesc
instale a iluminação nas

ruas", declarou Jerônimo

Alves, comerciante local.

O DSC da Ceiesc expli
cou ainda que a ta�a tem

por objetivo pagar a fatura

(que é o consumo de ener

gia da rede de iluminação
pública), cobrir as despesas
com manutenção da red-e

e, finalmente, aplicar o'
saldo dessas operações na

extensão da rede,

"Entretanto, quando o

contribuinte se dirige à

Usuário acabará pagando aumento
que patrões darão aos motoristas

A Prefeitura só está esperando que o Governo divulgue,

o novo salário mínimo para fazer, após alguns
estudos, um pedido de aumento das passagens de ônibus
ao Conselho 'Interministeria1 de Preços. Essa majoração

é que vai garantir o piso 'salarial dos motoristas.

lar iais. Nesses cálculos,
serão verifi cadas tam bérn

as, despesas que as empre
sas de ônibus terão com o

aumento do óleo combus

tível, previsto para maio, o
que pode elevar a majora
ção das tar ifaz além dos

percentuais de inflação,

A
Prefeitura de

F,lorianópolis es

ta apenas aguar
dando o Go
verno di vulgar

o novo teto do salário rní

nirno para iniciar os estu

_dos de um novo pedido de

majoração das passagens
de ônibus, que será en

viado ao Conselho Inter

ministerial de Preços -

CIP, Esse aumento das ta

rifas é o ponto fundamen

tal para que fique garan
tido o piso de dois salários

para os motoristas de

transporte coletivo da Ca

pital.
Segundo o prefeito

Francisco Cordeiro, o Ín

dice que será solicitado le

vará em conta "a realidade

atual das empresas", ou

seja: o que elas passarão a

gastar com os aumentos sa-

A pesar de' ser . quase
certo que o Conselho In
terministerial de Preços vai
decretar o novo aumento,
por ser uma praxe a majo- (
ração em maio, mas que no

entanto 'pode ser meno.r

que o valor a ser pedido
pela Prefeitura ("pois o

CIP sempre baixa"), Cor
deiro admitiu que "às vezes

o Cl P não aceita" os pedi
dos, Isso levaria a um im

passe o acordo firmado
entre patrões e emprega
dos, que prevê aumento de C dei o CIP pode não aceitar o pedido de aumento.

or erro:

\Presidente da

salário somente quando as

passagens forem majora-
das.

'

NÃO VAI
Por outro lado, Cordeiro

descartou a possibilidade
de a Prefeitura vir á explo
rar o sistema de transpor
tes coletivos de Florianópo
lis, embora reconhece que
as empresas não têm estru

tura para suportar qual
quer custo extra. '

.

O que o prefeito previu,
no entanto, é que "o

tempo deverá impor a

fusão de empresas", Ele

explicou que, a todo

tempo, o município vem

tentando conseguir recur
sos para subsidiar as em

presas de transporte de

passageiros, principalmente
para a compra de novos

veículos, mas até agora
não teve êxito,

Sobre uma melhoria no

sistema, disse que serão
criadas faixas especiais ex

clusivamente para ônibus,
e que com o asfaltamento
das ruas Gaspar Dutra e

FulvÍo Aducci, com a im

plantação de sinaleiras
também especiais haverá
melhoria no transporte co

letivo.

MUDANÇAS
Ainda com relação' ao

sistema de transportes,
.Francísco Cordeiro afir
mou que está planejada a

transferência, para outro

local, do terminal intrur
bano próximo à Praça da
Bandeira, Ali será feito um

ponto de intercessão da via
coletora do aterro,

I nformou mais que a lo

calização da nova rodoviá

ria, que está sendo cons-

truida '

no aterro, determi
nará a antecipação da im

plantação de uma terceira

ponte, pois o fluxo de ôni
bus será de 5 mil/dia, Cor
deiro, porém, não acha
ideal,o local escolhido,
pois entende que a rodo
viária deveria ser cons

truída na bifurcação das
BR-282 e 101. Mas disse

que quando o novo Go
verno assumiu, o projeto já
estava iniciado, e haveria
um desperdício do dinheiro

público se houvesse uma

mudança.

De qualquer forma, an

tecipouque num prazo de
.10 anos a rodoviária que
começa a ser construída

será transformada em ter
minal de ônibus urbano,
construindo-se outra em

local mais apropriado.

Aqui se paga taxa de iluminaçãoFetiese poderá ser

eonde�ado a até 2 pública. Mas não há luz nas ruas.

anos de deten�ão' conseqüência do convênio
assinado entre a empresa e

a Prefeitura de São José,
em 8/11/77.

A população do lotea
mento Jardim Modelar,
�m Campinas: São José,
reclama do fato de' pagar
Taxa de Iluminação PÚ

blica, há vários anos, sem

que jamais recebesse da
Celesc explicações sobre os

fins a que se destina. Para
a comunidade, o problema
é mais grave na medida em

que, mesmo paganto
-

a

TlP, não existeiluminação
pública nas ruas.

Napoleão Almeida, mo

rador na área, acha que "a

cobrança da TlP pela Ce
lese caracterizá mais um

desmando da Prefeitura de
São José". O usuário pensa
em formar uma Comissão
de -Bai rro a fim de pressio
nar a Câmara dos Verea
dores do município, que
tem a função de ficalizar o

executivo, para exigir da
Prefeitura a prestação de'
contas à população.
O Departamento de Ser

viços ao Consumidor

(DSe) da Celesc informou
, que a cobrança "nada tem

de arbitrária", já que é

•

Uma pena de três meses a dois anos de detenção,
ou elevada multa. A isto está sujeito o presidente
da Federação dos Trabalhadores nas Indústrias
do Estado de Santa Catarina, Mário Schmidt,
se for confirmado que o presidente da Fetiesc
teria competência para receber a liminar
concedida pelo juiz titular da Vara dos
Feitos Públicos da Fazenda e Acidentes do Trabalho,
na qual suspendia o pleito realizado
na última quinta-feira, até nova .decisão, tendo
em vista a relevância do pedido, Explicou,
ontem, o juiz Wilson Guarany Vieira que é preciso
que se comprove e que se cc nfigue que
o presidente da Fetiesc é realmente a autoridade
coatora. Somente isso, justificou. confirmará
se o mesmo incorreu em cometimento de crime
previsto no artigo 359 do Código Penal:
"Desobediência à decisão judicial
sobre perdas ou suspensão de direito".
Disse o juiz, Guarany que o presidente da Fetiesc
foi notificado na tarde.da última quarta-feira
para prestar as informações que julgar
necessárias, dentro do prazo de dez dias.
E que na noite do mesmo dia recebeu um telefonema
do advogado do órgão comunicando-o que
Mário Schmidt não era mais a autoridade
competente para sustar as eleições. Diante disso,
atirmou que caberá ao juiz ficar ciente
do que realmente ocorreu. E, após vindas as

informações, ater-se aos autos do processo
que será remetido ao promotor público
para emitir parecer.
Em seguida, os autos virão ao juiz para conclusão
da sentença. "Caso se positive que a autoridade
apontada como coatora realmente tinha
competência para 'cumprir a ordem determinada
na liminar e esta autoridade não a cumpriu",
disse o juiz Wilson Guarany que
Mário Schmidt poderá ser processado criminalmente
por crime de desobediência à decisão judicial.
Isaac Matos Pereira, advogado da chapa de oposição,
representada pelo candidato Ary Schubert,
presidente do Sindicato dos Trabalhadores
da Indústria Quimico-Farrnacêutica de Joinville,
acusa que o presidente atual' da Fetiesc
inclusive presidiu os trabalhos do pleito
realizado na última quinta-feira e afirma
que isso foi fato público e notório, presenciado
pelos integrantes da chapa oposicionista e

pelos representantes dos sindicatos que
compareceram para votar. Segundo apontou, não
importa que o juiz tenha encaminhado
erroneamente a liminar.
Em sua opinião, o presidente da Fetiesc, ao
tomar ciência do despacho judicial, como
o fez-no próprio Palácio do Governo, às
l7h50min do dia 18, teria que acatar a

decisão judicial.
Entende que, dessa forma, houve cometimento de
crime de desobediência à decisão judicial,
uma vez que houve a suspensão de direito.
Mário Schmidt viajou inesperadamente e ontem não
p6de justificar e defender-se das
irregularidades que estariam cometendo à frente
da administração da Fetiesc durante mais de seis
anos, conforme acusações dos integrantes da
chapa liderada por Ary Schubert. As
principais irregularidades apontadas foram
cometidas no transcorrer da publicação dos
editais, como o não cumprimento do
prazo de publicação e a decisão arbitrária
de supressão de nomes da chapa adversária.
O fato estranho é que Schrnidt, ao dizer-se
vitorioso no dia 18 por uma vantagem
de 16 votos, disse ao repórter, por telefone,
que ignorava qualquer mandado de segurança,
bem COITIO a liminar concedida pelo juiz Wilson
Guarany. Mas 110 próprio dia 18 assinara o

despacho do juiz, ciente da liminar, fato que
foi registrado junto ao oficial de justiça
no interior do Palácio do Governo,
onde se encontrava na quarta-feira,

Clesc solicitando a instala

ção de luz na rua onde
mora, recebe de concessio
nária a informação de que
nada pode fazer, porque o

art. 6. o do convênio exige
prévia autorização da Pre
feitura para a execução do
trabalho. Ao procurar a

Prefeitura, na tentativa de

soljicionar o_trabalho, o

consumidor é mandado de
volta à Celesc. Está for

mado, o jogo de empurra.
Foi o que aconteceu co

migo", reclama indignado,
Pedro Renato Schneider,
morador do Jardim Mo
delar. "Mesmo assim,
procurei o presidente da
Câmara Municipal de São
José, Valcélio Nazaré dos
Santos, a-Sim de' pedir sua

intervenção em prol da

comunidade, mas recebi
dele a resposta de que "o

prefeito não solicita à Ce
lese que providencie a ilu

minação pública, princi
palrnente nos bairros e 10-
caliruí'des onde os vereado
res representantes são con

trários aos desmandos ad-

ministrativos do sr. Thi
ves",

Clariee Fonseca, comer
cian te está belecida em

Campinas, acha que a

culpa é da Prefeitura, que
tem a responsabilidade de
elaborar o Plano de Exten
são da rede de iluminação.
pública. Para ela, "o saldo
da Tl P (recursos do
Fundo) deve estar sendo

remanejado para outras

áreas, onde os dividendos
,

.

políticos sejam mais rentá-
veis".

Para overeador Orvino
Cocllo A\ ila, "o prefeito,
aproveitando' margem
se de uma lei do mais alto
interesse sqcial, está pondo
em dia o débito do muni

cípio com a Celésc com o

dinheiro do consumidor, o

que é inconstitucional".
O DSC afirma que todo

mês são creditados na cota

da Prefeitura alguns milha
res de cruzeiros de saldo,
para atendimento do plano
de extensão da rede,
Outra anomalia é a in-

clusão da TlP na cota

mensal de consumo de

energia do consumidor,
porque não dá condições
do usuário recorrer, sem

que antes tenha de efetuar
o pagamento da TlP,
mesmo que não haja ilu

minação pública na rua

onde mora. "Isto é ilegal".

Orvino acusa também a

Celesc de não cumprir com
o que' estabelece o art. 3;0
do convênio, quanto

-

à
manutenção da rede,
pois nem da Av, Presidente

Kennedy, rua principal de
São José, as lâmpadas
queimadas são trocadas.

Denuncia, ainda, que a

taxa de iluminação está
sendo cobrada �m excesso
ao consumidor por parte
da Celesc, já que o valor
de referência (o maior salá-

, rio mínimo regional) é tri-
I

butado ligeiramente a

mais, e sendo a Celesc uma

empresa sem fins lucrati
vos, isso não pode ser ad
mitido.

Comerciários
não devem ir

trabalhar
hoje, pec#e

Alamo.
o presid,ente da Federação

dos Empregados no
Comércio, Francisco Alamo

protestou, ontem'
contra o funcionament�

até às 12 horas de
hoje dos supermercados

da Capital e contra o
descaso da DelegaCia
Regional do Trabalho

"que tem a'
responsabilidade de coibir

esse abuso da
classe.patronal"

O Presidente da Federaçã�
dos Empregados no

Comércio, que congrega
16 sindicatos e mais de

80 mil associados
revoltado com a medida'

afimou que "eO:
represália ao abuso da

classe patronal
conclamo a classe a nã�

,

comparece.r aos locais
de trabalho no dia de

hoje, feriado
nacional"

"É necessário que e�
venha a publico denunciar

a omissão da DRT local
na figura do delegad�

substituto Jurei Gouveia
diante da violaçã�

do art. 70 da
COJjsoÍidação

das Leis do Trabalho
que estabelece que ê

vedado o trabalho
aos domingos

e feriados, exceto em

situações anteriormente
autorizadas" .

Acafe espera
vencerem

no\fos

mandados de
segurança

,
Baseado na primeira causa

julgada pela Justiça Federal,
que cancelou a liminar do man
dado de segurança impetrado
por alunos que consideram-se
prejudicados pela anulação da
primeira lista de classificados do
Concurso Vestibular da Acafe,
o advogado Edilson Meirelles
Sperandio, encarregado da de
fesa da associação, acredita que
"os demais mandados terão o
mesmo julgamento".
O caso julgado pelo juiz fede

ral Jonas Nunes Faria foi indi
vidual, do aluno Mário Sossela
Filho, incluído na 'primeira lis
ta de aprovações da Escola Suo
perior de Medicina Veterinária
de Lages, Este juiz, juntamente
com o juiz Helio Callado Cal
deira, está encarregado de julgar
os 95 casos restantes, entre in
dividuais e coletivos.

,

O principal argumento utili
zado por Sperandio em defesa
da Acafe é que houve um erro

ao ser emitida a primeira lista:
"humano.e de natureza técnica",
Baseado nisto, Sperandio sus

tenta que "a Associação, que
exerce uma função eminente-

,

mente pública, pode rever seu

próprio erro por questão de ho
nestidade e justiça".
"PODERIA SER ESCON·
DIDO
Objetivando reforçar a sua

hipótese de "justiça e honesti
dade", Sperandi0 informou que
a Acafe poderia ter-se omitido
em relação a todos os protestos
e ter escondido seu erro. Neste
caso, os prejudicados dificil
mente teriam condições de pro
varem a sua causa, "É uma

questão pe justiça no. campo
administrativo e isso seria um

fator contrário até ao próprio
regulamento da Acafe", disse o'

�v��o. ,

Dos três casos individuais a

serem julgados, juntamente com
mais três casos coletivos, a'
maior incidência de alunos que
recorreram ao mandato é no'

curso de administração da
UDESC, no curso de medicina
veterinária da Esmeve -. Escola
Superior de Medicina Veteriná
ria de Lages - e nos cursos de
engenharia da Fundação Educa
cional da Região de Joinville.
O embasamento necessário ao

advogado para a elaboração da
tese de defesa da Assoçiação fOI
obtido junto à Consultoria Jurí
dica do M EC - Ministério da
Educação e Cultura - e com o

professor Guida Ivan de Car
valho, de Carnpinas "uma das
maiores auto-ridades em direito
educacional do país", Sperandio
acrescentou também que "a
Comissão .Perrnanente do Vesti
bular da ACAFE179 forneceu
muitos subsídios, principal
mente os. fatos para que a de
fesa pudesse ser montada".

PROIBIÇÃO
A argumentação do advogado I

Aluizio Biasi, encarregado da
defesa dos alunos impetrantes,
baseia-se no próprio edital, es

pecificamente no ítem 5,16, que
diz: "Em hipótese alguma ha
verá segunda cha'mada, vista.
revisão ou recontagem de pon
tos", Como houve uma nova lis

tagem, BIasi tenta provar' ao
juiz federal que essa listagem fOI

objeto de revisão, proibida pelo
edital.
O desenvolvimento da defesa

do advozado dos estudantes é
todo feito a partir do artigo do
edital e se o juiz federal der o

ganho de causa à Acafe, BIasI
pode recorrer em segunda ins
rãncia ao Tribunal Federal de
Recursos e em terceira e últimalinstâncias, ao "Superior Tribuna
Federal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




